
平成27年度子育てコミュニティトーク 開催日程

開催日 対象 会場 人数（人） 意見数（件）

10月16日（火）
厚木小学校、厚木第二小学校、相川小学校、

戸田小学校、愛甲小学校

市民交流プラザ

ミュージックルーム２ 15 26

10月20日（金）
三田小学校、荻野小学校、鳶尾小学校、

上荻野小学校、小鮎小学校、飯山小学校
荻野公民館 17 15

10月23日（火）
清水小学校、妻田小学校、北小学校、

上依知小学校、依知小学校、依知南小学校
依知南公民館 18 15

10月27日（金）
南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、

玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校
南毛利公民館 16 19

10月31日（土） 保育所・保育園（12園）
市民交流プラザ

ルーム610 22 68

11月6日（金） 幼稚園（９園）
市民交流プラザ

ルーム610 18 34

11月18日（水） 幼稚園（９園）
市民交流プラザ

ルーム610 18 24

11月21日（土） 保育所・保育園（14園）
市民交流プラザ

ミュージックルーム２ 25 55

149 256



第１回 平成27年10月16日（金） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：厚木小学校、第二小学校、相川小学校、戸田小学校、愛甲小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●相談窓口について
小・中学生も対象に「たんぽぽ

教室」のような窓口があると心
強いです。

福祉・
医療・
健康

【福祉総務課】
平成26年度から「たんぽぽ教室」では、18

歳未満の児童とその保護者に対しての療育
相談を実施し周知に努めているところです。
今後も引き続き、18歳まで一貫して途切れ

ることのない相談支援に努めてまいります。

2

元気アップアシスタントの「ほっ
とルーム」（週２回）の開催があ
りがたいので、今後開催日を増
やしてほしいです。

学校
教育

【青少年教育相談センター】
小・中学校には教育相談コーディネーター

の先生がおり、支援が必要な児童・生徒に
関する相談に対応していますので、お気軽
に御相談ください。
元気アップアシスタントの配置の回数には

限りがありますが、その中で児童・生徒によ
い関わりができるよう努めております。

3

●託児室について
アミューあつぎ「わたぐも」の利

用は買い物客のみと限られてい
ますが、学校や幼稚園行事でも
一時的に託児室を利用できるよ
うにしてほしいです。

子育て （こども未来部長）
原則、アミューあつぎの利用者を対象としておりますが、地震災害な

ど緊急時にすぐにお迎えに来ていただけるような状況であれば、託児を
お受けしております。
わたぐもには、「いつでも、だれでも、予約なしでもよい」というコンセプト

の下、子育て中の皆様の声をお聴きし、設置しました。
ただし、置き去りなどの問題も危惧されていたことから、受付時には免

許証などで本人確認をさせていただいております。
なお、法事や人間ドックなど、長時間の利用の場合は、ファミリーサ

ポートセンター制度などもありますので、是非、御利用いただければと思
います。

【こども育成課】
託児室「わたぐも」につきましては、原則と

してアミューあつぎの利用者を対象としてお
りますが、アミューあつぎの利用者以外で
も、緊急時に速やかにお迎えに来られる方
はどなたでも、御利用いただいております。
ただし、お子様の安全な引き渡しのため、

身分証明書の提示をお願いしております。
なお、託児室「わたぐも」のほかに、7時か

ら20時までの間でお子さんの一時預かりを
行う「ファミリーサポートセンター(会員相互
の育児援助活動)」や、未就学児を対象とし
た一時預かりを行う保育所など、他の子育
て支援事業もありますので、御利用いただく
ようお願いします。

（学校教育部長）
たんぽぽ教室については、子育てをしていく上で心配のある保護者の

方々や児童を対象とした相談事業です。たんぽぽ教室の対象は18歳ま
でですので、小・中学生でも相談を受けております。
元気アップアシスタントについては、学校の先生という立場ではなく、児

童・保護者の相談を受ける役目として配置しております。学校の児童数
によって配置の数を変えている状況です。ほっとルームは多くの方に好
評ですので、上手に利用してもらい心配を取り除いてほしいと思います。
子どもたちの本来の相談窓口は担任の先生です。子どもの常日頃の

変化に気を付け生活全般がうまくいくような役割をしておりますので、ま
ずは担任の先生に相談いただきたいと思います。
先生が相談を受けた時に専門的な対応が必要かどうか、教育相談コー

ディネーターという役割の者もおりますので、内容によってはより専門的
な機関につなげ、問題解決に向かうこともできます。
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4

●放課後こども教室について
相川小の放課後子ども教室の

活動内容はどのようなものか。
また、教室の対象校を拡大して
ほしいです。空き教室がないと
いう問題がありますが、プレハブ
等を建ていただければと思いま
す。

子育て （こども未来部長）
現在、放課後子ども教室は、相川小と鳶尾小で実施しています。子ども

たちから希望や感想を聞き、地域の方々の協力の下、様々なプログラム
を実施しています。
保護者の皆様からは、放課後の居場所として安心して預けられる、とい

う声もいただいております。
今後は、他校でも取り組んでいきたいと考えておりますが、一時的余裕

教室がない学校もありますので、近くの児童館などをモデル的に利用す
るなど、場所の確保を模索しているところです。
なお、厚木小、厚木第二小は児童数が多いため、学校以外の場所を探

すなど、解決に向けた研究をしたいと思います。

【こども育成課】
放課後子ども教室は、学校の余裕教室等

を活用し、地域住民の皆様の御協力をいた
だきながら、おもしろ科学教室、お菓子づく
り、大道芸教室など、地域特性を活かした体
験プログラム、交流活動等を行うことで、放
課後における児童の安心・安全な居場所づ
くりに努めています。
なお、対象校の拡大につきましては、小学

校の余裕教室等の活用と、事業を支えてい
ただく地域の人材の確保が必要なことから、
地域の実情等を考慮しながら、放課後子ど
も教室の展開を進めてまいりたいと考えま
す。

5

●公園について
子どもたちが遊ぶ施設の修繕

などは早急に対応してほしいで
す。あさひ公園の時計が止まっ
ています。

公園
整備
関連

【公園緑地課】
公園施設の修繕につきましては、公園利

用者の方に施設を安心安全に御利用いた
だくため、早期の発見と修繕などによる対応
を心掛け管理を行っているところです。
あさひ公園の時計につきましては、皆様

に親しまれているソーラー時計を修理できる
ようメーカーや業者と検討をしていたため、
時間がかかってしまい大変ご迷惑をおかけ
いたしました。ソーラー時計の修繕ができな
かったため、電池式時計を10月9日に設置
いたしました。

6

ボール遊びができる場所が少
ないので整備してほしいです。

公園
整備
関連

【公園緑地課】
ボール遊びを禁止している公園はありませ

んが、利用マナーについての注意表示を
行っている公園はあります。
新たな公園の整備ついては、土地の確保

など難しい状況にありますが引き続き検討し
てまいります。

7

遊具付近の禁煙を促すような
看板がほしいです。

公園
整備
関連

【公園緑地課】
公園内の遊具付近に禁煙を促す注意表示

をいたしました。

（河川みどり部次長）
公園の遊具の破損などについては、常日頃からパトロールを実施し、

早急に対処するよう努めておりますが、新たな情報がありましたら、公園
緑地課まで御連絡ください。
あさひ公園の時計については、部品が廃盤となり既存の時計が修繕で

きないため、10月9日に電池式の電波時計を新設いたしました。
厚木第二小の学区内には16か所公園があり、そのうち小規模なソフト

ボールができるところは９か所あります。すみれ公園については、夜8時
から朝8時まではボール遊びを禁止しておりますが、それ以外の公園は
禁止しておりません。
新たな公園の整備については、広い敷地が必要となることから、土地

確保ができましたら是非整備していきたいと思います。
遊具付近での喫煙ですが、今後注意の表示をしていきたいと思いま

す。
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8

●学校給食について
自校式給食の建設には多額

の予算がかかることは承知して
いますが、自校式給食の学校に
は栄養士が一人ついています。
栄養士を派遣してもらい、食の
あり方を講演しておただいてい
ますが、、各校に一人ずつ栄養
士がいれば、子ども達も今まで
以上に食育が身近に感じられて
よりよいものにと思います。

学校
教育

（教育総務部長）
栄養士は県の職員であり、児童数550人規模以上の学校に配置されて

います。全ての学校に配置されるわけではありませんが、現在、市の予
算で独自に栄養士を雇い、配置している状況です。配置できていない学
校には、給食センターから各学校に行ってもらい、食育の授業を行って
おります。今後、栄養士の配置も考えていきたいと思います。

【保健給食課】
現在、センターの受配校においても、給食

センターの栄養士が担当の学校を分担し、
食育の講義など、できるだけ、学校に出向い
ているところですので、御理解いただきます
ようお願いいたします。

9

●子育てに関する補助について
様々な補助に大変感謝してい

ます。今後もこういった補助を続
けてほしいです。

子育て （教育長）
近隣市町村の追随を許さないような、事業だと思っております。ありがと
うございます。 ―

10

●少人数学級、教職員の増員
について
少人数学級の制度を少しでも

上の学年まで実施したり、音楽
や家庭課、理科等の専門の先
生を増やすことで、指導も一人
一人に行き届くようになり、より
安心して子どもたちを学校に送
り出すことができると思います。

学校
教育

（学校教育部長）
学校の教員は県費負担職員であり、配置数は学校の児童数で決まっ

ております。少人数学級については、国の指定で２年生まで対象のとこ
ろ、本市独自で教員を雇い３年生まで実施しております。
指導については適正な数がありますが、低学年の場合、よりきめ細や

かな指導が必要になると考えておりますので、国県に引き続き教員の増
員を要望してきたいと思います。
なお、玉川小については、来年度から小規模特認校となります。特例

で、他のエリアからも通学できるようになりましたので、視野に入れてい
ただければと思います。
少人数学級については、すべての教育活動で少人数制が良いかと言

えばそうではありません。子どもたち同士の教え合い、学び合い等、発達
段階に応じて、大きな集まりが必要な場合もあると思っております。
（教育長）
本来、国県がやらなければならないことです。厚木市としては、子ども

たちのためにより良い環境を提供するため、様々な事業に取り組んでお
ります。
（市長）
教員は県費負担職員となっております。県からの配置では足らないた

め、独自に本市で雇っている状況です。
また、中学生になると、環境が変わり、子どもたちの心境も変わること

から、子どもたちが悩まないため、中一ギャップの対策等もしておりま
す。

【教職員課】
少人数学級の対象学年の引き上げ、専門

教員の配置について、ともに教職員の増員
が必要です。国で定められている学級編制
の基準や教職員定数の改善に向けて、引き
続き、関係機関へ要望をしてまいります。
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11

●第二東名、国道129号工事に
ついて
住民が使っていた道が日々変

化していくことに対し、不安や危
機感が増しています。どこに相
談をして良いのかわからないた
め、一括して相談できる窓口が
あると良いです。

道路・
交通
関連

（国県道調整担当部長）
新東名高速につきましては、中日本高速道路㈱、国道129号線の工事

については神奈川県土木事務所が事業者となっております。
工事関係で御迷惑をお掛けしておりますが、各種連絡調整について

は、国県道調整課で行っておりますので、連絡をいただければ、自治会
を通して調整連絡を行います。御迷惑が最小限となるよう事業者も行っ
ておりますのでよろしくお願いいたします。

【国県道調整課】
新東名高速道路建設事業につきましては

中日本高速道路㈱、国道129号戸田交差点
立体化整備事業につきましては県が事業者
となりますが、市の窓口として一括して国県
道調整課が調整させていただいておりま
す。

12

●元気塾について
対象を３年生だけではなく、４

年生以降も実施し、日程を増や
してほしいです。進行が速くてつ
いていけないことがあるため、
先生の人数を増やしてほしい。
また、申込期間が短く申し込み
を忘れてしまうこともあるため、
２年生の終わりから予告をして
もらいたい。

学校
教育

（学校教育部長）
元気塾については、授業終了後に実施しております。3年生から4年生

に上がることにより授業数が増えるため、時間の確保や下校時間が遅く
なってしまうことから、対象学年を拡げることは難しいと考えております。
元気塾以外に、現在、夏休み中に行う「サマースクール」を対象学年を

拡げて実施しており、好評をいただいておりますので、継続していきたい
と思っております。
申し込みの件については、分かり次第できるだけ早くお知らせしたいと

思います。

【学校教育課】
対象学年については、４年生以上は６時間

授業の日数が多くあり、時間の確保や下校
時刻が遅くなることを考慮すると、平日実施
の対象学年を拡大することは難しいと考え
ております。しかし、今年度から市内全小学
校で「夏休みサマースクール」を実施し、対
象学年の幅を広げて実施しております。学
習の進度については、一人一人に応じた指
導となるよう、一層努力してまいります。
また、申込期間についても、本事業に係る

予算が確定し次第、できる限り早くお知らせ
し、申込期間を確保できるよう努めてまいり
ます。
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13

●子どもたちの支援について
登下校の中でなかなか付いて

いけない子や、トラブルが起き
た時の対応について、４年生の
班長もおり子どもだけでは心配
なため、大人の目を増やしてほ
しいです。

防犯
関連

【学校教育課】
登下校中の見守りについては、保護者や

様々な地域ボランティアの方々の協力をい
ただいているところです。班の編成、児童へ
の指導が必要となる場合は、小学校と協議
をしながらよりよい登校環境づくりに努めて
いただくようお願いいたします。

14

また、授業中もサポートしてく
れる支援員を増やしてほしいで
す。

学校
教育

【学校教育課】
授業中のサポートについては、市独自で

学力ステップアップ支援員を配置して、学級
担任の補助や児童への学習支援を行って
いるところです。
支援員のさらなる増員については難しい状

況がありますが、今後も充実した教育活動
を実施できるよう努めてまいります。

15

●歩道橋について
歩道橋の壁がクリアではなく、

外から死角になっています。見
通しが良いようにできないでしょ
うか。
（船子の森の里入口）

道路・
交通
関連

（国県道調整担当部長）
確認し、連絡いたします。

【国県道調整課】
道路管理者であります国土交通省横浜国

道事務所厚木出張所へ要望をお伝えいたし
ました。

（学校教育部長）
登下校の見守りについては、市内どの学校でも保護者の皆様や様々

なボランティアの方々に御協力をいただいております。
地域のコミュニティーを上手に使いながら、より多くの大人が子どもを見

守る、愛の目運動が広がる環境づくりに努めたいと思います。地域で協
力する姿は、安心・安全だけではなく子どもたちの成長に非常にプラスに
なると考えております。
学力ステップアップ支援員、あつぎ元気塾もあり、つまづくような授業の

フォロー等を行っておりますが、最終的には自分のことは自分できる力を
身に付ける基礎を上手に教え、勉強の仕方なども教えていく機会になっ
ていければよいと思います。
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対象：厚木小学校、第二小学校、相川小学校、戸田小学校、愛甲小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

16

●放課後子ども教室について
去年も同じ話題を出しました

が、分かりやすい回答がありま
せんでした。対象校を拡大して
いただきたいのですが、いつで
きますか。一年以内の進捗状況
の回答をいただけますか。

子育て （こども未来部長）
対象校拡大のため、これまでも様々なケースを想定し、モデル校で実

施しており、実施可能なところからの対応となっております。
厚木第二小学校については、教室に余裕がないため、児童館や公民

館など、場所を模索しております。学校から児童館への移動区間におい
て見守りをする人も必要となりますが、すべてを公費でまかなうとなると
ハードルが高くなってしまいます。放課後子ども教室は、地域の方と作り
上げるというコンセプトで実施しており、地域の人材が集まって、安心の
居場所ができて、初めて運営することができます。自治会等とも相談しな
がら進めていきますが、場所の確保が第一になります。このような条件
が整った場所については、実施できると考えております。
（市長）
良い場所をなかなか見つけられないのが悩みのひとつです。プレハブ

を建てると校庭が狭くなり評判はあまりよくないです。放課後の子どもた
ちの居場所づくりについて、学校だけではいっぱいな状況です。他の場
所を探し、フォローできる人も探さなくてはなりません。見通しがつかない
状況でいつできるかなどは回答できません。地域によって実情は違いま
す。他の学校ができたからといって、全てができるとは限りません。「来年
つくります」等すぐに回答できれば良いのでしょうが、環境も整っていない
状況で「いつできます」という根拠のない回答をすることは、逆に失礼に
なると思っております。
行政の努力と皆様や地域の協力をいただいて、よりよい環境を整え、

拡大していきたいと思います。

【こども育成課】
放課後子ども教室は、学校の余裕教室等

を活用して、全児童を対象に、安心・安全な
子どもの放課後の居場所を確保し、児童の
健全な育成を図る事業となっており、計画的
に実施校を拡大する予定です。
平成２７年度は、相川小学校、鳶尾小学

校で実施し、大規模小学校である南毛利小
学校においては、モデル事業を実施いたし
ました。平成２８年度については、放課後子
ども教室のモデル事業を予定しています。
なお、児童数の多い小学校での実施につ

いては、場所等の課題がありますので、モデ
ル事業実施校での結果を基に様々な課題
について検証を進めております。

【くらし交通安全課】
日頃から市、厚木警察署、交通安全関係

団体等が協力し交通指導等交通安全に努
めているところですが、御家庭におかれまし
ても、路側帯及び歩道通行の徹底、歩行者
用灯器の青色が点滅した際、無理に横断す
るのではなく、渡りきれない場合は待機する
（戻る）ことや、縁石の上を歩かない等の交
通安全指導に御協力をお願いいたします。

【国県道調整課】
道路管理者であります神奈川県厚木土木

事務所へ要望をお伝えいたしました。

17

●安全について
利用する施設までの道のりに

ついて、交通量も多く子どもだけ
で行かせることが危険に思える
ため、安全対策を考えてほしい
です。
（市営プール～児童館までの道
のりなど）

（御意見記入用紙による意見）道路・
交通
関連



第１回 平成27年10月16日（金） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：厚木小学校、第二小学校、相川小学校、戸田小学校、愛甲小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

18

●信号の時間について
水引交差点の通学路が左折

者も多く、青信号に代わっても
車が通過するときがあります。
子どもは青になるとすぐ飛び出
すので、本当に危ないと思いま
す。信号の時間差を変えてほし
いです。

道路・
交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
信号機の時間設定など交通規制に関する

ことは県公安委員会の所管であり、その窓
口は厚木警察署となります。
厚木警察署に確認したところ、当該交差点

の信号機を時間差にすることは交通渋滞が
懸念されることから困難であるとの回答でし
た。
また、現在の歩行者信号機の赤色点灯を

数秒延長し、時間差をつくることも、歩行者
が渡りきれない恐れがあることから対応しか
ねるとの回答でしたので御理解ください。
運転者の交通ルール違反をなくすため、厚

木警察署(交通第一課)に取締を強化してい
ただくよう要請をしました。

19

●学校給食について
自分の学校で給食を作ってほ

しいです。

学校
教育

（御意見記入用紙による意見） 【保健給食課】
学校給食施設整備につきましては、北部・

南部学校給食センターの老朽化に伴う整備
が急務な状況であり、単独調理場未整備校
も含めて、現在、整備方針の策定を進めて
おります。

20

●ＡＹＵＣＯについて
表示を各店舗で統一してほし

い。また、どのサービスがあるの
か明快にしてほしい。数があり
すぎてどの店が使えるのかわか
りません。

商工
業・観
光

（御意見記入用紙による意見） 【商業にぎわい課】
表示については、各店舗の形状により、統

一することは困難ですが、貼付箇所は来店
される方の目に留まりやすい、目立つ場所
に貼り出していただくようお願いしておりま
す。
また、サービスについては、ガイドブックの

目次やマイタウンクラブのお店・サービス情
報で検索するとジャンルごとに検索できます
ので、御活用ください。



第１回 平成27年10月16日（金） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：厚木小学校、第二小学校、相川小学校、戸田小学校、愛甲小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

21

●中学校合併について
生徒数が少ない中学（東名

中・相川中）は合併できないの
でしょうか。部活数も少なく、人
数が多い方が学力的にも活気
が出るのではないでしょうか。

学校
教育

（御意見記入用紙による意見） 【学校施設課】
学校は防災や地域交流の機能を持つなど

の面もあり、統廃合することは非常に難しい
ことと考えます。平成27年９月に「厚木市立
小・中学校の通学区域再編成及び学校規模
に関する基本方針」を策定しており、本基本
方針に基づき、学校規模の適正化を図って
まいります。

22

●愛のチャイムについて
児童館の開館時間を愛のチャ

イムに合せて、夏季は延長して
ほしいです。

防犯
関連

23

予鈴を鳴らしてほしいです。 防犯
関連

24

時間を統一した方がよいで
す。

防犯
関連

【青少年課】【危機管理課】【社会教育課】
防災無線によるメロディ放送（チャイム）に

つきましては、万一の災害に備え、無線機
器が正常に作動しているか確認するための
試験放送を主たる目的としており、夕方の放
送は子どもたちの帰宅時間の目安として流
しております。
現在のメロディ放送の時間につきまして

は、青少年団体やＰＴＡの皆様など多くの関
係者の方からの御意見や市民アンケートな
どを参考に、決めさせていただいたもので
す。
しかし、前回の変更から数年が経ち、メロ

ディ放送は市民の皆様の生活の一部として
慣れ親しまれている一方、メロディを放送す
ることに対する苦情など、様々な意見が寄
せられております。
そこで現在、ＰＴＡ関係団体や市民の皆様

などから御意見をいただきながら、放送時間
の見直しを図るための調整を行っております
ので、御理解、御協力くださいますようお願
いいたします。

（御意見記入用紙による意見）



第１回 平成27年10月16日（金） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：厚木小学校、第二小学校、相川小学校、戸田小学校、愛甲小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況
【くらし交通安全課】
平成25年４月１日に厚木市自転車安全利

用促進条例を施行したことから、厚木警察
署や各交通安全関係団体と連携し、自転車
マナーアップキャンペーンや交通安全教室
を行い、自転車の安全な利用を促進してお
ります。

【道路整備課】
本厚木駅中心市街地の市道部分につきま

して、歩道内の通行区分を明示する表示看
板や路面表示の整備、車道の端に自転車
専用通行帯や進行方向を示す路面表示（自
転車マーク）等を設置する整備を実施してお
ります。
また、この自転車走行環境対策につきまし

ては、国土交通省と警察庁共同により、ガイ
ドラインが示されておりますので、これに
沿った内容で自転車が安全で安心して走行
できる快適な道路空間を創出するため中心
市街地交通環境整備事業を進めてまいりま
す。

26

●車両侵入阻止ポールについ
て
歩道内のポールが中途半端な

間隔で設置され、自転車やベ
ビーカー等通行しにくくかえって
あぶないです。
特に田村町で、最近ポールに蛍
光ブロックが設置されましたが、
暗いと見えづらいです。

道路・
交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【道路維持課】
駅周辺の中心市街地に設置している車止

めにつきましては、景観等を配慮したものも
多く、田村町のポールにつきましては、夜間
見えにくいとの御提案もありましたので、自
転車等のライトなど光を反射するブロックを
設置したものです。
現地の状況を確認し、改善できるものにつ

きましては改善し、また、改修する際には色
や形状、位置を検討し設置している状況で
す。

25

●自転車レーンについて
レーンの増設など、自転車の

安全通行のための具体策は検
討されていますか。

（御意見記入用紙による意見）道路・
交通
関連



第２回 平成27年10月20日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：三田小学校、荻野小学校、鳶尾小学校、上荻野小学校、小鮎小学校、飯山小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●放課後の過ごし方
放課後、年齢に応じて安心に

すごせる環境づくり、遊び場所
の提供などをお願いします。

子育て 【学校教育課】
各小学校では、放課後の時間に校庭を開

放して、子どもたちが遊べる場を提供してい
ます。放課後の運動指導を行う予定はあり
ませんが、外で遊ぶ時間を確保していただ
きたいと思います。

2

また、雨天時に高学年までも
が、思いっきり体を動かせる場
がなく、放課後をもて余す子ども
が多くいる。
小中学校対象の学力アップの
取組は広く知られているが、体
力面での取組が少ないように感
じます。

生涯
学習

【スポーツ政策課】
南毛利スポーツセンター・東町スポーツセ

ンター・猿ケ島スポーツセンターの体育館
は、専用利用の予約が入っていない場合、
当日、券売機で利用券（共用利用小人100
円）を購入し共用利用することができます。
なお、午後5時以降の利用については、高

校生以上の方の付き添いが必要です。
また、市内在住の小学生を対象としたか

けっこ教室（小学1～3年）やトレーニング教
室（小学4～6年）なども体育協会が実施して
おりますので、御利用ください。

（学校教育部長）
各小学校では、放課後の時間に校庭を開放しております。教員も忙し

いことから放課後に運動指導を行うことは難しいです。地域の運動会や
育成会等の活動に参加するのも良いかと思います。
（社会教育部長）
市内16か所にある公民館に、小さな体育館や多目的ホールがありま

す。子どもたちの面倒を見ていただける大人の方がいれば、部屋を貸出
すことができます。
また、体力アップについては、かけっこ教室等の講座も開催しておりま

す。各種様々な講座を実施しておりますので、広報などを見ていただけ
ればと思います。



第２回 平成27年10月20日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：三田小学校、荻野小学校、鳶尾小学校、上荻野小学校、小鮎小学校、飯山小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

3

●愛のチャイム
冬季16時30分の愛のチャイム

時期に、高学年が６校時下校で
は、帰宅前にチャイムが鳴って
しまう。以前、話し合ったとされ
ているが、どのように改善された
のか。

防犯
関連

4

予鈴を鳴らしてほしい、音声
メッセージを追加してほしい。

防犯
関連

5

様々な意見があるといってい
ましたが、時計が読めない低学
年、幼稚園の子どもたちのため
に。夏の18時の時間はどうして
も遅いと思います。どこに言えば
変えられるのかでしょうか。

防犯
関連

【青少年課】【危機管理課】【社会教育課】
防災無線によるメロディ放送（チャイム）に

つきましては、万一の災害に備え、無線機器
が正常に作動しているか確認するための試
験放送を主たる目的としており、夕方の放送
は子どもたちの帰宅時間の目安として流して
おります。
現在のメロディ放送の時間につきまして

は、青少年団体やＰＴＡの皆様など多くの関
係者の方からの御意見や市民アンケートな
どを参考に、決めさせていただいたもので
す。
しかし、前回の変更から数年が経ち、メロ

ディ放送は市民の皆様の生活の一部として
慣れ親しまれている一方、メロディを放送す
ることに対する苦情など、様々な意見が寄せ
られております。
そこで現在、ＰＴＡ関係団体や市民の皆様

などから御意見をいただきながら、放送時間
の見直しを図るための調整を行っております
ので、御理解、御協力くださいますようお願
いいたします。

（こども未来部長）
放送は、万一の災害に備え、無線機器が正常に作動しているかを確認

するための試験放送を主な目的として実施しており、昭和59年からチャ
イムを開始しました。放送時間につきましては、市民の皆様から寄せら
れた様々な意見を踏まえ、現在では、日没に合わせた時間で市内一斉
放送を行っております。帰宅時間を促すための一つの目安と考えていた
だければと思います。
「時間の変更」「予鈴を鳴らしてほしい」といったものや、「なぜ鳴らすの

か」など、立場により意見は異なります。
（市長）
時間については、ＰＴＡ等、皆様に決めていただいています。変更もで

きますが、明確な理由がなければ反対意見も多々出ると思います。現在
の形になるまでに様々な意見をいただいており、皆様、意見が異なりま
す。各種団体の総意により現在の時間になったという経過があったこと
を御理解いただければと思います。

（こども未来部長）
変更のためには多くの意見を集め、まとめなければなりません。ＰＴＡ

全体の総会などで是非話し合っていただきたいです。一人一人の意見で
はまとまりません。ＰＴＡとしてはこの時間、子ども会ならこの時間が良い
など、行政で決めたものではなく、様々な団体で話し合った結果です。変
えるためには皆さんから団体へ話し合いの場を投げかけていただけれ
ばと思います。
(教育長）
小学校は23校あり、位置や状況、感覚等は違います。単位ＰＴＡとして

の意見をまとめていただき、ＰＴＡ会長の集まりである「厚木市ＰＴＡ連絡
協議会」（以下、市Ｐ連）にて、話題を出していただきたいと思います。大
きくずれがない状態で話がまとまれば一番であると思います。
（社会教育部長）
市Ｐ連の会議でテーマにしたらどうかと、協議会会長に投げかけたいと

思います。単位ＰＴＡからも意見を上げていただき、両方から進めていけ
ればと思います。



第２回 平成27年10月20日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：三田小学校、荻野小学校、鳶尾小学校、上荻野小学校、小鮎小学校、飯山小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

6

●ヘルメット購入助成について
助成制度が浸透していないで

す。店頭でお知らせがあると制
度が使いやすくなると思います。

防犯
関連

（危機管理部長）
ヘルメットの着用率は市内で54.5％となりました。店舗には目に届きや
すい場所へのチラシの掲示等をお願いしているところですが、更にお願
いしていきたいと思います。助成対象については、現在、乳幼児、小学
生、高齢者としていますが、今後中学生にも拡大をしていこうと考えてい
ます。市民の皆様にヘルメットを着用していただけるよう、推進してまいり
ます。

【くらし交通安全課】
店舗により周知方法は異なりますが、目に

届きやすい場所へのチラシの掲示や案内を
いただくよう協力をお願いしております。引き
続きより多くの方に助成制度を知っていただ
けるよう努めてまいります。

7

●補助員等の派遣・配置につい
て
補助員が配置されています

が、ケアが行き届いていないよ
うに思います。派遣・配置しやす
環境を整えたらどうでしょうか。

学校
教育

（学校教育部長）
学校の教員は県の職員であり、配置数は学校の児童数で決まってお

ります。現在、少人数学級については、国の指定で２年生まで対象のと
ころ、本市独自で教員を雇い３年生まで実施しております。
ステップアップ支援員については、学校の児童数により配置していま

す。児童が真の学力を身に付けるためには、先生方の指導力が大切に
なると考えております。研修などを通して指導力の向上に力を入れてい
きたいと思います。

【学校教育課】
ステップアップ支援員につきましては、本

人面接や小学校のニーズ等を踏まえ、総合
的に判断して配置しております。今後もより
適切な配置に努めてまいります。

8

●駐在所常勤について
安心・安全なまちづくりのため

にも、駐在所に常駐の警察官を
配置してほしい。

防犯
関連

（危機管理部長）
交番、駐在所の管轄は厚木警察署になることから、こちらから確認の

連絡をしております。
市でも警察ＯＢによる青パト巡回をしており、地域一体となった愛の目

運動を行い、皆様に協力をいただきながら、安心・安全に努めてまいりま
す。
（市長）
駐在所にどうして人がいないのか、確認をさせます。

【くらし交通安全課】
本市では、市民安全指導員による交番や

駐在所への立ち寄りも行っておりますが、警
察官の配置に関しましては、厚木警察署に
御意見を伝えさせていだたきました。
なお、お話をいただきました該当駐在所へ

の人員配置につきましては、地域の事情が
あるため、厚木警察署から直接参加者に回
答をさせていただきました。



第２回 平成27年10月20日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：三田小学校、荻野小学校、鳶尾小学校、上荻野小学校、小鮎小学校、飯山小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

9

●紙おむつ等支給について
紙おむつやお尻ふきに加え

て、粉ミルクや離乳食及び防災
用品等も追加してほしいです。

子育て （こども未来部長）
本事業については、県内で本市のみの取組となっております。現段階

において、紙おむつ等の日常生活用品を取り扱っておりますが、粉ミル
クや離乳食等の食品については、賞味期限や在庫管理等で安全衛生
面の確保が困難なため取り扱っておりません。
また、防災用品については、自助の考えが重要だと思います。御自身

が使いやすいものなどを、御自身で用意いただければと思います。

【こども家庭課】
現段階において、子育て日常生活支援事

業については、紙おむつ等の日常生活用品
を取り扱っており、粉ミルクや離乳食等の食
品については、賞味期限や在庫管理等で安
全衛生面の確保が困難なため取り扱ってお
りません。こうしたことから、今後におきまし
ても実施は難しいと考えております。
なお、防災用品については、本事業の目的
と異なることから実施は難しいと考えており
ます。

10

●児童館の利用について
児童館にあるものは幼児や低

学年向けのものばかりであるた
め、高学年の児童がもう少し楽
しめる工夫をしてほしいです。
例えば、日替わりでＤＶＤの鑑

賞など。

子育て 【青少年課】
児童館に遊びに来ている高学年児童に

は、卓球やボードゲームなどが人気となって
おり、みんなで楽しんでいます。
今後においても、子ども同士で創意工夫し

た遊びができる環境を提供していきます。

11

また、公民館の体育館も放課
後に開放し児童が雨の日などに
遊べた方が有効活用できると思
います。

子育て 【社会教育課】
公民館については、大人の方が付き添っ

ていただき、当日空いている部屋を、窓口に
申し出いただければ利用することが可能で
す。
【スポーツ政策課】
南毛利スポーツセンター・東町スポーツセ

ンター・猿ケ島スポーツセンターの体育館
は、専用利用の予約が入っていない場合、
当日、券売機で利用券（共用利用小人100
円）を購入し共用利用することができます。
なお、午後5時以降の利用については、高

校生以上の方の付き添いが必要です。

（こども未来部長）
児童館に遊びに来ている高学年の子どもには、卓球やボードゲームな

どが人気となっており、みんなで楽しんでいます。
来館する子ども達は低学年が中心で、高学年は少ないため、低学年

向けの遊びが多い状況ですが、大きい子ども向けにも遊びができる環境
を児童館指導員が提供しています。
ＤＶＤ鑑賞もよいとは思いますが、児童館の趣旨としては、ＤＶＤやパソ

コンゲームなど、自宅でできることから離れ、体を使った遊びや異年齢の
交流などを提供していく場としております。
なお、児童館にはプレイホールなどもありますので、御利用いただけれ

ばと思います。
（社会教育部長）
公民館については、大人の方が付き添っていただければ、当日空いて

いる部屋を貸出すことができます。是非、近所の方々とも協力して地域
ぐるみでお越しいただければと思います。開放型の施設の利用方法に
ついては、今後意見をいただきながら検討していきたいと思います。



第２回 平成27年10月20日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：三田小学校、荻野小学校、鳶尾小学校、上荻野小学校、小鮎小学校、飯山小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

12

●放課後の外部授業について
所得の面で塾等に通わせるこ

とができない家庭の子どももしっ
かり勉学ができる環境をサポー
トするため、外部の講師（塾の
講師など）に学校に来てもらうな
どして、どの子どもも同じように
学べる環境づくりにした方が良
いと思います。

学校
教育

（学校教育部長）
基本的には授業で指導が完結できればよいと思いますが、そのために

は先生方が指導力を付け対応をしていきたいと思います。現在、勉強が
分からない子どもに対し、放課後の時間にもう一度教えるなど、時間を
設ける先生がほとんどだと思います。
ただ、子どもたちにも特性があるため、それに伴い様々な取組を実施し

ております。小学３年生を対象に放課後「元気塾」で勉強をする機会を
作ったり、夏休み中には「サマースクール」も実施しております。中学生
では学力ステップアップ指導員を加え、夏休みには補習を実施する学校
もあります。部活の停止期間中、放課後は勉強の時間として補習を実施
する学校もあります。また、県の事業となりますが、生活保護を受けてい
る子どもたちを中心に、虹色教室という取組を行っており、市役所第二
庁舎の部屋をあけ、ＮＰＯの方々が夕方から夜間にかけて勉強を教えて
おります。
（教育長）
家庭の経済状況が、子どもの学びの姿勢に影響することは絶対にあっ

てはならないと思います。本市においては、方策として「元気塾」や「サ
マースクール」等を実施しております。

【学校教育課】
教育委員会では「あつぎ元気塾」や「サ

マースクール」等を通して、放課後や休業中
の個別学習の支援にも取り組んでいます
が、学校での学習活動を通して、家庭学習
に自ら取り組む子の育成をめざし、課題の
設定や学習の習慣をつける指導に取り組ん
でおります。塾利用の有無に関わらず、充実
した学習環境づくりに努めてまいります。

13

●インフルエンザ予防接種につ
いて
学校での感染防止のために

も、学校でインフルエンザ予防
接種を実施（希望者のみ）したら
どうでしょうか。

福祉・
医療・
健康

（市民健康部長）
子どものインフルエンザについては、以前は定期の予防接種に位置づ

けられておりましたが、現在は、任意の予防接種に代わっております。国
の法律で管理されており、特別な理由がない限り、最寄りの医療機関で
受けるよう指導が出されております。予防接種の場合、極めてまれでは
ありますが、副反応が出ることがあります。もしもの時のためにも、スタッ
フや環境が揃っている医療機関で受けていただく事が安心安全な予防
接種の方法であります。かかりつけ医をもっていただき、受けていただく
事が一番だと思います。なお。インフルエンザ予防接種の補助は、県内
で本市のみとなっております。

【健康づくり課】
インフルエンザの予防接種につきまして

は、以前は定期予防接種として実施しており
ましたが、接種をしても流行の蔓延を防ぐこ
とができなかったことから、平成６年の予防
接種法改正により、現在は任意の接種と
なっております。
また、予防接種は極めて稀ではあります

が、健康被害が発生することがあります。接
種を受ける方が安心して受けられるようにす
るため、お子さんの普段の健康状態を十分
に把握している医師が接種を行うことが望ま
しく、国では充分な接種医の確保が難しい場
合を除いて個別接種を推進しています。
本市では接種に御協力くださる医師の確

保ができることから、引き続きかかりつけの
病院等での接種をお願いいたします。



第２回 平成27年10月20日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
対象：三田小学校、荻野小学校、鳶尾小学校、上荻野小学校、小鮎小学校、飯山小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

14

●児童クラブについて
体が不自由で自分だけでは帰

宅できない子どももいることか
ら、預かりの対象を全学年にし
てほしいです。

子育て （こども未来部長）
児童クラブは、保護者の就労等により、放課後に適切な保育が受ける

ことができない児童を対象としています。入所条件には優先順位があ
り、１年生が優先される場合があります。
平成25年度10,000世帯に子育てに関するニーズ調査を実施しました

が、全国の傾向からも高学年は低学年と一緒に預けられることを嫌がる
子が多い状況のようです。
現在、障がいがある等の子どもについての受け入れは行っておりま

す。保育を必要とする子どもについては、地域の実情や状況により受け
入れております。

【こども育成課】
児童クラブは、保護者の就労等により、放

課後に適切な保育が受けることができない
児童を対象としています。入所に当たって
は、地域の実情等に合わせ、保育を必要と
している児童が入所できるよう進めておりま
す。

【青少年課】
引き続き、厚木市子ども会連絡協議会とと

もに子ども会活動の普及啓発に努め、子ど
も会への加入促進へ繋げるよう支援を行い
ます。
併せて、子ども会運営に関する相談など自

治会への働きかけについて助言を行ってま
いります。

【広報戦略課】
子育てコミュニティトークの他に、市内企

業・大学・高校・各種団体等を対象とした「市
長の移動談話室」を開催しておりますので、
子ども会については、来年度以降の候補と
して検討させていただきます。

15

●子ども会加入率について
子ども会の加入数が減ってき

ており、10～20年前と比べ、半
数以下、小規模となり休会・退
会となるところが増えてきていま
す。
三田小学校では児童が約800

人いますが、加入数は120～150
人ほどです。加入活動をしてい
ますが、親が共働きでもあり、育
成会の維持も難しくなってきてい
ます。以前は父親がメインで育
成会を組織していましたが、仕
事の都合上関わることが難しく、
母親が関わることが多くありま
す。こども会単位でのコミュニ
ティトークがあれば様々な意見
が出るかと思いますので、参加
の幅を広げることを検討してい
ただければと思います。

（こども未来部長）
子ども会の加入率については、昭和の中頃から比べれば確かに減っ

てきておりますが、地域差があり、加入率90％の地区もあれば、数％の
地区もあります。加入率が高い地域については、保護者の負担を軽減
するために、自治会や青少年健全育成会等が協力し、廃品回収や旅行
などに取り組んでいるようです。現在、子ども会加入率アップのために、
自治会に加入した際には子ども会にも加入していただき自治会が協力
をするなどの取組を、これからも進めていきたいと思います。
（政策部長）
市長は、現地対話主義を掲げており、活躍している方々の意見をお聴

きし、市政に反映しようという姿勢を貫いております。現在、自治会長、
小学校、幼稚園、保育園、また大学・高校・企業とも市民対話を実施して
おります。今後、どのように広がりで場が持てるか議論をしておりますの
で、御意見を参考とさせていただきたいと思います。
子ども会については組織化されており、総会の場に出向いて話を伺う

等、様々な形があるかと思います。お互いの意見が出しやすい場所で実
施できればと思いますので、前向きに検討してきたいと思います。
（市長）
及川球技場、子ども会育成連絡協議会主催のドッジボール、ソフトボー

ル大会がありました。総勢約450人の参加で、頑張っている姿を拝見しま
した。保護者の皆さんに様々な事情があることから、子ども会の加入率
は低下しているのだと私は思います。仕事が忙しい、役員を受けられな
いなど。本来、こどもたちの環境をより良いものにするために時間を費や
すことは、「大人の役目」であると思います。自治会が子ども会のフォ
ローをし、子ども会のあり方を考えてくださっていますが、我々大人が皆
で子ども会のことを考えていくことが大事だと思います。

子育て



対象：清水小学校、妻田小学校、北小学校、上依知小学校、依知小学校、依知南小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●夏休み親子体験教室につい
て
参加できる講座を増やしてい

ただき、枠を広げてほしいです
申し込みをしてもなかなか当選
しません。特に、睦合南公民館
の陶芸教室は人気のため、講
座の募集人数、開設数を増やす
などしてほしいです。

生涯
学習

（社会教育部長）
すべての公民館で、陶芸教室や親子料理教室等を実施しております

が、非常に人気があり、抽選となる状況です。参加できない方もいること
から、講座数などを検討する必要がありますが、講師等については地域
の方々にお願いをしております。
皆さんに是非御協力をいただきたいのですが、ＰＴＡ活動の一つとし

て、また、地域の皆さんでグループをつくり地域活動の一環として事業を
検討していただければ、公民館の提供、講師の情報提供などをしていき
たいと思いますので、よろしくお願いします。
皆様の御協力をいただき、より多くの子どもが講座に参加できるように

していきたいと思います。

【社会教育課】
公民館では、夏休みに様々な体験教室を

開催しており、平成27年度は全公民館で24
講座を開催しました。人気が高い講座につき
ましては、さらに多くの方に参加いただける
よう、今後講座回数を増やすなど考えてまい
ります。

2

●公園整備について
子どもの安全に配慮した見通

しのよい公園になるよう整備を
お願いしたいです。不審者が身
を隠せる高さ（２ｍ以下）の低木
を伐採してほしいです。

公園
整備
関連

（公園緑地課長）
公園の樹木は、皆様の憩いや緑地保全のためにも大切であると考えて

おります。死角ができることは公園としての機能としては足りておりませ
んが、公園整備のための条件は場所によりそれぞれ違います。小学校
の周辺で15か所公園がありますが、マンション周辺の公園は、目隠しの
ために樹木を植えているという所もあります。今後、自治会長とも協議を
させていただき、適正な管理を進めてまいります。
（市長）
妻田地区は調整をして樹木の高さを下げました。
緑地保全等の考えから、伐採することを反対する方もいられます。
地域の皆様の御意見を伺いながら、より良い公園整備を進めたいと

思っています。

【公園緑地課】
公園の樹木は、市民の憩いや緑地保全と

して大切なものであるため、低木を全て切る
ことは出来ませんが、不審者が身を隠すこと
ができないよう地元の自治会と相談をしなが
ら剪定を行ってまいります。

第３回 平成27年10月23日（金） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧



対象：清水小学校、妻田小学校、北小学校、上依知小学校、依知小学校、依知南小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第３回 平成27年10月23日（金） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

3

●駐輪場について
子どもを乗せるシートを付けた

自転車は幅をとるので、１台の
駐輪スペースが広めのものがよ
いです。
また、大型店舗と提携し駐輪

場を拡げたり、駅前駐車場の一
部を駐輪場に変えるなども検討
してほしいです。

公共
施設
整備

【くらし交通安全課】
市営中町２丁目自転車駐車場について

は、一時利用は最初の2時間が無料であり、
本厚木周辺の事業協力店を利用された場合
さらに2時間無料で駐車できるサービス券を
各店舗で配布しておりますので是非御活用
ください。
また、駐輪場の計画につきましては、南口

再開発事業等において整備する計画でおり
ます。

4

特に「アミューあつぎ」の駐輪
場は、子育て施設があるのです
が、狭いので、広げてほしい。利
用できる駐輪場広がれば、自転
車での移動の範囲も広がりま
す。

公共
施設
整備

【中心市街地整備課】
現在、アミューあつぎの駐輪場につきまし

ては、敷地に限りがあり、拡大が難しい状況
でございます。しかしながら、駐輪場の混雑
については、課題として認識しておりますの
で、駐輪環境の改善に向け取り組んでいき
たいと考えておりますので、御理解と御協力
の程よろしくお願いいたします。

（市街地整備部長）
まちの中には高齢者の方やベビーカーを押している方など様々な方が

おり、歩行空間を確保しなければなりません。子どもを乗せる自転車は
重量もあり、広い駐輪場スペースを確保する必要がありますが、アミュー
についてはこれ以上駐輪スペースを確保することは難しい状況です。整
理整頓に努めるなど、今後とも万全を尽くしたいと思います。中町2-2地
区の市街地整備も担当しておりますので、自転車利用がよりスムーズに
なるようまちの整備を進めていきたいと思います。
（危機管理部長）
本厚木駅周辺全体で6000～7000台停められる駐輪場があります。駐

輪場を増やしたいと考えておりますが、土地が見つからないという問題
があります。違法駐車も減らしたいと考えておりますので、今後、土地を
見つけながら駐輪場の確保に努めたいと考えております。
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●児童クラブについて
「長期休暇のみ」「４年生まで

対象学年を拡大」「17時くらいま
で希望日に預かる制度」を取り
入れてほしいです。

子育て

6

「対象学年の拡大」「長期休暇
期間のみの受入れ」について、
その後の進捗状況、検討が進
んでいない場合、進まない問題
点や課題を具体的に教えてほし
いです。

子育て

（こども未来部長）
児童クラブは、現在、学校の一時的余裕教室を利用して小学校1年生

から3年生までを対象に受入れておりますが、駅前の小学校などでは、
マンション建設による人口増により子どもの数も増え、教室の確保が難し
く、待機児童が生じている状況です。
なお、そのほかの学校において、児童クラブのために教室を提供しても

らっていますが、更に調整を進め、部屋や指導員を確保し、受け入れ人
数を増やしていこうと考えております。
学年拡大等の件について、子ども・子育て支援事業ニーズ調査を全国

で実施しましたが、高学年は低学年と一緒に預けられることを嫌がる傾
向があり、全国的にみても希望は多くありませんでした。まずは、待機児
童を解消し、内容の充実を図りたいと考えております。
現在、地域の実情に応じて、受け入れを拡大していこうと検討してお

り、取組については、進んでいるものと考えております。

【こども育成課】
児童クラブは、現在、学校の一時的余裕教

室等を活用し、小学校1年生から3年生まで
の児童を午後６時30分まで受入れておりま
すが、小学校区によっては、待機児童が生じ
ています。その主な理由としては、入所ニー
ズに対して、受入の場の確保が難しいことが
あげられます。
今後におきましては、一時的余裕教室の

ほか、公共施設を活用した場の確保に努
め、待機児童の解消、受入時間の拡大等、
事業運営の充実を図った上で、地域の実情
等に合わせ、保育を必要としている児童がク
ラブに入所できるよう進めてまいります。
なお、児童クラブ以外に、児童の一時預か

りを行う「ファミリーサポートセンター(会員相
互の育児援助活動)」事業がありますので、
希望日に対応できるものと考えております。
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7

●放課後こども教室について
実施展開をどのように計画し

ていますか。

子育て 【こども育成課】
放課後子ども教室につきましては、現在、

相川小学校と鳶尾小学校において実施して
おります。今後におきましては、地域の実情
を踏まえながら、放課後に多様な活動がで
きる場と、地域の人材の確保に努め、対象
校の拡大を図ってまいりたいと考えていま
す。

8

横浜の「はまっ子」のような児
童クラブの取組はありますか。

子育て 【こども育成課】
本市が運営している児童クラブは、小学校

の一時的な余裕教室等を活用し、保護者の
就労等の理由により、放課後に適切な保育
が受けることができない児童を対象に、適切
な遊びと生活の場を提供しています。
なお、開所時間については、平日放課後

から午後6時30分まで、土曜日・夏休みなど
の長期休業期間は午前8時30分から午後6
時30分までとなっておりますが、今後におき
ましては、開所時間の拡大や体験・交流活
動の充実を図り、保護者が更に安心して預
けられる体制と、児童が健やかに成長でき
る環境をより一層整えてまいります。

9

厚木市の小学校にも横浜の
「はまっ子」のような、児童クラブ
以外でも放課後に子どもが学校
に残ることのできるシステムが
ほしいです。

子育て 【こども育成課】
本市では、小学校の一時的な余裕教室等

を活用し、地域の方々の協力を得て、全学
年の児童を対象に地域特性を生かした体験
プログラムや交流活動等を行うことで、放課
後における児童の安心・安全な居場所とな
る「放課後子ども教室」を実施しています。
なお、現在は、相川小学校と鳶尾小学校

の２校で実施しておりますが、今後におきま
しては、地域の実情を踏まえながら、放課後
に多様な活動ができる場と、地域の人材の
確保に努め、対象校の拡大を図ってまいり
たいと考えています。

（こども未来部長）
市内の全ての小学校区に児童館があり、「はまっ子クラブ」と同様の取

組を実施しております。
放課後こども教室については、相川小学校で数年前から実施してお

り、他校での展開可能性について、実証実験をしております。学校また
は学校以外で場所の確保ができるか、学校以外で実施する場合、行き
帰りの道など安全確保ができるか検証しております。
子どもたちが学校以外の場所で遊んでいるのを御心配される方もい

らっしゃいますが、地域の皆様による帰り道の見守りなど御協力をいた
だきながら進めております。
放課後子ども教室の趣旨は地域でこどもを育成するものですので、行

政だけですべて実施しようとすると、かなり費用がかかることから、地域
の皆様の協力体制を整えていかないと対応できないと考えております。
市民協働の体制が重要となりますので、地域の中での子育てを見据え
ながら進めていきたいと思います。
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●元気塾について
曜日や時間などを調整して３

～６年で実施してほしいです。ま
た、曜日を週２日にしてほしいで
す。

学校
教育

（学校教育部長）
元気塾については、授業終了後に実施しております。小学３年生から４

年生に上がることにより授業数が増えるため、時間の確保や下校時間が
遅くなってしまうことから、対象学年を拡げることは難しいと考えておりま
す。
元気塾の目的は３年生から授業数が増え、学習内容が難しくなるた

め、復習の機会、勉強のやり方を身に付けてもらうために実施していま
す。
通常の授業が大事であると考えおり、学力ステップアップ指導員等の

派遣によりきめ細かく指導をし、市独自で少人数学級を３年生まで実施
しています。また、放課後、担任の先生に授業内容を聞きに行く場面が
増えればよいと考えております。学校の先生の負担も多いのですが、事
務軽減のための事業も展開しております。

【学校教育課】
対象学年については、４年生以上は６時間

授業の日数が多くあり、時間の確保や下校
時刻が遅くなることを考慮すると、安全面へ
の配慮から、平日実施の対象学年を拡大す
ることは難しいと考えております。対象年齢
の拡大については、平成27年度から市内全
小学校で「夏休みサマースクール」を実施
し、個別学習を支援しております。

【国県道調整課】
圏央道の高架下の利用につきましては、

施設管理者である、日本高速道路保有・債
務返済機構の許可が必要となります。利用
許可の条件といたしましては、高架下以外に
利用できる土地がないことや橋桁の剥落防
止対策を講じるなどの必要があります。本市
といたしましては現在、これらの許可条件を
踏まえ、高架下の有効利用について、検討
しているところです。

【公園緑地課】
上依知小学校区の坂下に公園をとの御要

望ですが、土地所有者の御理解が得られれ
ば、土地をお借りしてコミュニティーパークと
して整備することが可能です。地元自治会等
とも協議し、進めてまいります。
また、圏央道の高架下やトンネル周辺の

土地につきましても、道路管理者とも協議
し、公園としての活用について検討してまい
ります。
現在、コミュニティーパークとして整備が可

能な候補地について、地元自治会と協議し
ています。

11

●高速高架下への公園整備に
ついて
学区の坂下にもう少し広さの

ある公園がほしいです。
前述の要望を踏まえ、圏央道

トンネル周辺の土地や高速高架
下などの土地を公園などに整備
活用する計画はありますか。

（国県道調整担当部長）
高架下の活用につきましては、「日本高速道路保有・債務返済機構」の

許可が必要で、「高架下以外に土地がない」という状況でないと許可は
出ません。また、シートを貼るなど剥落防止対策の必要もあり、工事費も
多くかかることから現状難しいものと考えております。今後、「高架下の
検討委員会」とも話し合い、市内全体で高架下の活用について考えてい
きたいと思います。
（教育長）
時間はかかりますが、1の声を10、100と大きくして進めていければと思

います。
（市長）
高架下については、厚木市の土地ではないため、国に借りるようになり

ます。以前から話は出ておりますが、地域の皆様で話を広げ一団して交
渉しなければなりません。良いという人もいますが、反対される方もいら
れるのが現状です。
（公園緑地課長）
新規の公園整備については、広い空地が必要となり確保が非常に難し

い状況です。土地をお借りし公園として整備する「コミュニティパーク」とい
う制度がありますので、自治会長とも相談を進めてまいります。
（市長）
公園は土地がないと整備ができず、土地の取得のためには費用が掛

かかかります。本市では、地主さんが好意的に無償で貸していただけれ
ば、市費で公園の整備を行う「コミュニティパーク」という制度を進めてい
ます。

公園
整備
関連



対象：清水小学校、妻田小学校、北小学校、上依知小学校、依知小学校、依知南小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第３回 平成27年10月23日（金） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

12

●愛のチャイムについて
夏の18時のチャイムは遅いの

で、17～17時30分頃に子どもの
帰りを促すアナウンスを流して
ほしいです。

防犯
関連

13

夏の間の愛のチャイムの時間
を、18時ではなく17時30分にし
てほしいです。

防犯
関連

14

変えるのが難しいのは分かり
ましたが、日没になってから帰っ
てくるのは安全ではないと感じ
ます。市にも考えていただけると
嬉しいです。

防犯
関連

（こども未来部長）
夕方のチャイムは、万一の災害に備え、無線機器が正常に作動してい

るかを確認するための試験放送を主たる目的としております。初めは音
だけでしたが、時報として鳴らしてほしいという要望があり、昭和59年か
ら17時に鳴らし始めました。その後、ＰＴＡ、子ども会などから声が上が
り、「日没に合わせて鳴らす」「メロディ放送」に変更したりと様々な変遷
がありました。
一方では夜勤明けの方、病気で寝ている方、子どもが泣くなどの理由

でチャイム音が迷惑だという意見も頂いております。
生活スタイルにより、チャイムの必要な時間は全く異なります。より多く

の意見を取り入れ30年経ってこの状況になりました。
一つに意見を集約することは難しいため、皆さんの声をＰＴＡ、子ども会

などでまとめていただき、総意として出していただきたいと思います。一
つの地区だけの意見を聞いて決めてしまうことはできません。また、毎年
変えてしまうと混乱することも考えられます。
時計を見られないお子さんもいると思いますが、「チャイムが鳴ったら家

に帰ろう」と、御家庭で教育をしていただく事も大事であると思います。
（社会教育部長）
「厚木市立小中学校ＰＴＡ連絡協議会」という単位ＰＴＡの会長が集まる

会議があります。協議会会長にテーマにしたらどうかと投げかけますの
で、単位ＰＴＡからも意見を上げていただければと思います。
（教育長）
単位こども会がありますが、その上には「厚木市こども会育成連絡協議

会」があります。そこでも話していただき、２つの異なる団体から同じよう
な声が上がれば大きな力となっていくと思います。いずれにしても行政で
一方的に決められるものではないため、手順として例を挙げさせていた
だきました。
（市長）
まず単位ＰＴＡで議論をしていただけると良いと思います。

「チャイムがうるさくて困る」という手紙もいただきます。変えることは生易
しいものではありません。四季により鳴らす時間など、関係者の総意で
決めたものでした。「今の状況がよい」という人もいると思います。何故変
えたのか明確に納得できる説明が必要になると思っています。
伊勢原市では予鈴を鳴らすこともしています、混乱することもあるようで

すが、それも一つの方法であると思います。

【青少年課】【危機管理課】【社会教育課】
防災無線によるメロディ放送（チャイム）に

つきましては、万一の災害に備え、無線機器
が正常に作動しているか確認するための試
験放送を主たる目的としており、夕方の放送
は子どもたちの帰宅時間の目安として流して
おります。
現在のメロディ放送の時間につきまして

は、青少年団体やＰＴＡの皆様など多くの関
係者の方からの御意見や市民アンケートな
どを参考に、決めさせていただいたもので
す。
しかし、前回の変更から数年が経ち、メロ

ディ放送は市民の皆様の生活の一部として
慣れ親しまれている一方、メロディを放送す
ることに対する苦情など、様々な意見が寄せ
られております。
そこで現在、ＰＴＡ関係団体や市民の皆様

などから御意見をいただきながら、放送時間
の見直しを図るための調整を行っております
ので、御理解、御協力くださいますようお願
いいたします。
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●福祉関係書類の提出につい
て
福祉関係の書類（受給者証及

び特別児童扶養手当の更新手
続き）の提出等が現在は市役所
のみになっているが、公民館な
どでも手続きができるようにして
ほしい。

福祉・
医療・
健康

（御意見記入用紙による意見） 【障がい福祉課】
受給者証の更新手続きの際には、サービ

ス受給者の状況や今後について個別の聞
取り、また要望に対する回答などをする必要
があることから専門知識を持つ職員の配置
が必要であり、対応困難と考えます。
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1

●児童クラブ
長期休暇中の受入れを始め、

対象学年や人数、一時預かりな
ど学童保育の拡大について要
望します。

子育て

2

中高学年も通えるようになる
と児童の安全確保になります。
児童クラブの増設または先生の
増員などにより受け入れを増や
すことはできないでしょうか。現
状と対策を伺いたいです。

子育て

3

長期休暇になると、低学年を
朝から家で留守番をさせること
は難しいです。祝日や午前授業
など一時預かりや長期休暇の
預かりを実施してほしいです。

子育て

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

（こども未来部長）
児童クラブは、現在、学校の一時的余裕教室を利用し、小学校1年生

から3年生までの児童を対象として運営しておりますが、小学校区によっ
ては、待機児童が生じています。今後におきましては、待機児童の解消
のために、場所の確保、指導員、受入時間の拡大等、事業の充実を図っ
た上で、地域の実情等に合わせ、拡大してまいります。
学校によっては教室がいっぱいで児童クラブが借りることができない状
況です。25年度、10,000世帯にニーズ調査を実施しましたが、高学年の
子は習い事等をしていることから、預かりのニーズは少ない状況でした。
対象を上げても、利用は少ないのではないかと予想しておりますが、可
能なところから拡大していきたいと思います。
夏休みなど長期休業時の受入れについては、今後、人数が増えること

が考えられますが、新たに部屋を用意する場合、にエアコンなどを設置
しなければならないので、今すぐできるとは申し上げられませんが、取り
組みたいと思っております。
祝日等の一時的な利用につきましては、学校が開いていない間に預か

ることになるため、対応は難しいです。なお、児童クラブ以外に、児童の
一時預かりを行う「ファミリーサポートセンター(会員相互の育児援助活
動)」事業がありますので、御利用いただければと思います。
年１～２回利用のために施設を整備しなければならないと、公費もかか

るため、使用料を負担いただかなければならないことも考えられます。現
状では、ほかの制度もございますので、是非御活用いただきたいと思い
ます。

【こども育成課】
児童クラブは、現在、小学校1年生から3年

生までの児童を対象として、学校の一時的
余裕教室等を活用し、運営しておりますが、
小学校区によっては、待機児童が生じてい
ます。その主な理由としては、入所ニーズに
対して、受入の場の確保が難しいことがあ
げられます。
今後におきましては、一時的余裕教室の

ほか、公共施設を活用した場の確保など待
機児童のに向けた取組や受入時間の拡大
等、事業の充実を図った上で、地域の実情
等に合わせ、保育を必要としている児童が
クラブに入所できるよう進めてまいります。
なお、児童クラブ以外に、児童の一時預か

りを行う「ファミリーサポートセンター(会員相
互の育児援助活動)」事業がありますので、
御利用いただければと考えております。



対象：南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

4

●教職員の増員について
４年生以上の少人数学級や、

中・高学年への補助教員の配
置など、子どもたちにきちんと教
育がいきとどくよう、教員の増加
を要望します。

学校教
育

【学校教育課】
小学校への補助教員（ｽﾃｯﾌﾟｱｯﾌﾟ支援員）

の配置については、主に低学年の学級指導
補助を目的に実施していますが、学校の実
情に応じて中・高学年の理科実験の補助や
課題の大きな児童への学習支援も行ってい
ます。今後も「確かな学力」の育成に努めて
まいります。

5

４～６年生も少人数学級がで
きるように国に要望してほしいで
す。また、先生の事務的仕事の
負担軽減のため、事務員の増
員をお願いしたいです。

学校教
育

【教職員課】
少人数学級の対象学年の引き上げについ

ては教職員の増員が必要です。国で定めら
れている学級編制の基準や教職員定数の
改善に向けて、引き続き、関係機関へ要望
をしてまいります。
また、事務職員の増員につきましては、国
の配置基準の改善を要望してまいります。

（学校教育部長）
学校の先生の定数については、児童数により国が決めており、県が先

生を採用し給料を出しています。現在、国が定数以外に小学校1・2年生
に対し少人数学級ができるよう先生の加配をしています。御意見のとお
り、人数が満ちていれば子どもたちにとってきめ細かい指導ができると考
えておりますので、国に定数配分の要望をしております。今後も引き続き
要望はしてまいりますが、すぐには反映できない状況です。
新聞には財務省が予算を縮小し、先生の数を絞るという記事がありま

した。そのような流れの中、本市独自で予算をつけ様々な事業を続けて
おります。少人数学級については、国の指定で２年生まで対象のところ、
本市独自で先生を雇い３年生まで実施しております。また、中学校では１
年生に先生を加配しております。
事務員についても先生と同様で、児童数によって配置されております。

継続して要望していきたいと思います。
学級担任でしかできない仕事がありますが、給食費の公会計化、就学

前健康診断を教育委員会職員で対応をするなど、先生の多忙化解消に
向け取り組んでおります。先生が子どもたちと向き合える時間が増える
よう取り組んでいきたいと思います。
（教育長）
先生が本来業務に専念するため、様々な取組みをしており、これからも

負担軽減を図っていきたいと思います。
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（市街地整備部長）
アミューあつぎにつきましては、地下に駐車場がありますが、数は十分

ではありません。今後改修を進めていたいと思いますが、予算の面もあ
りますの調整をさせていただきながら、皆様が御利用しやすい環境づくり
に努めてまいりたいと思います。
駐輪場については、アミューあつぎの裏側にあります。もっと増やした

らどうかという意見も伺いますが、まちの中には様々な方がおり、歩行ス
ペースを確保しなければなりません。また、火災等いざという時の避難通
路にもなることから、今空いている場所に新たに駐輪場を作ることは難し
いと考えております。
しかしながら、自転車の前後ろに子どもを乗せていると重量も大変あり

ますので、駐輪場の整備は是非進めてまいりたいと思います。アミュー
あつぎの隣にあるバスセンターですが、中町2-2地区整備事業を進めて
おります。駐車場、駐輪場の確保をし、皆様が御利用しやすい様に考え
ておりますので周りの皆様にもよろしくお伝えください。

【中心市街地整備課】
現在、アミューあつぎの駐輪場につきまし

ては、敷地に限りがあり、拡大が難しい状況
でございます。しかしながら、駐輪場の混雑
については、課題として認識しておりますの
で、駐輪環境の改善に向け取り組んでいき
たいと考えておりますので、御理解と御協力
の程よろしくお願いいたします。

（こども未来部長）
「もみじの手」に来られる方からは、駐車場があると便利だという御意

見を伺いますが、移転前「もみじの手」があった福祉センターにも専用駐
車場はありませんでした。駅前に設置した理由は、市内の様々な地区か
ら来られる方のために用意したもので、現在、多くの方が公共交通機関
などを利用し、お越しいただいております。

なお、駐車場がある施設として、あゆのこ保育園内に「ほっと れもん
てぃ」という名称で子育て支援室を設けております。「ほっと れもんてぃ」
は、市からの委託事業として、もみじの手と同様に、乳幼児と保護者同
士の交流の場を提供するとともに、育児相談・育児講座を行っておりま
すので、御利用いただければと考えております。
移動子育てサロンもあります。各地域の児童館などを利用して実施し

ております。保育士も出向いておりますので、街中以外でも場を設けて
おります。是非いろいろな場所を御利用いただければと思います。

【こども育成課】
子育て支援センター「もみじの手」に専用

駐車場がないことで御不便をお掛けしており
ますが、市内の様々な地区にお住まいの方
が公共交通機関で来所しやすい本厚木駅
近くに開設しておりますので、御理解くださ
いますようお願いします。
なお、駐車場がある施設として、あゆのこ

保育園内に「ほっと れもんてぃ」という名称
で子育て支援室を設けております。「ほっと
れもんてぃ」は、市からの委託事業として、も
みじの手と同様に、乳幼児と保護者同士の
交流の場を提供するとともに、育児相談・育
児講座を行っておりますので、御利用いただ
ければと考えております。

6

●もみじの手について
駐車場がないため利用をあき

らめる保護者が多いです。駐輪
場はあるが、狭すぎるので改善
してほしいです。

公共施
設整備
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【健康づくり課】
定期予防接種の未接種者につきまして

は、他市町村へ転出した後の追跡調査は実
施しておりませんが、継続支援が必要な場
合は自治体間で情報交換を行うことと決め
られております。
乳幼児健康診査の未受診者につきまして

は、マニュアルの見直しを図り、全員目視に
切り替えて居所不明の把握を徹底しており
ます。

【家庭相談課】
要保護児童対策地域協議会では居所不

明児童対応基準の作成や構成員の拡大な
どを行い、厚木児童相談所、各関係機関及
び「市民の命と安全を守る連絡会」との連携
を一層強化し、児童の安全を最優先に迅速
な対応に努めております。

子育て●居所不明児童対策について
居所不明児童ゼロに向けた対

策や取組など。定期予防接種を
受けていない方で、他の市など
へ移転した後も追跡できる体制
ができているか。

7

（市民健康部長）
定期の予防接種は約10種類、全国どの市町村でも追跡調査について

は実施しておりません。ただ、他市町村に入った場合、家庭に心配な事
例があった場合は転出をされた市町村に対して情報を「申し送り」してお
ります。これについては、平成25年に通達が厚生労働省からきておりま
す。
庁内組織として「市民の命と安全を守る連絡会」を定期的に開催してお

り、内外との情報連携を図っております。乳幼児の健康診断の未受診者
については、家庭訪問相談員を設け、連絡が取れない場合は、家庭を
訪問し子どもに会えるまで、情報の把握に努めております。昨年度は650
人未受診者がいましたが、全員本人確認をしてまいりました。
（こども未来部長）
育児中はストレスが溜まるときもあると思いますので、本市では様々な

事業を実施することで保護者の皆様をフォローするよう取り組んでおりま
す。
新生児訪問、こんにちは赤ちゃん訪問等を実施し、お会いできない方に
ついても電話などにより状況確認をしております。
要保護児童対策協議会でも具体的なケースを話し合います。以前は児

童虐待があっても無関心な方が多かったようですが、最近では通報が３
倍以上に増え、地域の方の声もいただき、より多くの家庭への支援に取
り組むことができるようになりました。児童相談所との連携も更に図れる
ようになり、公式な会議以外でも情報交換をしております。皆様の協力も
あり、現在は居所不明児童は０人です。今後も市民協働で進めていきた
いと思います。
（教育長）
学校に来られない児童もいますが、家庭訪問を実施するなど、毎月報

告があがります。担任の先生、また状況により家庭訪問相談員が家庭
訪問をし、必ず本人確認をしております。いずれにしても、目視で姿を確
認するようにしており、今現在、確認できていない子どもはいません。学
校に入学する際の保護者説明会等に連絡なしで来られなかった場合で
も、徹底して状況確認をしております。
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【学校教育課】
登下校中の見守りについては、保護者や

地域の諸団体の皆様のボランティアで協力
をいただいているところです。厚木市でも交
通危険個所には支援員の配置を行っていま
す。
支援員のさらなる増員については難しい状

況がありますが、平成28年２月に起きた交
通事故事案を受け、警察や関係機関の方々
との連携をさらに強化して、今後も通学路の
安全確保に努めてまいりますので、引き続
き、地域の方々の御協力もよろしくお願いし
ます。

【くらし交通安全課】
御要望のありました横断歩道に、「スピード

落とせ」の注意看板を設置しました。

9

●元気塾について
授業の復習を丁寧に見てもら

えて、子どもがとても楽しく通うこ
とができた。他の学年でも元気
塾を実施できないか。

学校教
育

10

幅広い学年で利用できるよう
にできないか。子どもによって学
習量に差が開かない様、元気塾
が上手に活用されることを期待
したい。

学校教
育

【学校教育課】
対象学年については、４年生以上は６時間

授業の日数が多くあり、時間の確保や下校
時刻が遅くなることを考慮すると、安全面へ
の配慮から、平日実施の対象学年を拡大す
ることは難しいと考えております。対象年齢
の拡大については、平成27年度から、市内
全小学校で「夏休みサマースクール」を実施
し、個別学習を支援しております。

（学校教育部長）
元気塾については、授業終了後に実施しております。小学３年生から４

年生に上がることにより授業数が増えます。時間の確保や下校時間が
遅くなってしまうことから、対象学年を拡げることは難しいと考えておりま
す。
元気塾の当初の目的は小学３年生から事業数が増え、学習内容が難

しくなるため、復習の機会、勉強のやり方を身に付けてもらうために実施
しています。
本年度は「サマースクール」を実施しております。放課後、学校の先生

に授業内容を聞きに行く等、そういった場面が増えればよいと考えており
ます。学校の先生の負担も多いのですが、事務軽減の事業を展開して
おります。

8

●登下校の見守り増員
PTA役員や地域ボランティアな

どで登下校の見守りをしてもらっ
ているが、まだ足りないと感じま
す。シルバー人材など市からも
手伝いをしていただけないでしょ
うか。
車を運転している人の意識が

低く、校外指導員が旗を持って
立っていても停まろうとはしませ
ん。
校外指導員がいない場合は、

ボランティアしかいません。先生
にも対応してもらっていますが、
見守りの目が足りないと感じて
います。

（学校教育部長）
万一事故が起こってからでは遅いです。市内全域で、それぞれの学校

が保護者と地域のボランティアの方々と協力して交通安全について対応
しております。学校の要望や交通量を調査しながら、学童通学誘導員を
配置し、登下校の見守りをしております。場所によって、警察や道路の部
署とも調整しながらその場に応じた安全対策を応じております。これから
も前向きに取り組むよう考えております。
登下校の愛の目運動も全市的に展開しております。保護者や地域の

方々、それぞれの力を借りながら、地域の子どもたちは地域で守ろうとい
う発想で取り組んでおりますので、今後も学校ごとに継続して取り組んで
いただければと思います。
（市長）
交通安全指導員や、母の会に御協力いただいていますが、不安な個

所に配置されていないのであれば調整することも一つの方法だと思いま
す。母の会も積極的に活動している地区なので情報が伝わっていないこ
とも考えられます。
御要望の場所には、「スピード減速」という看板を設置し、注意を促しま

す。

防犯関
連



対象：南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧
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●地域子ども教室について
玉川地区では月に１回程度、

地域こども教室が開催されてお
り、子どもも毎回楽しみにしてい
る。教室の開催をもっと増やして
もらえないか。

生涯学
習

（社会教育部長）
現在、玉川小学校区地域子ども教室は、子どもたちが自ら進んで体験

できるような内容を企画し、毎月第2水曜日に開催しています。
非常に好評をいただいていますが、当日の運営にあたり、見守りや指

導者など地域の皆様の協力をいだたき実施していることから、回数の増
加などは相談しながら対応していきたいと思います。
地域の皆様の協力がどうしても必要となりますので、ＰＴＡやおじいちゃ

んおばあちゃんなど、保護者の皆さんの協力で子育てができるよう御協
力いただきたいと思います。大人のボランティアが不足しているため、回
数を大幅に増やすことは難しいのが現状です。

【社会教育課】
現在、玉川小学校区地域子ども教室は、

子どもたちが自ら進んで体験できるような内
容を企画し、毎月第2水曜日に開催していま
す。保護者や子どもにも大変好評をいただ
いていますが、当日の運営にあたり、見守り
や指導者など大人のボランティアが不足し
ているため、回数を大幅に増やすことは難し
いのが現状です。今後、さらに地域の方と相
談をしていきながら、開催回数の増加を考え
ていきます。



対象：南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

12

道路・
交通関
連

●バスセンターについて
バスセンターが駅から離れて

いるため、夕方など子どもの利
用に不安を感じる。平日の夕方
以降は子どもがバスを利用する
時間帯に駅前のルートがない。
利便性も踏まえ本厚木駅にバス
センターを兼ねたペデストリアン
デッキをつくることはできない
か。

【中心市街地整備課】
バスセンターについては、現在、「中町第２

-２地区周辺整備事業」において、交通機能
の充実を図る計画となっておりますので、今
後、バスセンターの環境改善に取り組んで
まいります。御理解と御協力の程よろしくお
願いいたします。
【広域政策課】
厚木バスセンターは、昭和59年10月から、

当時本厚木駅周辺に分散していたバス発着
所を集約するという目的で整備されました。
御指摘の通り、駅からの距離は多少ござい
ますが、バスセンターの整備により朝夕の時
間帯のバス待機車両を削減することがで
き、駅周辺の混雑の解消に大変寄与してお
りますので、御理解くださいますようお願い
いたします。
本厚木駅にバスセンターを兼ねたペデスト

リアンデッキをつくるとの御提案ですが、現
況の駅前広場の既に市街地が形成されて
いるなかでは、スペースの制約上、整備は
困難であると考えます。また、本厚木駅の構
造は高架駅のため、利用者のほとんどは地
上に降りて移動することになります。そのよ
うな中でペデストリアンデッキを設置いたし
ますと、利用者の上下の移動が増えること
になり、スムーズな導線の確保が難しくなる
ため、費用対効果の面で課題があると考え
ております。
一方で、指摘されたとおり、森の里方面行

のバスにつきましては、朝夕の時間帯（11時
～16時以外）は駅前のバス停が過密になる
ことから、駅前の交通渋滞を避けるため、本
厚木駅前には停車しておりません。今後、本
厚木駅１番、２番乗り場の方面別の利用状
況等を踏まえ、夕方以降の時間帯における
森の里方面の停車について、バス事業者と
調整してまいります。

（市街地整備部長）
駅周辺施設の一つとしてバスセンターがありますが、快適に利用いた

だけるよう整備を進めております。北口から出て道沿いには誘惑の多い
施設がありますが、駅東口からの地下道を御利用いただければ、雨にも
ぬれずバスセンターまで行くことができます。お子様のお帰りのルートを
検討いだければと思いますし、バスセンターの環境改善につきましても
鋭意進めていきたいと考えております。駅東口もきれいになり、お子様も
怖い場所ではなくなったと思いますので、現地を御覧いただければと思
います。
（政策部長）
駅東口は耐震工事と併せ、明るくきれいにしました。東口から出ていた

だければバスセンターの目の前の交差点に出ますので、是非御利用くだ
さい。地下道も以前は利用しづらい状況でしたが、ＬＥＤ化を図り、導線
整備をしてまいりました。
また、バス停が駅前にあり、森の里行は11～16時までは停まります

が、それ以外は通過してしまいます。バスの停車やルートは国土交通省
の許可等が必要でありますが、今後、神奈川中央交通と話をしていきた
いと思います。
駅前には交番を設置し、客引きの取り締まりのための条例整備、指導

員の配置をしております。治安が良くなりつつあると思いますので、今後
も努力を続けますが、皆様の声を大事にさせていただき取り組んできた
いと思います。



対象：南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

【中心市街地整備課】
愛甲石田駅につきましては、駅利用者が

増加している状況がありますので、駅周辺
の整備について、関係機関との情報交換を
重ね、研究してまいりたいと考えておりま
す。

【広域政策課】
愛甲石田駅北口広場は、路線バス、タク

シー、一般車の停車場所を別々に設けてお
り、また、歩行者と車両の導線分離のため
ペデストリアンデッキを整備し、乗降者が安
全に利用できるようにしております。朝、夕
の時間帯は混雑しますので、お子様の安全
のためにも一般車乗降場所を御利用くださ
い。

13

●バスセンター関連について
子どもの送迎で愛甲石田駅前

を利用しますが、19時ごろ、バス
とタクシーがたくさん停まってお
り、ひかれそうになりました。渋
滞緩和はどのように考えていま
すか。

（市街地整備部長）
愛甲石田駅は、非常に多くの通勤の方に御利用いただいております。

お子さんを下される時間は乗降者の方が多いと思います。道路を整備し
渋滞を減らす、車と歩行者を分ける、また、企業にフレックスタイムの利
用を呼び掛ける、駅前の交通不可など、企業の協力もいただきながら、
御利用しやすい環境づくりを継続して進めていきたいと思います。

道路・
交通関
連



対象：南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

14

●放課後の充実について
小規模特認校の「放課後の居

場所の充実」とは、どういった取
組ですか。（ＨＰによると「児童ク
ラブの拡充」と「放課後こども教
室（モデル）」）

学校教
育

（御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】【学校教育課】
現在、小学校１年生～３年生までを対象と

して放課後児童クラブを運営していますが、
平成28年度からは、児童福祉法に基づい
て、小学校６年生まで対象学年を変更いた
します。
なお、各児童クラブには、定員があります

ので、学年・家庭の状況・保護者の就労状
況など、入所を必要とする児童の状況につ
いて審査を行った上で、入所の決定をしてい
きます。
また、小学校の一時的余裕教室等を活用

し、地域の方々の協力を得て、全学年の児
童を対象に地域特性を生かした体験プログ
ラムや交流活動等を行うことで、放課後にお
ける児童の安心・安全な居場所となる放課
後子ども教室を、平成28年度から、小規模
特認校である玉川小学校において、モデル
事業を実施します。

15

●こども科学館について
もっと活性化してほしいです。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【青少年課】
子ども科学館では、プラネタリウムの投影

を始め、展示、参加体験型の科学工作・実
験教室及び市内の各学校等への講師派遣
など様々な事業を行っております。
今後も、より一層、事業が充実したものと

なるよう、取り組んでまいります。



対象：南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

【青少年課】
引き続き、各単位子ども会の相談役でもあ

る厚木市子ども会育成連絡協議会とともに
球技チームを含めた、子ども会活動の普及
啓発に努め、子ども会への加入促進へ繋げ
るよう支援を行います。
併せて、子ども会運営に関する相談など自

治会への働きかけについて助言を行ってま
いります。

【社会教育課】
小学校区ごとに、地域の方と交流しながら

体験活動などを行う、地域子ども教室を実
施しています。 また、公民館で開催するイ
ベントなどが地域交流の機会となりますの
で、積極的に御参加ください。

【スポーツ政策課】
市内で活動しているスポーツ少年団にお

いては、運営に必要な経費の一部を助成を
するなど、円滑な会の運営ができるよう努め
ております。

16

●地域のチームについて
地域の子ども会やスポーツ

チームが衰退しつつあります。
消えてしまわないよう、協力して
ほしいです。また、こどもの安全
のためにも地域の交流がもっと
あった方がいいと思います。

（御意見記入用紙による意見）その他



対象：南毛利小学校、戸室小学校、緑ヶ丘小学校、玉川小学校、毛利台小学校、森の里小学校

№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第４回 平成27年10月27日（火） 子育てコミュニティトーク開催に伴う意見・要望取組状況一覧

17

●小中一貫教育について
小中一貫教育の推進はとても

素敵な支援なので是非継続して
ほしいです。

学校教
育

（御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
教育委員会では、小・中学校９年間を見通

した教育課程や指導方法の工夫についての
研究に取り組んでおります。今後も全ての
小・中学校において、合同の教員研修会を
開くなどの取組を継続してまいります。

18

●学用品について
体操着や水着が高いです。

学校教
育

（御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
体操着や水着については、各学校ごとに

形や色についての決まりがありますが、購
入についての指定はありません。
用意をしていただくことや、購入する店を選

ぶことについては、各家庭での御協力をお
願いいたします。

19

●スマートフォンを使った授業に
ついて
パソコンを使う授業があるな

ら、スマートフォンを使っての授
業があってもいいのではないで
しょうか。

学校教
育

（御意見記入用紙による意見） 【教育研究所】
現在、子どもたちが学校に携帯電話・ス

マートフォンを持ち込むことについては、原
則禁止になっています。
スマートフォンの導入については、考えてお
りませんが、今後、タブレット端末を導入する
ことにつきましては、現在検討をしているとこ
ろです。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●入所条件について
育休時の保育所の継続利用

制限の廃止と、育休制度がない
場合の継続利用制度の追加。

子育て

2

兄弟の考慮、求職中の入所期
間の延長をしてほしい。
窓口での対応が厳しいです。

子育て

3

育休中の保育についてと、第
二子が保育園に入る時、上の子
と同じ保育園に優先的に入れる
のか考え方を聞きたい。

子育て

4

入所条件について、点数方式
を改めてほしい。全ての人がわ
かるよう明確にしてほしい。

子育て

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

（こども未来部長）
育児休業中の保育所継続利用につきましては、育児休業取得時に保

育所に入所されているお子様が３歳児クラス以下の場合は、生まれたお
子様が1歳の誕生日を迎えるまでに復帰することを条件に継続利用が可
能で、育児休業取得時に4歳児クラス以上の場合は、翌年度に就学を控
えている等の児童福祉の観点から、休業取得期間に関わらずそのまま
継続利用が可能となっています。継続利用期間の変更及び、育児休業
制度がない方の継続利用につきましては、今後の国の通知等の動向を
踏まえて判断してまいります。
こども子育て支援新制度は、日本中どこに行っても同じ条件で保育を

受けられることを目的として施行しています。他市に転出したら入所でき
なくなった、ということが起こらないよう、統一的に同じ判断をしていく基
準となります。

保育所入所利用調整につきましては、国が示す優先利用項目に準じ
て保育の必要性の基準を設けていますが、兄弟と同一の保育所を希望
される場合も優先項目として判断するようになっています。他の人の点
数を教えてほしいという意見もありますが、それを開示した場合、職業、
家庭状況等様々な情報が含まれるため、その方に不利益が生じること
があることから、点数の開示はしておりません。
点数の項目については、全国で同じようになっております。指数表につ

いては、保育課窓口にて情報提供を行っています。
また、求職活動中の方の認定期間につきましては、現在本市では、２

か月間としておりますが、今後は、他市の状況等も踏まえて検討してま
いります。病気になった場合は考慮し、伸ばすこともしておりますので、
御相談いただければと思います。
保育の事情は各家庭によって異なります。様々な状況があり、預けた

いという気持ちは分かりますが、一方では入所を待っている方、預けられ
るのなら仕事をしてみたいという方もおります。一方だけの意見で受け入
れることは難しい状況です。また、今後の少子化の状況で、保育所を増
やしていって良いのか、とういう問題もあります。受入れ場所を含め、将
来的な課題を考えながら提供していきたいと思います。
一時預かりは、ファミリーサポートや幼稚園によっては２歳児保育をす

るところがあります。コンシェルジュも用意しておりますので、悩んでいる
方がいましたら市に相談してみたらと声を掛けてもらえればと思います。

【保育課】
育児休業中の保育所継続利用につきまし

ては、育児休業取得時に保育所に入所され
ているお子様が3歳児クラス以下の場合は、
生まれたお子様が1歳の誕生日を迎えるま
でに復帰することを条件に継続利用が可能
で、育児休業取得時に4歳児クラス以上の
場合は、翌年度に就学を控えている等の児
童福祉の観点から、休業取得期間に関わら
ずそのまま継続利用が可能となっていま
す。継続利用期間の変更及び、育児休業制
度がない方の継続利用につきましては、今
後の国の通知等の動向を踏まえ、判断して
まいります。
保育所入所利用調整につきましては、国

が示す優先利用項目に準じて保育の必要
性の基準を設けていますが、兄弟と同一の
保育所を希望される場合も優先項目として
判断しています。指数表については、保育
課窓口で情報提供を行っています。
また、求職活動中の方の認定期間につき

ましては、現在本市では、２か月間としてお
りまが、今後は、他市の状況等も踏まえて検
討してまいります。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

5

●公園整備・利用について
ボール遊び禁止のところが多

い。気軽に遊べる公園を整備し
てほしい。

公園整
備関連

6

ボール遊びをする場所がな
い。

公園整
備関連

7

遊具のある公園が少ない。 公園整
備関連

（河川みどり部長）
市が管理している公園には、都市公園231か所、児童遊園72か所、コ

ミュニティパーク7か所、子育て広場12か所合わせて322か所あり、その
他会社の持ち物などがあります。そのうち36か所にボール遊び禁止の注
意表示をしています。
注意表示には「ボールを外に出さないように遊びましょう」、「ゴルフや

危険な遊びはやめましょう」、「倉庫にぶつけないで」、「フェンスにぶつけ
ないで」等があります。一つ一つ内容が違い、地元自治会や近隣にお住
いの方々の要望により設置をしております。
表示内容の変更等については、地元の自治会や地域の方の御理解と

御協力が必要となりますので、公園緑地課に御相談ください。
また、気軽に遊べる公園の整備ということですが、お住まいの近くで新

たな公園整備を要望する場合、コミュニティパークという制度もあります
ので、地元自治会長にも御連絡の上、公園緑地課に御相談ください。立
地条件もありますので、自治会と協議して進めてまいりたいと思います。

次に遊具の設置ですが、市が管理する公園322か所のうち293か所に
遊具を設置しており、29か所には設置されておりません。遊具の設置希
望につきましては、地元自治会長にも御連絡の上、公園緑地課に御相
談ください。
また、耐用年数がありますので、古いものや修繕が必要なものがあっ

た場合、御連絡いただければ対応いたします。

（教育長）
常識的に考えて、年少さんが遊んでいる中でサッカーボールが当たっ

てしまった場合、問題になると思います。公園でどういった子どもが遊ん
でいるのか、どのように遊ぶのかは子どもに話せば分かると思います
し、気遣いはどこでも必要だと思います。

（河川みどり部長）
幼児がボール遊びをしてもよいのが公園ですが、周辺からの要望があ

り状況に応じた看板を設置しているものです。

【公園緑地課】
注意表示は、地元自治会や近隣にお住い

の方々の要望により設置をしております。
表示内容の変更等については、地元の自

治会や地域の方の御理解と御協力が必要
となりますので、公園緑地課に御相談くださ
い。
また、気軽に遊べる公園の整備ということ

ですが、お住まいの近くで新たに公園を整
備することにつきましては、地元自治会長に
も御連絡の上、公園緑地課に御相談くださ
い。
遊具の設置につきましては、地元自治会

長にも御連絡の上、公園緑地課に御相談く
ださい。
注意表示がある公園でのボール遊びは、

内容により地元自治会長や周辺の方々の
御了解も必要となりますので、公園緑地課
に御相談ください。
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8

●就学援助について
所得制限の限度額が低いの

で受給できるように枠を増やし
てほしい。

学校教
育

9

支給の対象を拡げてほしい。 学校教
育

10

●病後児保育について
通園する保育所等にあると助

かる。突発的な状況にも対応し
てほしい。施設・定員の増設・増
員。

子育て

11

予約なしで飛び込みで保育を
お願いしたい。

子育て

（学校教育部長）
就学援助制度の周知につきましては、３月末から４月にかけて各家庭

にチラシを配布しております。
生活保護法は国が基準を決めており、就学援助制度の基準は生活保

護法の基準を元に、各自治体で基準を定めています。
新聞で話題になりましたが、国の生活保護の基準が段階的に引き下げ

られており、それに併せいくつかの市町村でも就学援助の基準を引き下
げているというものでした。県内で、現状を維持しているところは16市の
中で3分の1程度ですが、本市も前の基準を継続している状況です。
また、本市独自で小・中学校の活動補助をしております。一例として七

沢自然ふれあいセンターの宿泊活動費は本制度の対象となっており、学
校給食も減免としております。
就学援助の基準ですが、生活保護基準の1.5倍となっております。県内

の多くの市町村は1.4倍、1.3倍と引き下げてるところが多い状況ですので
御理解ください。
（教育長）
就学援助の準要保護者分は100％市の予算で対応しております。

【学校教育課】
就学援助制度につきましては、前年の世

帯の総収入額が、生活保護法（保護の基準
は平成25年8月1日改正前のものを適用して
おります。）の需要額の１．５倍以内を支給
対象としています。他市（政令市を除いた県
下１６市）と比較しても高い基準となっていま
す。
平成28年度につきましても他市において、

認定基準の引き下げが見直される中で、本
市としては、財政状況を見極めながら、現在
の認定基準を堅持したいと考えております
ので御理解くさだいますようお願いいたしま
す。

（こども未来部長）
市内における病後児保育事業につきましては、あゆのこ保育園におい

て、実施しております。事業の実施にあたっては、病気後のお子様を預
かることから、施設内の専用の保育スペースや、看護師等の人材の確
保が必要となります。
保護者としても病気の様子がわからない子どもと一緒に、自分の子ど

もを預けることは心配になると思います。中にはウイルス性の風邪にか
かっている場合もありますので、医師連絡票の提出が必要となります。
また、利用に当たっては、職員の配置を調整する必要があるため、利

用前日までに電話予約が必要となります。
お困りの方がいるという声も聴いておりますので、現在、小田原市や大

和市等、本市と同規模の自治体の状況を研究しております。他市で預け
られているのは１日に１人程度という状況と伺っています。これを本市に
何か所も作る必要があるのか。
医師会、市立病院との連携が図れないと簡単にはお預かりできないと

思いますので、前向きに研究をしております。

【保育課】
病後児保育事業の実施にあたっては、施

設内の専用の保育スペースや、看護師等の
人材の確保が必要となることから、現状にお
ける施設の増設等は、難しい状況ですの
で、御理解ください。
なお、病後児保育の利用につきましては、
感染症の疾患を有し、感染の恐れがあるお
子さまなどについては受入れができません
ので医療機関で確認の上、医師連絡票を持
参していただく必要があります。また、職員
の配置を調整する必要があるため利用前日
までに実施園（あゆのこ保育園）に電話予約
が必要となります。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

12

●転園について
今年の保育制度変更で認定

から認可になりました。保護者
向けの駐車場がなくなるなど環
境が変化する中、転園を希望し
ても他に入れない場合がありま
す。点数では入所できる基準を
満たしているのに、転園ができ
ないという事は、保育園全体の
運営状況を把握していないので
はないでしょうか。

子育
て

13

転園希望を出した場合、元に
も戻れません。待機の順番をつ
けていただきながら、元の園に
継続していられるように保証す
るなど対応をしてほしいです。転
園できるようになったら手続きが
できるような仕組みにしてほしい
です。

子育
て

14

●国の基準について
入所条件の国の基準はホー

ムページに公開されているので
しょうか。退園制度もあったよう
ですが。

子育
て

（こども未来部長）
厚生労働大臣から通知が出ており、支援規定が明記されています。平

塚市や横浜市は支援制度の前から退園制度があったようですが、見直
しをしているようです。

【保育課】
新制度施行に伴い、入所要件については

全国同様となり、本市ＨＰにも公開しており
ます。（内閣府ＨＰにも掲載有）
また、本市においては、転出等のほか、入

所要件がなくなった場合については、原則
退園としております。

（こども未来部長）
保育所でお預かりしている子どもは約2300人います。この話をしている

間にも入所や転園など希望状況は変化しています。個々様々な状況に
応じて臨機応変に対応をしております。
転園については、希望に基づきいずれかの園に入れるよう努力をして

います。担当課とも協議をしていきます。

【保育課】
通常、転園希望の場合ついては、審査時

に一定程度の減点をしておりますが、認定
あつぎ保育室の認可化に伴う場合について
は、転園を理由に減点は行っておりません。
また、転園ができなかった場合について

も、入所要件（就労等）がある限り、現在、在
籍している保育所に継続して通い続けること
は可能となっております。
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15

●入所基準について
入所条件は国が決めており、

国の基準に従う事しかできない
ということでしたが、市では改良
していくことができないという事
でしょうか。

子育
て

（こども未来部長）
全国同じような条件で入所しようという決まりで、点数は各市で決めて

良いようになっています。首都圏と地方では点数の付け方も違うと思い
ます。厚木市にとってどのような点数が良いのか、研究をしております。
兄弟一緒が良いのか、就労できる条件を優先するべきか。厚木市独自
の点数もありますが、それは近隣市町村と比べ大きな差はありません。
また、点数を付けることで差をつけ不公平感を出していくものではありま
せん。市独自の点数をつけることで皆様に混乱を招くこともあるかと思い
ます。むしろ、入所の際の不公平感を軽減するべきだと思いますので、
他の独自サービスで子育て環境日本一を目指していきたいと思います。

【保育課】
新制度施行に伴い、入所要件については

全国同様となり、本市ＨＰにも公開しており
ます。（内閣府ＨＰにも掲載有）
なお、就労・介護等の内容や程度について

は、市で独自の審査基準を設けております。
審査基準については、近隣市町村の審査

基準等を参考にするなどし、必要に応じて改
良ができるよう、今後とも研究を重ねてまい
ります。

【公園緑地課】
実施する競技の程度にもよりますが、ぼうさ
いの丘公園多目的広場が野球及びサッカー
で御利用いただけます。申し込みについて
は、ぼうさいの丘公園管理事務室に、2か月
前から電話(270-1035)で申し込みができま
す。
荻野運動公園多目的広場では、硬球を使

用しないキャッチボールや少人数でのサッ
カーの練習等は自由にご利用いただけます
が、実施する競技の内容によっては事前に
申請が必要な場合もありますので、公園緑
地課に御相談ください。

【スポーツ政策課】
南毛利小学校通学区域周辺にあるスポー

ツ広場などについて、利用方法などをまと
め、南毛利小学校ＰＴＡに配付させていただ
きました。

（河川みどり部長）
球技ができる場所については、実施する球技の程度によると思いま

す。チーム戦となると青少年広場や荻野運動公園のグラウンドなどにな
ります。
（社会教育部長）
青少年広場のほとんどが自治会管理になっています。兄弟、友達で

キャッチボールができる場所、チーム優先、個人利用可能なのか、誰に
使用の連絡を取ればよいのか等、皆様にどのように情報を公開していく
のがよいか検討していきたいと思います。

16

●運動ができる場所の情報開
示について
自治会と連携をとって、どこで

野球ができるか、サッカーがで
きるかなどの情報開示を小学校
なり、中学校なりにしてほしいで
す。どこにいったらできるのか、
誰に使用申請をすればよいの
かわからないので。

公共
施設
整備
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17

●学校の校庭利用について
小学校の校庭で遊んでも良い

のでしょうか。週末やイベント時
は関係者以外立ち入り禁止と
なっているようですが、範囲はど
こまでになりますか。

その
他

（学校教育部長）
平日の放課後については、小学生の居場所として小学校の校庭を基

本的に開放しております。ただ、子どもの行き帰りの安全のために時間
を定めたり、校庭の広さにより球技を制限したりしているところもありま
す。
立ち入り禁止とは施設管理上のもので、近隣の方が普通に利用するこ

とは状況により可能であると思います。

【学校教育課】【学校施設課】
平日の放課後につきましては、小学生の

放課後の居場所を確保するために、校長の
判断で校庭を開放しております。
なお、平日の夜間及び土日・祝日につきま

しては、管理上の問題から事前に申し込み
をいただいた市内の団体に貸し出しをしてお
ります。

18

●先生の質の向上について
いろいろと研究いただいており

ますが、保育園の先生などのソ
フト面の教育、質の向上の対策
はどのようにされていますか。

その
他

（こども未来部長）
保育所、園でも研修会、研究会をしております。幼稚園は私立のみの

ため、情報提供、補助金を出しております。
（学校教育部長）
小・中学校の先生については、学校教育課、教育研究所で年間30回近

くの研修を実施しております。半分は各学校から代表者を対象に、半分
は希望を対象にテーマごとの研修をしております。内容としては、「わか
る授業ができる為の力をつける」、「子どもが普段の状態から変化した時
にすぐ気が付くための目を持つ」、「相談技術の向上」、「いじめへの体
制」等様々です。
（教育長）
校外研究も実施しており、意見交換会など自分たちで指導力を高め

あっております。また、指導主事が出向いて分かりやすい授業ができる
よう研究をしております。

【保育課】【こども育成課】
保育所につきましては、各種研修の情報

提供、自己評価実施等の指導をしておりま
す。
私立幼稚園につきましては、厚木地区幼

稚園協会が実施する研修会等に対し補助
金を交付しているほか、国・県が実施する研
修会等の情報提供などを行っております。

19

●休日の保育について
対応できる場所を増やしてほ

しいです。

子育
て

（こども未来部長）
民間保育所では、ニーズを把握しながらどの程度提供をしていけるか

考えているところです。保育士の確保も限界があるため、労働環境も悪く
なることが考えられますので、全部の園で対応することは難しいですが、
今後検討していきたいと思います。
なお、本市の保育士の雇用については、他市と比べ条件は良いもので

す。

【保育課】
現在厚木市では民間保育所１園（おひさ

まっこ保育園）おいて休日保育事業を実施し
ております。
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20

●病児病後児について
伊勢原協同病院に病児保育

で預けたことがあります。市立
病院内で病児保育を受けてもら
えると便利だと思います。

子育
て

（こども未来部長）
病院の近くや、病院施設内は安心だと思いますので、研究してまいりま

す。

【保育課】
事業の実施につきましては、専用スペース

や看護師の人材確保等の課題が多いと認
識しておりますが、いただいた御意見も踏ま
え、市民の皆様の利便性の向上のため研究
をしてまいります。

21

●幼稚園送迎ステーションにつ
いて
１年経っていますが、利用はど

の程度でしょうか。

子育
て

（こども未来部長）
現在20人程度の登録があります。定期利用以外にも、一時的な利用も

含め柔軟に対応しております。通院の時、人間ドックの時などにも利用で
きるようになっております。

【こども育成課】
平成28年1月１日現在で、一時利用の園児

を含め25人の登録があります。保育が必要
な御家庭も幼稚園を選択してしていただける
よう、事業を継続してまいります。

22

●待機児童について
待機児童が多くてとても困る。

待機児童を減らしたいという割
に、その対応ができていないで
す。保育士の賃金を上げるなり
して、保育所、保育士の数を増
やして待機児童を減らすよう根
本的に見直さないと、待機児童
の表面的な人数を減らして『子
育て環境日本一』を全国にア
ピールしても無意味です。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【保育課】
待機児童対策として、民間保育所を平成

27年４月に４園、９月に１園、11月に１園を開
所しており、さらに平成28年４月に２園を開
所予定とし、保育所の整備を進めておりま
す。

23

●入所について
兄弟で同じ保育園に入れるよ

うに優遇してほしいです。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【保育課】
兄弟姉妹が希望園に在籍している場合、

入所審査時において一定程度の加点をして
おります。
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24

●保育所の立地条件について
電車を利用し、都内などに勤

務する保護者も多いので、立地
条件は重要です。厚木保育所
のように商用地であるという区
域にも必要だと思う。潤うのと同
時に人が集まるところには、児
童も集まると思います、

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【保育課】
平成28年1月1日現在、市内29認可保育

所のうち、9か所が商業地域に設置されてお
りますが、保育所の設置区域については、
様々な保育ニーズを汲み取る必要がありま
すので、いただいた意見については、今後
の検討課題とさせていただきます。

25

●保育所主食について
３歳以上の主食について、温

かいご飯を食べさせてあげたい
です。主食代を出しても良いの
で提供してほしいです。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【保育課】
給食の主食については、職員体制や施設

設備、さらには費用負担のあり方も課題とな
ることから持参していただいております。
保育料には3歳児以上児の主食にかかる

費用が含まれていない低額設定により保護
者の経済的負担軽減を図っております。

26

●高校生の喫煙について
本厚木駅南口から厚木こども

クリニック付近、どんぐり公園な
ど、高校生の喫煙が多いです。
学校とも連携して、注意するよう
にしてほしいです。（駅から高校
までの先生の巡回や持ち物
チェックなど）

防犯
関連

（御意見記入用紙による意見） 【青少年教育相談センター】
社会教育指導員などが街頭パトロールを

行う際に、どんぐり公園など本厚木駅南口
方面も巡回ポイントにしております。今後も、
引き続きパトロールを行い、必要に応じて声
掛け指導をしてまいります。

27

●歩きタバコについて
駅周辺の歩きタバコについて、

厳しく取り締まってほしいです。

環境
関連

（御意見記入用紙による意見） 【生活環境課】
毎週、路上喫煙禁止パトロールを実施し、

喫煙者に対して指定喫煙場所での喫煙を指
導しておりますが、今後も引き続き指導徹底
に努めてまいります。
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【生活環境課】
①厚木保育所北側の喫煙所につきまして

は、個人商店が設置しておりますが、設置
者と協議したところ早急に撤去する旨の回
答がありました。
灰皿の撤去後に喫煙がされないよう、厚木

サンパークに設置されております指定喫煙
所で喫煙を行うよう看板を設置し、啓発に努
めてまいります。

【くらし交通安全課】
②中町１丁目第１自転車駐輪場内の喫煙

所については2月1日に撤去しました。

29

●通り抜け禁止について
厚木保育所前のバイクの通り

抜けが危ないので、通り抜けで
きないようにしてほしいです。

道路・
交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
交通規制については県公安委員会の所管

となり、その窓口は厚木警察署となります。
規制の新規設置については交通量等から

困難であると考えられます。
駐輪場内にバイク利用者へ注意喚起する

旨のポスターを設置しました。

28

●喫煙所の撤去について
①厚木保育所北側と、福祉セン
ター南側との間の道にある喫煙
所。
②中町１丁目第１自転車駐輪場
の小田急側の出入り口付近の
喫煙所。
送迎時やお散歩のときなど、園
児に限らず小さい子どもも多く
通る道なので、健康面の被害が
心配です。

環境
関連

（御意見記入用紙による意見）
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【道路整備課】
本厚木駅中心市街地における市道におい

て、自転車が安全で安心して走行できる快
適な道路空間を創出するため中心市街地交
通環境整備事業を実施しております。
事業については、歩道内の通行区分を明

示する表示看板や路面表示の整備、車道の
端に自転車専用通行帯や進行方向を示す
路面表示（自転車マーク）等を設置する整備
を実施しております。
また、この自転車走行環境対策につきまし

ては、国土交通省と警察庁共同で法規の運
用見直しがなされ、平成24年11月にガイドラ
インが示されましたので、これに沿った内容
で事業を進めております。

【くらし交通安全課】
自転車の安全利用やルール・マナーの周

知に努め、自転車事故防止を図っておりま
す。

30

●自転車通路について
自転車通路の確立をお願いし

たいです。

道路・
交通
関連

（御意見記入用紙による意見）
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31

●児童クラブについて
お迎え時間が短いです。保育

時間の延長を検討してほしいで
す。
相模原市は19時までです。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

32

●児童クラブについて
民間児童クラブとで金銭面の

差が大きすぎます。もう少し歩み
寄り連携などできないでしょう
か。民間クラブは厚木市２万７
千円と比べ、相模原市は１万～
１万５千円。伊勢原市等では夏
休みだけの市児童クラブがあり
ます。厚木市は遅れています。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

33

●児童クラブについて
情報を得る機会がないです。

子どもが保育所を卒業したら、
児童クラブに入れることを考える
ことは自然な流れなので、市内
の児童クラブについての一覧表
やパンフレットを保育所に置い
たり、保護者に配布できないで
しょうか。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

34

●児童クラブについて
６年生まで対象にしてほしいで

す。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

35

●児童クラブについて
小学校の敷地内に、児童クラ

ブがあると安心します。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

【こども育成課】
子育て環境日本一を目指す施策を更に充

実するため、厚木市立放課後児童クラブ条
例を制定しました。
平成28年度からは、民間児童クラブ利用

者との料金負担の格差を是正するとともに、
受益者負担の観点から育成料を徴収するほ
か、保護者が更に安心して児童を預けられ
るよう開所時間を19時までに延長し、対象学
年も小学校６年生まで拡大します。
また、放課後児童クラブについては、小学

校の一時的な余裕教室等や隣接している公
共施設を活用し、安心安全に運営しておりま
す。
なお、新１年生には、就学時健康診断の

際、公設の児童クラブの入所案内について
御案内するとともに、厚木市子育てガイド
「おおきくなぁーれ」にも公設児童クラブ等の
一覧を掲載しています。
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36

●児童クラブについて
入所基準及び入所カード分別

法の明確化、見える化をお願い
します。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

37

●児童クラブについて
祖父母が遠方にいるか、いな

いかも入所基準に盛り込むべき
です。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

38

●児童クラブについて
保育園卒園時は引き続き入れ

るようにしてほしいです。また、
民間になる保育所では、一部の
幼稚園で行っているような、卒
園時受入れ制度を取り入れて
ほしいです。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

39

●児童クラブについて
長期休暇だけや、毎週〇曜日

だけ預けられるような対応もして
ほしいです。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

40

●児童クラブについて
振替休日も早朝預かりにして

ほしいです。

子育
て

（御意見記入用紙による意見）

41

●児童クラブについて
長期休暇中の昼食は「注文も

可能」にしてほしいです。働く母
親として、保育所と同じ立ち位置
で考えてもらいたいです。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
現在、利用者の方には、おやつ代・教材費

として4,000円の実費負担をしていただいて
おり、保護者会と相談しながら、毎日のおや
つや工作用材料などに使われています。
長期休暇中に係る昼食の外注について

は、新たな費用負担となるとともに、アレル
ギーへの対応も必要となりますので、今後
の取組の参考とさせていただきます。

【こども育成課】
子育て環境日本一を目指す施策を更に充

実するため、厚木市立放課後児童クラブ条
例を制定しました。入所要件や入所基準に
つきましては、更に明確化してまいります。
なお、65歳未満の祖父母については、同

一世帯・同一敷地内に居住されている方の
就労・疾病の状況が入所要件となっておりま
すので、御理解いただきたくお願いします。
また、平成28年度から振替休日等の開所

時間について午前８時30分から午前７時30
分に変更し、保護者が更に安心して児童を
預けられる環境を整えます。なお、夏休みの
期間入所については、地域の実情に合わせ
今後検討してまいります。
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42

●児童クラブについて
災害時、電車が動かなくなり、

迎えに行けなくなってしまった場
合の対策はどうなっています
か。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
災害が発生した際は、小学校と連携を図

り、児童の安心安全を第一として対応いたし
ます。

43

●防犯カメラ設置について
保育所に防犯カメラを設置して

ほしいです。

防犯
関連

（御意見記入用紙による意見） 【保育課】
公立保育所においては、オートロック式の

内扉やフェンスを高くするなど、防犯対策を
実施おりますが、防犯カメラの設置について
は、今後の検討課題とさせていただきます。

44

●愛のチャイムについて
夏の18時は遅いです。

防犯
関連

（御意見記入用紙による意見） 【青少年課】【危機管理課】【社会教育課】
防災無線によるメロディ放送（チャイム）に

つきましては、万一の災害に備え、無線機
器が正常に作動しているか確認するための
試験放送を主たる目的としており、夕方の放
送は子どもたちの帰宅時間の目安として流
しております。
現在のメロディ放送の時間につきまして

は、青少年団体やＰＴＡの皆様など多くの関
係者の方からの御意見や市民アンケートな
どを参考に、決めさせていただいたもので
す。
しかし、前回の変更から数年が経ち、メロ

ディ放送は市民の皆様の生活の一部として
慣れ親しまれている一方、メロディを放送す
ることに対する苦情など、様々な意見が寄
せられております。
そこで現在、ＰＴＡ関係団体や市民の皆様

などから御意見をいただきながら、放送時間
の見直しを図るための調整を行っております
ので、御理解、御協力くださいますようお願
いいたします。
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45

●休日保育について
おひさまっこ保育園が無料とな

りとても助かっていますが、預け
られる保育園は１つのみです。
定員も6～7人と限られているの
で、今後申し込みが集中してし
まうかと不安もあります。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【保育課】
現在、民間保育所1園（おひさまっこ保育

園）にて休日保育事業を実施しておりますが
実施施設数につきましては、今後の利用状
況等を参考に、適切に対応してまいります。

46

●健康相談ダイヤルについて
大変ありがたく使用しています

が、電話がつながりにくいという
声を周囲からも聞きます。県の
小児救急ダイヤルとも併用して
いますが、もう少し繋がりやすい
と助かります。

福祉・
医療・
健康

（御意見記入用紙による意見） 【健康医療課】
あつぎ健康相談ダイヤル24は、専門の業

者への委託により事業を実施しており、電話
受付件数に応じた相談員の体制を取ってお
ります。時間帯によっては電話が集中し、つ
ながりにくいこともあるかと思いますが、その
場合は少し時間を空けて掛け直していただ
ければと思います。
利用者が不便と感じることがないよう、十

分な体制を取るよう努めてまいります。
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【青少年課】
児童館につきましては、各小学校区に１館

ずつの設置を基本に整備をしております。
現在、児童館を新たに設置する予定はご

ざいませんが、今後、児童館を始めとする各
種公共施設の移転や新設について検討が
行われる場合には考慮してまいります。

【社会教育課】
公民館については、町村合併当時の旧町
村区域を基本に設置しましたが、その後、大
規模宅地開発や区画整理事業などに伴う人
口増加に対応するため、文部科学省が定め
た「公民館の設置及び運営に関する基準」
を基に、人口密度、日常生活圏、地形、交通
条件及び社会教育関係団体の活動状況等
を勘案し、設置しております。
温水西に南毛利公民館を設置しておりま

すので、新たな建設は予定していません。

48

●入所条件について
入所条件は個々の状況、環境

によってそれぞれ異なるとの事
でしたが、それならばいっそ点
数を付けることをやめ、提出物
に保護者が保育にどれだ欠け
るのかを提出させる、あるいは
面談（手間、人件費がかかるか
と思いますが）でよく見るべきだ
とより一層感じました。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【保育課】
申請書類や面談による家庭状況を基に指

数化し、保育の必要性の高い順に受け入れ
ておりますので、御理解をくださいますようお
願いいたします。

47

●児童館・公民館の設置につい
て
南毛利。温水地区（南毛利小

学校付近）に、森の里地区のよ
うな規模の児童館・公民館がほ
しいです。子どもの数に見合っ
ていないと思います。

公共
施設
整備

（御意見記入用紙による意見）



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

49

●子育て環境の整備について
社会全体として、子育てをしや

すい環境にするよう企業等も含
め整備検討をしていただきたい
です。特に、子どもが病気のた
め休むことは「仕方がない」とい
う根本を変えていく必要がある
のだと感じます。

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
厚木市では子ども育成条例を制定し、事

業者や地域全体で子育て環境の充実に努
めていただいております。また、市内の事業
所に対しまして、ワーク・ライフ・バランス（仕
事と生活の両立）を推進していただく啓発
や、事業所内保育施設設置の補助金の交
付などを行っております。今後におきまして
も、社会全体で子育てを応援できるよう、取
り組んでまいります。

50

●紙おむつ等支給について
点数が減ったので、１ヶ月分と

しては足りなくなってしまった。
500点に戻してほしい。

子育
て

（事前アンケートによる意見）

51

●紙おむつ等支給について
対象を拡げてほしいです。

子育
て

（事前アンケートによる意見）

【こども家庭課】
子育て日常生活支援事業の支給点数につ

きましては、紙おむつの価格低下により、平
成25年７月から支給点数を変更させていた
だきました。本事業については、０歳児等の
紙おむつ平均使用数１箇月３パックを支給
できるよう制度設計された事業です。現在も
１箇月３パックが確保できる支給点数となっ
ておりますので、今後、紙おむつの価格高
騰等により社会経済情勢等の変化があった
場合には考慮してまいります。
また、支給対象の拡大について、本事業

は複数のお子様を養育している世帯への経
済的な負担軽減策として実施しております。
市では、第１子からの子育て世帯への経済
的な負担軽減策として、子ども医療費助成
事業など県内トップクラスの支援を実施して
おりますので、御理解くださいますようお願
いいたします。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

52

●医療費助成について
対象を18歳まで拡大してほし

いです。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【こども家庭課】
本市の医療費助成制度は、中学校卒業ま

でとなっており、県内トップクラスでごさいま
す。これは、厚木市独自で対象を拡大し、子
育て世帯の経済的な支援として実施してお
ります。
現在、国においては、少子高齢化が進む

中、子育て支援等に関して実効性のある施
策の展開を検討する中で、子どもの医療分
野においても、「子どもの医療制度の在り方
等に関する検討会」を開催し、子どもの医療
の自己負担の在り方などを検討している状
況です。医療費助成の拡大については、市
としては、国の動向を注視するとともに、子
育て支援全般の検討を進める中で議論して
まいります。

53

●児童クラブ
待機の状況を教えてほしいで

す。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
児童クラブは、小学校の一時的余裕教室

等を活用して運営しておりますが、児童数が
多い小学校区などは、待機児童が生じてい
る状況にあります。今後におきましては、公
共施設等の活用を図るなど場の確保に努
め、待機児童の解消に向けた取組を進めて
まいります。

54

●預かりの時間について
土曜日の時間を平日と一緒に

してほしい。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【保育課】
保育所における保育時間は、１日８時間を

原則とし、施設毎に定める時間となっていま
す。御意見を踏まえ、ニーズに沿った対応を
検討してまいります。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

55

●ファミリーサポートセンターの
利用について
登録をしたが、どのように活用

したらいいのか、わからないとい
う声がありました。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
主に、保育所･幼稚園の送りやお迎え、そ

の前後の預かりなどで御利用いただいてお
ります。
また、その他にも様々な援助活動がありま
すので、ファミリー・サポート・センターまでお
問い合わせくださいますようお願いします。

56

●送迎ステーションについて
学童にも拡げられないでしょう

か。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
児童クラブは、原則として、児童が通学し

ている小学校内に設置しているため、クラブ
へのお迎えは保護者にお願いしたいと考え
ております。

57

●「おおきくなぁ～れ」冊子につ
いて
どこでもらえるのでしょうか。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
市子育てガイド「おおきくなぁ～れ」につき

ましては、母子手帳交付時や転入（就学前
児童がいる世帯）の際に配布しております
が、こども育成課窓口や市政情報コーナー
においても配布しておりますので、お問い合
わせください。

58

●採用について
子育てに関わる部門などに、

正規の専門職員を採用し人的
資源にもっと重きを置いてほし
いです。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【こども未来部】
子育て関連部署においては、今後も人事

所管部署と調整を図り、正規職員と臨時職
員のバランスのとれた人員配置を行ってま
いります。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

59

●保育所駐車場について
保育所の送迎時の駐車場を、

市の責任で準備・手配してほし
いです。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【保育課】
送迎時の駐車場につきましては、見学時

に駐車場の有無を御確認いただくとともに、
保育所においても説明をしております。
現在、朝の時間帯については近隣のス

ポーツ広場を御利用いただけますが、住宅
地等の保育所の立地状況により、専用の駐
車場を確保することが大変難しい状況と考
えておりますので、今後の検討とさせていた
だきます。

60

●コミュニティトークについて
療育や児童発達支援を受けて

いる園児の保護者でのコミュニ
ティトークの日があると話しやす
いです。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【広報戦略課】
子育てコミュニティトークは、参加いただく

方を区別することなく、子育てに関する話題
やニーズについて保護者の皆様と行政が話
し合う場として設けていますので、今後も保
護者という一つの対象の中で、広く御意見を
伺ってまりいたいと考えております。

61

●情報交換の場について
ＡＫＣとひよこ園等の連携、発

達支援が必要な子の保育園の
情報交換がもっとできればと思
います。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【福祉総務課】
10月19日に子育てコンシェルジュやほっと

タイムサポーターの方々を対象に、ひよこ
園、たんぽぽ教室とのつながりについて研
修会を行ったところです。今後も関係機関と
の連携に努めてまいります。
また、支援が必要なお子さんに対して、ひ

よこ園やたんぽぽ教室の巡回相談において
関係者間での情報交換を行っているところ
です。保護者の方からの御希望があれば、
並行通園先との情報交換は随時できますの
で、御相談ください。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

62

●予防接種について
おたふく予防接種を無料化し

てほしいです。

福祉・
医療・
健康

（事前アンケートによる意見） 【健康づくり課】
おたふくかぜなど予防接種法に基づかな

い任意の予防接種につきましては、国にお
いて定期接種に位置付ける検討がなされて
おります。
今後、任意接種につきまして、引き続き国

の動向を注視してまいります。

63

●情報交換の場について
産前産後の子育てについて、

医療機関を交えた情報交換の
場などあれば知りたいです。

子育
て

（事前アンケートによる意見） 【健康づくり課】
保健センターでは、パンダクラブ（未熟児教

室）、スマイルチェリー（多胎児教室）、カンガ
ルークラブ（産後育児支援教室）を各々月１
回開催しております。親子の交流を図るとと
もに、保健師、助産師、保育士を配置して、.
それぞれのニーズに合わせた支援を行って
おります。

64

●ヘルメット購入費助成につい
て
助成金をもう少し増やしてほし

い。

防犯
関連

（事前アンケートによる意見） 【くらし交通安全課】
多くの方に助成を行うため、助成金額につ

いては引き続き1個につき1,000円を予定し
ております。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第５回 平成27年10月31日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、あゆのこ保育園、保育園ViVi、YMCAあつぎ保育園ｻﾎﾅ、はぐくみの丘保育園、おひさまっこ保育園、三田保育園、荻野す
みれ愛児園、厚木こばと保育園、保育園コスモス

65

●パトロールについて
繁華街の夜（～22時）の見回り

を増やしてほしいです。

防犯
関連

（事前アンケートによる意見） 【くらし交通安全課】
繁華街の夜の見回りについては、本厚木

駅周辺環境浄化対策の一環として、自治会
を始め、商店会や企業、警察、市の協働に
より、毎月1回19時から20時の間にパトロー
ルを実施しております。
また、自治会独自で本厚木周辺の夜のパ

トロールも、毎月1回定例的に行われており
ます。
繁華街の夜も見回りを22時まで増やして

ほしいとのご要望ですが、市民協働による
パトロールとして行っておりますので、22時
までのパトロールは、難しいものと考えてお
ります。
しかしながら、平成26年度に厚木市客引き

行為等防止条例を施行し、本厚木駅周辺の
客引き行為等を取り締まる指導員を、17時
から23時まで（年末年始及び日曜日を除く）
配置し、治安の向上に努めておりますので、
御理解をいただきたいと考えております。

66

●学区制について
「厚木市立指定学校変更承認

要綱」について、学区外への指
定校変更等方針が子育てに悪
い方向に変更されたが、運用を
硬直化していないか。個別対応
で細かい対応をしようとしている
のか。

学校
教育

（事前アンケートによる意見） 【学校教育課】
厚木市指定学校変更承認要綱につきまし

ては、東日本大震災後の課題を踏まえ、通
学環境の安全面、地域の子どもは地域で守
るといった「児童・生徒の安全面は何よりも
優先されるべき」との視点に立ち、学校現場
の意見等を踏まえ、児童・生徒の発達段階
などを考慮し、要件を一部改正しています。
変更された経過や意見を踏まえ、個別に

聴取し、要件の中で対応することとなりま
す。

67
●その他意見
子育て環境について

子育
て

（御意見記入用紙による意見） 意見表明

68
●その他意見
市について

その
他

（御意見記入用紙による意見） 意見表明



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●公園整備について
神奈川県小中学生の運動能

力が低いという結果がでている
ことから、公園の遊具（バスケッ
トゴール、鉄棒、うんてい等）を
充実させ、楽しく運動ができる様
な環境作りが必要。また、幼児
～中学生くらいまで楽しめるボ
ルタリングもあるといい。

公共施
設整備

2

無料のアスレチックがあるとい
い。

公共施
設整備

3

子どもや年配の方まで、楽しく
利用できる公園を目指してほし
い。

公園整
備関連

4

旭公園の時計が壊れたままに
なっている。すぐに直せないにし
ても、仮のものを設置すべき。
利用者は子どもが多い場所で、
時間を気にしながら遊ぶ子も多
いはずです。

公園整
備関連

第６回 平成27年11月６日（金） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木さくら幼稚園、厚木たちばな幼稚園、厚木田園幼稚園、厚木緑ヶ丘幼稚園、厚木幼稚園、えいすう幼稚園、ぬるみず幼稚園、光ヶ丘幼稚園、小鮎幼稚園

(河川みどり部長）
あさひ公園の時計の修繕につきましては、５月22日から既存のソー

ラー時計のメーカーとの調整のため、５か月間の時間を費やしてしまい
ました。平成10年から設置をしており大変古いものであるため、自治会
長と調整し、10月９日に電池式の時計を設置いたしました。
市が管理している都市公園は現在231か所あり、住宅から近く多くの子

どもたちが遊びにくる公園88か所に時計を設置をしております。上萩原
公園も、住宅が密集し、子どもの利用も多いことから地元自治会長と調
整をさせていただき、時計の設置を進めてまいります。
（こども未来部長）
市内37か所に児童館があり、午前中はおひさまタイム、午後は小学生

も利用できるよう開館しております。体を使って遊びたいという希望もあり
ますが、アミュー８階にSolaができ、小学校から中学年くらいのお子さん
も元気に走り回って遊んでいます。様々な場所がありますので、市から
の冊子などで御確認いただき、お問い合わせいただければと思います。
（社会教育部長）
小学生高学年のお子さんについては、市内15か所の公民館に体育室

がありますので、部屋が空いている場合は、是非皆さんでグループを
作って、御利用していただければと思います。スポーツセンター等では、
保護者が付き添わないと利用できない場所もありますので、グループで
使用する習慣をつけていただければと思います。
また、中央図書館の他、公民館にも図書室がありますので、雨の日は

読書ということも考えていただければと思います。
（河川みどり部長）
市が管理している公園は322か所ありますが、うちバスケットゴールが５

か所、鉄棒は127か所、うんていは15か所、遊具への昇り降りとして利用
するボルタリング遊具は８か所の公園に設置をしている現状です。
その中で、バスケットゴールにつきましては、夜間に利用するなど利用

者のモラルの問題により撤去した公園もあり、増やせない状態です。ま
た、平成14年にうんていで小学１年生が死亡するという事故の影響もあ
り、それ以降、新たな設置は見送ってきました。
なお、単独のボルタリングについては、指導者やインストラクターによ

る適切な管理の元で行われるもので、誰でもいつでも利用ができる公園
の施設としては、安全管理の面で設置が不可能なものと考えておりま
す。
現在整備を進めている、（仮称）健康こどもの森では、一本橋や円盤渡

りなど５種類の本格的アスレチック遊具を設置いたしました。基本的には
子どもの方から年配まで遊べる公園として自然体験や農業体験ができる
プログラムを考えており、３月12日の開園を予定しております。
次ページへ つづく

【社会教育課】
公民館については、大人の方が付き添っ

ていただき、当日空いている部屋を、窓口に
お申し出いただいて利用することが可能で
す。
【スポーツ政策課】
東町スポーツセンターの体育館は、専用利

用の予約が入っていない場合、当日、券売
機で利用券(共用利用大人210円、小人100
円)を購入し共用利用することができます。な
お、午後６時以降は、１６歳以上の方の同伴
が必要となります。
【中央図書館】
雨の日には、是非、図書館を御利用くださ

い。多くの児童書を直接手に取り、読むこと
ができます。
【青少年課】
市内には３７の児童館があり、開館時間中

であれば、天候を気にせず遊ぶことができま
すので、是非御利用ください。
【公園緑地課】
バスケットゴールにつきましては、夜間に

利用するなど利用者のモラルの問題で撤去
した公園もあります。また、平成14年にうん
ていで小学１年生が死亡するという事故の
影響もあり、それ以降、新たな設置は見送っ
てきたものです。
なお、単独のボルタリングについては、指

導者やインストラクターによる適切な管理の
元で行われるもので、誰でもいつでも利用が
できる公園の施設としては、安全管理の面
で設置が不可能なものと考えております。
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5

●公園整備について
公園に時計があると助かる。

公園整
備関連

6

小学生が雨の日に遊べる施設
がほしい。

公共施
設整備

前ページから
（学校教育部長）
体育の授業の指導改善など行い、中学校で部活動も実施しておりま

す。体力向上は欠かせないものです。いろんな場面で子どもたちが外に
出て体を動かすという習慣をつけていってもらいたいと思います。
（社会教育部長）
新聞に掲載されましたが、11月4日に日本体育大学とスポーツに対す

る協定を結びました。これは、世界のトップアスリートから指導をいただ
けるというものです。来年から具体的な事業を検討しており、子ども達を
キャンパスに連れて行って施設の見学をしたり、体験などを通して子ども
達の体力向上に努めてまいりたいと考えています。是非参加をいただけ
ればと思います。

【公園緑地課】
市が管理している都市公園231箇所のう

ち、アスレチック遊具は、20箇所の公園に37
基設置しております。
また、子どもや年配の方まで、楽しく利用

できる公園をとのことですが、あつぎこども
の森公園を平成28年３月12日にオープンし
ました。日本一の滑り台や自然観察デッキ、
アスレチック遊具を設置するとともに、自然
観察や農業体験などができるプログラムも
企画しております。多様な世代が交流できる
場となるよう進めており、高齢者からの健康
器具の設置要望もあることから、健康器具
の設置計画を策定し順次設置してまいりま
す。
あさひ公園の時計につきましては、平成27

年５月22日から既存のソーラー時計の修理
をメーカーとの調整のため、５箇月間の時間
を費やしてしまいました。この公園の時計の
必要性は十分認識しておりますので、自治
会長と調整をして電池式時計を同年10月９
日に新設いたしました。
市が管理している都市公園は現在231箇

所あり、住宅から近く多くの子どもたちが遊
びにくる公園88箇所に時計を設置をしており
ます。
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7

●病後児保育について
子どもが病気の時、同じ施設

で保育ができる環境ができれば
いいと思う。

子育て

8

病後児保育について。あまり
周知をされていないように感じま
す。広報などで周知をされてい
るのでしょうか。

子育て

(こども未来部長）
市で12,000人の保護者を対象にアンケートを実施しましたが、本市は

核家族の御家庭が多い状況で、子どもが病気になった時は、親が看病
してあげたいと考えている方が８割と多い状況です。市では最後のセー
フティネットとして施設が必要であると考え、検討しておりますが、簡単に
はできないという状況です。
人員配置の面では、看護師が子ども10人に１人、保育士が子ども３人

に１人必要となります。また、病気により部屋を用意しなければなりませ
ん。人と、施設が必要となります。小田原市や大和市等、本市と同規模
の自治体を研究しておりますが、他市においても預けられているのは年
間に１人いるか、いないかという状況のようです。病後児保育は「あゆの
こ保育園」で実施していますが、やはり利用が少ない状況です。施設に
ついては考えていかなくてはならないものですが、現状では隣近所に友
達を作ったり、ママ友を作ったりして協力し、子どもの看病等を頼んでい
るようです。行政がすべての病気に対応できるかというと難しいのかもし
れません。是非、保護者の方もお友達と協力し合っていただければと思
います。
周知についてですが、広報あつぎは広く市民の皆様に配布しているも

のですので、その中で幼児保育、幼稚園の事業ばかりを掲載することは
難しいため、幼稚園や保育園で配布するなど、目につきやすい媒体を活
用するという方法が効果的であると考えております。
これからも定期的に子育て特集の周知をしてまいりますが、やはり興

味がある方に興味がある媒体で周知すことが一番だと考えます。現在も
市ホームページに子育て専用サイトを作って載せておりますので、そう
いったところも見ていただければと思います。

【保育課】
子育て特集などで本市全体の保育施策等

の周知はしておりますが、病後児保育など
個別の事業だけをを取り上げての周知はし
ておりません。むしろ、子育て中の方が関心
を寄せやすく、目につきやすい媒体を活用
する方が効果的と考え、市HP及び子育て冊
子等に内容及び利用方法等を具体的に掲
示しております。
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9

●パトロールについて
防犯パトロールは定期的に行

われているのでしょうか、時間等
は。

防犯関
連

10

防犯パトロールについて具体
的にどのような事をしているの
か聞きたい。

防犯関
連

（危機管理部長）
防犯パトロールについては、市民安全指導員という警察ＯＢが平日2～

3台の青色回転搭載車により、午前9時30分から午後5時15分までの間、
定期的に実施しております。
具体的な内容は、市内巡回パトロールにより、防犯のアナウンスや小

中学生の見守り、犯罪・事故等の警察等への通報、犯罪等が発生しや
すい危険個所の点検を行う等、犯罪抑止の活動を行っております。
年間80件くらい不審者が出没しており、事件等が発生した場合は、そ

の地区を登校時間に合わせて重点的にパトロールをしています。
地域でのパトロールもあります。自治会等が青色回転灯93台を所有し

ており、自家用車に設置して夕方・夜に地区内を循環しております。
また、登下校の時間に合わせ、地域の方に外に出てもらい子どもたち

に声掛けをしてもらう「愛の目運動」を展開しており、地域ぐるみで見守っ
ております。
また、犯罪者が近寄らないよう安心安全町会議というものを組織し、地

域の防犯活動に取り組んでおります。
声掛けや挨拶をすることにより、犯罪が起こりにくい環境となりますの

で、良くしていけるよう御協力をいただければと思います。

【くらし交通安全課】
防犯パトロールについては、市民安全指

導員が青色回転搭載車により、平日の午前
9時30分から午後5時15分までの間、定期的
に行っております。
また不審者発生や事件等が発生した場合

は、その地区を重点パトロールしています。
具体的な内容は、市内巡回パトロールに

より、防犯のアナウンスや小中学生の見守
り、犯罪・事故等の警察等への通報、犯罪
等が発生しやすい危険個所の点検を行う
等、犯罪抑止の活動を行っております。
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11

●医療費助成について
医療費助成の対象を高校まで

拡げてほしい。

福祉・
医療・
健康

12

医療費助成をこのまま続けて
ほしい。

福祉・
医療・
健康

13

●児童館について
雨の日に児童館や公民館で

遊べるとの事ですが、小松台児
童館の一番広い部屋にエアコン
を設置してほしいです。

公共施
設整備

（こども未来部長）
調べたいと思います。

【青少年課】
児童館のエアコンは、子どもたちが読書等

をする図書室や、乳幼児と保護者が団らん
等をする和室への設置しております。
御要望いただきました遊戯室は、主に軽い

運動など身体活動を行うスペースですので、
一部の児童館を除いては、基本的にはエア
コンの設置はしておりませんので御理解くだ
さいますようお願いいたします。

（こども未来部長）
本事業については県内トップの水準であり、中学卒業まで入院通院も

無料なのは海老名市と厚木市のみです。通常は所得制限があるもので
すが、本市では所得制限もありません。お子様の健康のために実施して
おります。
以前は就学前だったのですが、その後、小学３年生まで、小学校卒業

まで、中学校卒業までと段階的に対象を拡大しております。市の税金で
はかなりの金額をお子様の健康のために提供させていただいておりま
す。医療費助成は様々な問題が指摘されていますが、全国どこでも同じ
ように医療を提供して安心してかかりたいというのは保護者の希望であ
ると思いますので、中学卒業までは実施していきたいと考えております。
高校生対象まで実施しているところは原発の関係で福島県のみで、そ

れ以外はほとんどありません。小さいお子さんは病気になりやすく、厚労
省の統計にもありますが、０歳から５～６歳までの医療費がとてもかかっ
ている状況です。中学生くらいになると体力がつくということもあります
が、自分が痛いとか、辛いとか自覚し伝えることができるようになると早
めに病院に行けるようになると思います。そういったことから、医療費助
成は小学校対象くらいが多いのですが、本市は中学卒業までという全国
トップの支援を続けております。国においても少子化高齢化の中で、医
療費助成はこのままで良いのかという、子どもの医療の在り方検討会が
始まると聞いておりますので、国の動向を注視してまいりたいと思いま
す。厚木市全体の税金の中で誰にどのように配分するか、どれが一番
効果的かを考えながら施策を考えていきたいと思います。

【こども家庭課】
本市の医療費助成制度は、、厚木市独自

で対象を拡大し、所得制限なしで通院・入院
とも中学校卒業までとなっておりますが、他
の自治体では所得制限を設けたり、一部負
担金を設定したりしていることからも、厚木
市の助成制度は県内でトップクラスの水準と
なっております。
なお、現在、国においては、少子高齢化が

進む中、子育て支援等に関して実効性のあ
る施策の展開を検討する中で、子どもの医
療分野においても、「子どもの医療制度の在
り方等に関する検討会」を開催し、子どもの
医療の自己負担の在り方などを検討してい
る状況です。医療費助成の拡大について
は、市としては、国の動向を注視するととも
に、子育て支援全般の検討を進める中で議
論してまいります。
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14

●集団下校つば吐き犯につい
て
車で来て、つばを吐いてくる人

がおり、捕まったのですがまた
で出だしたようです。下古沢の
第二森の里の辺り。

防犯関
連

（危機管理部長）
事前に見回りもできると思いますので、相手が特定しているようであれ

ば、注意ができますので、警察と調整し対応させていただきます。

【くらし交通安全課】
集団下校のつば吐き犯については、既に

厚木警察署で対応していると報告を受けて
います。
今後、また出没した場合には、厚木警察署

への対応要請とともに本市においてもパト
ロールを実施します。

15

●家庭の日について
第３水曜日は家庭の日、夫の

協力があると助かります。あら
ゆる企業に行き届いているので
しょうか。

子育て （こども未来部長）
市内に4000社小中の企業があります。従業員が1000人以上の企業は

数パーセントで、ほとんどが5～10人以下の企業のようです。主だったと
ころ2000社ほどにはチラシなどを配布し周知をお願いしておりますが、小
さいところからは対応できないという回答もいただいております。小中学
校にもチラシを配って、子どもからも呼びかけてもらうようにしてもらって
います。行政もそうですが、御家庭でも話していただき、企業にも協力を
いただかないと難しい問題だと思います。企業の組合もあり、話を進めて
いこうと先月打ち合わせをしました。
（市長）
こども育成条例をつくり、その中で「家庭の日」と「こども月間」を設定し

ました。家庭を大切にしましょうと、啓発しています。未だ、行きわたって
いるとは言い難いのですが、日々の努力でしかないので、まず家庭を大
切にしたいと企業さんからも御協力をいただいております。

【こども育成課】
厚木市子ども育成条例において、市民の皆
様が家族の絆を大切にするため、毎月第３
水曜日を「あつぎ家庭の日」と定めておりま
す。市内の企業に対しては、リーフレットなど
を配布し、子育て世帯が仕事と子育てを両
立できるワーク・ライフ・バランスや、父親の
育児休業制度の取得と併せ、「あつぎ家庭
の日」の周知に努めております。
引き続き、企業や幼稚園にも御協力をい

ただきながら普及啓発を図り、市民の皆様
が家族みんなで過ごして、家族の団らんを
深めていただきたいと願っております。
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●バスケができるところを作って
経過もあると思いますが、子ど

もの遊び場が大変少なくなって
おりますので、充実させてほしい
という意見があることを知ってい
ただきたいと思います。

公共施
設整備

（河川みどり部長）
一つ一つの公園に、遊具の必要性を感じております。自治会に管理を

お願いしておりますので、地区の具体的な場所に何が必要なのか御意
見をいただければ、一つ一つ相談にのって対応していきたいと思いま
す。
幼児から中学生までになりますと、同じ公園の中のどこに利用価値を

もっていくのか難しいです。学校とか、スポーツ施設等もあります。小学
生の高学年から中学生を対象とすることは今ある公園では難しいのが
現状です。遠くに行く危険性と身近にどんなものが必要とされているの
か、今後検討させていただければと思います。

【公園緑地課】
市内にはバスケットゴールがある公園が４

箇所ありますが、利用者のモラルの問題で、
夜間利用の際の騒音で撤去した経過がある
公園もあることから、自治会及び周辺住民
の理解がないとバスケットゴールの設置は
難しいと思われます。また、公園遊具につき
ましては、遊具ごとの安全領域の確保が必
要となりますので、今後、全体的な改修等を
行う際には、地域の御意見などを踏まえて
公園施設を配置してまいりますので、御理
解、御協力くださるようお願いします。

17

●岩田山公園の管理について
雑草が伸びすぎていて遊べな

いことがありました。サッカーや
キャッチボールなどが思いっきり
できるように雑草の手入れをお
願いします。

公園整
備関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
岩田山公園につきましては、年３回、３月、

６月、９月に除草を実施していますが、雑草
の繁茂状況に応じ、その都度除草を実施し
ているところであります。公園を御利用され
た際に、お気づきの点がございましたら、公
園緑地課まで御連絡くださるようお願いいた
します。

18

●あつぎ元気商品券について
定期的に実施してほしいで

す。

商工
業・観
光

（御意見記入用紙による意見） 【商業にぎわい課】
あつぎ元気商品券は、市民生活の支援と

市内での消費を拡大し、景気回復を喚起す
ることを目的に国からの交付金を活用し、平
成27年12月末まで実施いたしました。
この交付金は、緊急経済対策の一環とし

て行ったもので、多額の経費を要しますの
で、費用対効果などの検証に努めてまいり
たいと考えております。
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19

●スポーツの支援、イベントの
開催について
日体大との連携を楽しみにし

ております。 息子が空手に励
んでおりますが、野球やサッ
カーなどの人気スポーツの支援
もお願いできたらうれしいです。
また、４歳の子どもも参加しやす
い文化的スポーツイベントが増
えたら良いなと希望しておりま
す。

生涯学
習

（御意見記入用紙による意見） 【スポーツ政策課】
野球やサッカーなどスポーツへの支援に

ついては、小中学生の競技力の向上や選手
の交流が図れるよう種目別大会の運営（体
育協会）や市内で活動しているスポーツ少
年団に運営に必要な経費の一部を助成等
をするなど、引き続き支援に努めてまいりま
す。
幼児も参加できるスポーツイベント等として

は、現在、スポーツなじみDAYやスポーツレ
クリエーションフェスティバルを実施しており
ます。また、幼児の運動体験教室やキッズ
テニス教室等も行っておりますので、ぜひ参
加してください。今後においても、現在のイ
ベント等に、併せて日体大と連携した幼児向
けの教室等イベントを検討してまいります。

20

●健康器具の設置について
厚木中央公園に荻野運動公

園のような健康増進の器具があ
ると良いと思います。子どもも遊
びながら体力作りができるし、高
齢の方も使用できると思いま
す。

公園整
備関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
厚木中央公園につきましては、遊具の改

修時に幅広い年代の方々が楽しく遊びなが
ら健康になれるよう、遊具や健康器具の設
置を進めてまいります。

21

●AYUKOカードについて
希望世帯に２枚配布してほし

いです。御夫婦で市内勤務の方
がそれぞれ昼食などで使いやす
いと思います。

商工
業・観
光

（御意見記入用紙による意見） 【商業にぎわい課】
本事業は、サポーター店舗の御好意によ

りサービスを提供している事業であります。
１世帯に１枚ということを前提に、店舗に御
協力いただいておりますが、今回の意見を
踏まえ研究してまいります。

22

●駅周辺の駐輪場について
駐輪場を増やしてほしいです。

道路・
交通関
連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
駐輪場の増設は検討しているところです

が、駅周辺の土地の確保が困難な状況であ
ります。本厚木駅南口につきましては、南口
再開発事業において整備する計画でおりま
す。
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23

●駐輪場の改善について
電気自転車はタイヤが太く停

められないことがあるので、改
善してほしい。

道路・
交通関
連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
自転車ラックのタイヤ幅は5.5ｃｍとなって

おります。タイヤの種類によっては停めづら
い場合もあるかと思います。完全に入らない
ということであれば、平置き部分の空いてい
るスペースを使用していただくなどの案内を
いたしますので、駐輪場の管理人もしくはく
らし交通安全課まで御連絡ください。

24

●図書館について
図書館の民営化を図ることは

できないでしょうか。（佐賀県武
雄市の様なＴＳＵＴＡＹＡ図書館
など）

その他 （事前アンケートによる意見） 【中央図書館】
現在、窓口等の業務について民間に委託

しております。今後、図書館基本構想を検討
する中で、併せて、最適な運営方法につい
ても検討してまいります。

25

●講師紹介について
家庭教育学級の講師を、金額

に応じて紹介してほしいです。
ネット等で調べると金額が高く

て呼べません。呼びたい講師が
いる場合、年に１回にしても良い
のではないかと思います。（追
加）

生涯学
習

（事前アンケートによる意見） 【社会教育課】
幼稚園保護者会、小中学校ＰＴＡ等に開設

をしていただいている家庭教育学級につき
ましては、年度初めに説明会を開催してお
り、講師紹介一覧を始め、前年度開設実績
一覧、良い事業例、企画立案のしかたなど、
資料を配布するとともに、説明をしていま
す。今後も、さらに充実した内容の資料を配
布したいと考えています。
最近は、無料または廉価で専門的な知識

や技術を伝える講師派遣制度を設けている
企業などもあります。
また、著名な講師にお願いしたい場合は、

他団体と共催で開催するなど検討できること
がありますので、社会教育課へ御相談くださ
い。
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26

●商業振興について
マンションが増える一方で商店

街の店などがなくなっている。ど
のように企業誘致や商店街の
発展を考えているのか。

商工
業・観
光

（事前アンケートによる意見） 【商業にぎわい課】
本市においては、重点施策の一つとして

「更なる経済活性化・企業誘致」を目指し、
活気と魅力あふれるまちづくりを推進してお
ります。
企業誘致につきましては、新規企業の市

内進出や事業拡大を行う既存企業に対し
「厚木市企業等の立地促進等に関する条
例」に基づき、固定資産税等の減免と併せ
て、一定の要件に基づき各種奨励金を交付
するなどの支援とともに、中心市街地におき
ましては、再開発事業などと連携を図りなが
ら大型商業施設の誘導を図ってまいます。
また、商店街の発展につきましては、中心

市街地商店街空き店舗対策事業を始め、中
心市街地を含め商店会が行う販売促進事
業や商店会連合会への支援、イベントの開
催などにより、にぎわいの創出とともに魅力
ある商店街づくりを推進しております。
今後におきましても、地元商店会など商業

団体と連携を深め、計画的に商店会の活性
化を推進してまいります。
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28

●紙おむつ等支給について
紙おむつなどの支給を一人目

から対象としてほしいです。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども家庭課】
子育て日常生活支援事業本事業の趣旨

は、複数のお子様を養育している世帯への
経済的な負担軽減策を実施しております。
第１子からの子育て世帯については、経済

的な負担軽減策として、子ども医療費助成
事業など、県内トップクラスの支援を実施し
ておりますので、御理解いただきたいと考え
ております。

27

●愛のチャイムについて
夏場は18時だが、音楽・音を

変え、低学年用に５時のチャイ
ムがあるといい。18時では遅す
ぎる。もしくは、一年を通して同
じ時刻に鳴らすか、予鈴を鳴ら
してほしい。

防犯関
連

（事前アンケートによる意見） 【青少年課】【危機管理課】【社会教育課】
防災無線によるメロディ放送（チャイム）に

つきましては、万一の災害に備え、無線機
器が正常に作動しているか確認するための
試験放送を主たる目的としており、夕方の放
送は子どもたちの帰宅時間の目安として流
しております。
現在のメロディ放送の時間につきまして

は、青少年団体やＰＴＡの皆様など多くの関
係者の方からの御意見や市民アンケートな
どを参考に、決めさせていただいたもので
す。
しかし、前回の変更から数年が経ち、メロ

ディ放送は市民の皆様の生活の一部として
慣れ親しまれている一方、メロディを放送す
ることに対する苦情など、様々な意見が寄
せられております。
そこで現在、ＰＴＡ関係団体や市民の皆様

などから御意見をいただきながら、放送時間
の見直しを図るための調整を行っております
ので、御理解、御協力くださいますようお願
いいたします。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第６回 平成27年11月６日（金） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：厚木さくら幼稚園、厚木たちばな幼稚園、厚木田園幼稚園、厚木緑ヶ丘幼稚園、厚木幼稚園、えいすう幼稚園、ぬるみず幼稚園、光ヶ丘幼稚園、小鮎幼稚園

29

●託児施設について
認可の保育所・幼稚園を増や

してほしいです。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
平成27年11月に認可保育所１施設が開所

いたしました。また、来年４月には新たに２
施設が開所予定となっておりますが、認可
外保育施設の認可化に伴う費用を一部補
助するなど、保育施設の整備を推進すること
により、保育の受け入れ態勢の拡大を図っ
ております。
【こども育成課】
幼稚園につきましては、現在、市内に18園

ございます。定員に余裕のある園もあり、お
住まいの地域や、保護者の就労等に関係な
く、幼稚園を選択することができます。

30

●私立幼稚園の助成額につい
て
小学３年生までの兄弟がいる

家庭だけがなぜ、優遇されるの
か。４年生以上だと優遇されず、
10万円近く差がありました。差
別しすぎではないでしょうか。幼
稚園の保育料はとても高く大変
です。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
幼稚園及び保育所における多子世帯の優

遇措置につきましては、国の基準に基づき、
６年間を対象期間としております。幼稚園に
つきましては、３歳児（年少）から小学３年生
までを対象とし、保育所につきましては、０歳
児から５歳児（年長）までを対象としておりま
す。
また、私立幼稚園の保育料につきまして

は、各園において定められていますが、本
市では、子育て世帯の経済的な支援として、
就園奨励費については、園児一人当たり３
万円を上乗せして補助しております。
認定こども園や子ども・子育て支援新制度

に移行した幼稚園の保育料につきまして
は、市において、保護者の所得に応じた保
育料を定めております。
なお、国の幼児教育の無償化に向けた取

組において、平成28年度から、年収約360万
円未満の多子世帯及びひとり親世帯に対す
る保護者負担軽減が実施されております。
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31

●「わたぐも」について
利用料金、方法を詳しく聞きた

いです。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
わたぐもの使用料は、子ども１人１時間500

円（年末年始は1,000円）です。
また、利用方法につきましては、１箇月前

の１日から利用の７日前までに託児室に申
請書を提出し、お申込みください。
なお、定員に余裕がありましたら、当日で

も御利用いただけます。

32

●発達支援について
幼稚園・保育園（所）で、軽度の
障がいのある子どものための補
助の先生は増やせるのでしょう
か。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
保育所におきましては、障がいのある児童

ついては、当該児童の様子・状況に応じて
保育士の加配等の必要性を判断しておりま
す。保育所の職員配置状況により、すぐに
加配を講じることが困難な場合もございます
が、今後についても、障がいのある児童の
受入について対応してまいりたいと考えてお
ります。
【こども育成課】
幼稚園につきましては、障がいのある子ど

もの就園を促すため、特別支援教育を実施
している幼稚園に対し、県と市におきまし
て、人件費等の補助を行っております。
（市）園児一人当たり 月１万５千円
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33

●駐車料金について
「もみじの手」利用者は無料に

してほしいです。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
子育て支援センター「もみじの手」は、様々

な地区にお住まいの方に御利用いただける
よう、公共交通機関で来所しやすい本厚木
駅近くに開設し、年間約10万人の方に御利
用いただいております。
「もみじの手」には、専用の駐車場がないこ

とから御不便をお掛けしておりますが、駐車
料金の助成については、バス等公共交通機
関でお越しの方との公平性を考慮し、利用
者自身に御負担いただくようお願いしている
ところです。
なお、お車での御利用であれば、駐車場

が完備されている「あゆのこ保育園」の子育
て支援室を御利用いただけます。同施設で
は、本市からの委託事業として「ほっと れも
んてぃ」という名称で「もみじの手」と同じ地
域子育て支援拠点事業を実施しておりま
す。あゆのこ保育園は、文化会館の近く（厚
木市恩名1-10-38）にありますので、御検討
いただければ幸いです。
このほか、市内の児童館では、平日の午

前中を乳幼児向けに開放する「おひさまタイ
ム」や、地域の方々で運営する「子育てサロ
ン」を実施しておりますので、こちらも御利用
いただければと存じます。

34

●予防接種について
任意の接種の負担額を軽減し

てほしいです。

福祉・
医療・
健康

（事前アンケートによる意見） 【健康づくり課】
おたふくかぜなど予防接種法に基づかな

い任意の予防接種につきましては、現在、
国において定期接種に位置付ける検討がな
されておりますので、引き続き国の動向を注
視してまいります。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●公園整備について
自然などを利用した学習でき

る公園施設を作ってほしい。

公園整
備関連

（河川みどり部長）
自然などを利用した学習できる公園施設を作ってほしいとのことです

が、現在、（仮称）健康こどもの森を整備しております。この公園は、豊か
な自然環境をいかした自然観察や農作業体験、自然素材を使った創作
体験、冒険遊びなどが体験できるよう進めております。また、公園内には
自然を残した形で整備した観察デッキや自然の森を登ってからスタート
する長さ116メートルの日本一の滑り台なども設置しています。来年３月
12日に自然体験ができる公園としてオープンいたします。また、市内森
の里地区には、愛名緑地、小町緑地など３か所の緑地があり、これらの
緑地でも自然素材を活用した体験講座の開催も考えられますので、よろ
しくお願いいたします。

【公園緑地課】
あつぎこどもの森公園がオープンしました。この

公園は、豊かな自然環境をいかした自然観察や
農作業体験、自然素材を使った創作体験、冒険
遊びなどが体験できるるものです、また、公園内
には自然を残した形で整備した観察デッキや自
然の森を登ってからスタートする長さ106メートル
の日本一の滑り台なども設置していおります。
また、市内森の里地区には、小町緑地など３か

所の緑地があり、これらの緑地でも自然素材を活
用した体験講座の開催についても検討してまいり
ます。

2

公園の清掃等、管理状況を知
りたい。

公園整
備関連

公園の清掃等、管理状況を知りたいとのことですが、公園緑地課が管
理している都市公園は231か所あります。公園の清掃につきましては、主
に自治会等地域の団体に地元の公園142か所を月１回程度清掃をお願
いしております。公園の規模が大きい厚木中央公園など15か所を公園
の利用度に応じ週１回から５回の清掃を業者に委託しています。トイレの
清掃につきましては、38か所に設置しているトイレを利用度に応じて週１
回から週５回の清掃を委託しています。除草につきましては、149か所を
年２回業者に委託するとともに、自治会等地域の団体に地元の公園18
か所を年３回程度除草をお願いしています。樹木の剪定は、繁茂状況に
応じて業者に委託しています。また、職員による公園施設チェックリスト
に基づく点検を随時行っています。
公園を御利用された際に、清掃や管理状況でお気づきの点がございま

したら、公園緑地課まで御連絡くださるようお願いいたします。

【公園緑地課】
公園の清掃につきましては、自治会等地域の

団体に地元の公園142箇所を月１回程度清掃を
お願いするとともに、公園の規模が大きい厚木中
央公園など15箇所を公園の利用度に応じ週１回
から５回の清掃を業者に委託しています。トイレ
の清掃につきましては、38箇所に設置しているト
イレを利用度に応じて週１回から週５回の清掃を
委託しています。除草につきましては、149箇所を
年２回業者に委託するとともに、自治会等地域の
団体に地元の公園18箇所を年３回程度除草をお
願いしています。樹木の剪定は、繁茂状況に応じ
て業者に委託しています。また、職員による公園
施設チェックリストに基づく点検を随時行っていま
す。
公園を御利用された際に、清掃や管理状況で

お気づきの点がございましたら、公園緑地課まで
御連絡くださるようお願いいたします。

第７回 平成27年11月18日（水） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧

出席：厚木のぞみ幼稚園、はやし幼稚園、伊勢宮幼稚園、ちぐさ幼稚園、清和幼稚園、毛利台幼稚園、七沢幼稚園、森の里幼稚園、とびお幼稚園



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第７回 平成27年11月18日（水） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧

出席：厚木のぞみ幼稚園、はやし幼稚園、伊勢宮幼稚園、ちぐさ幼稚園、清和幼稚園、毛利台幼稚園、七沢幼稚園、森の里幼稚園、とびお幼稚園

3

●公園整備について
幼児用のブランコが設置され

るとうれしい。

公園整
備関連

（河川みどり部長）
幼児用のブランコが設置されるとうれしいとのことですが、公園の遊具

は、主に６歳から12歳までの児童を対象に、遊びながら心身を育むこと
を目的に設置しています。幼児用のブランコがあれば利用者の皆様が
喜んで御利用いただけると思いますが、幼児用のブランコは、利用者が
幼児に限定されるとともに、児童の誤った利用による事故が想定される
ため、市民の皆さまが広く利用する公園への設置は難しいと考えており
ます。

【公園緑地課】
幼児用のブランコが設置されるとうれしいとのこ

とですが、公園の遊具は、主に６歳から12歳まで
の児童を対象に、遊びながら心身を育むことを目
的に設置しています。幼児用のブランコがあれば
利用者の皆様が喜んで御利用いただけると思い
ますが、幼児用のブランコは、利用者が幼児に限
定されるとともに、児童の誤った利用による事故
が想定されるため、市民の皆さまが広く利用する
公園への設置は難しいと考えております。

4

草刈、蚊の対策をしてほしい。 公園整
備関連

草刈、蚊の対策をしてほしいとのことですが、市が管理している公園に
は、都市公園231か所、児童遊園72か所、コミュニティパーク７か所、子
育て広場12か所合わせて322か所あります。公園の草刈は、149公園を
６月と10月の年２回業者に委託するとともに、自治会等地域の団体に地
元の公園18か所を年３回程度除草をお願いしています。併せて、近隣の
住民や自治会等からの要望により除草などの対応を随時行っています。
昨年デング熱の騒ぎがあった際は、疑いのあった公園１箇所を消毒する
など対応を行った経過もございますので、蚊の発生や発生源となる雑草
や水たまりなどがありましたら、早めに公園緑地課まで御連絡をくださ
い。

【公園緑地課】
公園の草刈は、149公園を６月と10月の年２回

業者に委託するとともに、自治会等地域の団体
に地元の公園18箇所を年３回程度除草をお願い
しています。併せて、近隣の住民や自治会等から
の要望により除草などの対応を随時行っていま
す。蚊の発生や発生源となる雑草や水たまりなど
がありましたら、早めに公園緑地課まで御連絡を
ください。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況
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5

●公園整備について
遊具はどのように管理してい

るのか。

公園整
備関連

（河川みどり部長）
遊具はどのように管理しているのかとのお尋ねですが、市が管理して

いる公園には、都市公園など322か所あり、そのうち293か所に遊具を設
置しています。遊具は、日々、利用されていることから安心安全で快適に
使っていただけるよう自治会等地域の団体に地元の公園142か所につい
て、日常的な点検を月１回お願いするとともに、職員による公園施設
チェックリストに基づく点検を行っています。また、「都市公園における遊
具の安全確保に関する指針」に基づく、専門業者による全遊具の精密点
検を３年に１度実施し、遊具の安全確保に努めています。なお、本市で
は、遊具の劣化や損傷を把握し維持管理を計画的に行う公園施設長寿
命化計画を平成25年度に策定しており、平成26年度から平成32年度ま
でに66公園91施設の遊具の更新をすることとしています。平成26年度は
10公園11施設を更新し、平成27年度は、３公園６施設の更新を予定して
おり、今後も計画的に進めてまいります。

【公園緑地課】
遊具の管理ですが、自治会等地域の団体に地

元の公園142箇所について、日常的な点検を月１
回お願いするとともに、職員による公園施設
チェックリストに基づく点検を行っています。また、
「都市公園における遊具の安全確保に関する指
針」に基づく、専門業者による全遊具の精密点検
を３年に１度実施し、遊具の安全確保に努めてい
ます。なお、本市では、遊具の劣化や損傷を把握
し維持管理を計画的に行う公園施設長寿命化計
画を平成25年度に策定しており、平成26年度か
ら平成32年度までに66公園91施設の遊具の更
新をすることとしています。平成26年度は10公園
11施設を更新し、平成27年度は、３公園６施設の
更新を予定しており、今後も計画的に進めてまい
ります。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第７回 平成27年11月18日（水） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧

出席：厚木のぞみ幼稚園、はやし幼稚園、伊勢宮幼稚園、ちぐさ幼稚園、清和幼稚園、毛利台幼稚園、七沢幼稚園、森の里幼稚園、とびお幼稚園

6

●紙おむつ等の支給について
第一子からも支給してほしい。

子育て

7

紙おむつなどの支給につい
て、第２子の支給期間を拡げて
ほしい。

子育て

（こども未来部長）
第一子からも支給してほしいとの事ですが、この事業は県内で厚木市

のみで実施しているもので、手厚い支援であるということを御理解いただ
きたいと思います。事業の目的は多子世帯の経済的な負担軽減というこ
とと、時間軽減にあります。２人目のお子様がいる場合は買い物も大変
という事で、御自宅まで配送しております。「子どものことは親がやるもの
ではないのか」という意見や最近のおむつは性能が良いことから、おむ
つ離れができないなど様々な意見をいただいておりますが、厚木市独自
のサービスとして実施しております。
お子さんを連れて買い物に行くのは大変だと思いますが、「ほっとタイ

ムサポーター」を２年前から実施しており、買い物に出かける時や家事の
手伝いなどで利用できます。育児の支援であればファミリーサポートセン
ターもあり、他にも様々なサービスがあります。市がやらなければならな
いことは提供していきますが、それ以外は保護者御自身でお願いしたい
こともありますので、御理解いただきたいと思います。

【こども家庭課】
本事業は、複数のお子様を養育している

世帯への経済的な負担軽減策として実施し
ております。
なお、第１子からの子育て世帯への経済

的な負担軽減策として、子ども医療費助成
事業など県内トップクラスの支援を実施して
おります。
また、前述しましたとおり、複数のお子様を

養育している世帯への経済的な負担軽減策
ですので、第２子目よりも第３子目への負担
軽減を手厚くする事業としております。
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8

●もみじの手について
兄弟（小学生）と利用したい。

子育て

9

「子育て支援」なのに駐車場に
料金がかかるのは、お金に余裕
のある人しか利用ができない。
無料にしてほしい。

子育て

（こども未来部長）
職員に声を掛けていただければと思いますが、「もみじの手」は兄弟で

利用できない訳ではありません。アミューに移って場所が広くなりました。
未就学の方が主な対象となっており、０～２歳が多く、４年生ぐらいの子
が走り回ってしまうと危ないので、保護者が付き添ってお越しいただくよ
うお願いしております。奥の部屋が０～２歳、真ん中の部屋が３歳と分か
れておりますので。保護者が付き添っていただき、安全面に配慮した形
で一緒に遊んでいただければと思います。
駐車場の件は、車で来られる方から無料にしてほしいとの意見があり

ますが、バスを利用される方からはそのような意見はありません。確か
に公共交通機関を利用された方にお金をお出しすることは難しいと思い
ます。相談事があって市の対応が必要な方などは別だと思いますが、遊
びに来られた方は申し訳ないのですが、公平性を考えて御自身で御負
担いただきたいと思います。
「あゆのこ保育園」でも同様の子育て支援室を提供しており、駐車場が

ありますので、是非こちらを御利用いただければと思います。
また、市内の児童館では、午前中「おひさまタイム」をやっております。

37か所あり、御自身で歩いて行ける範囲にもあると思いますので、御利
用ください。
イトーヨーカ堂で移動サロンも実施してまいります。大小様々なサービ

スを大小様々なサービスを織り交ぜておりますので、冊子やホームペー
ジサイトで、御確認いただき、是非御利用いただければと思います。

【こども育成課】
子育て支援センター「もみじの手」は、就学

前のお子様と保護者の方を対象にしており
ます。ご兄弟（小学生以上）については、未
就学児の付添いの場合、御利用いただいて
おります。御理解くださいますようお願いしま
す。
また、「もみじの手」は様々な地区にお住ま
いの方に御利用いただけるよう、公共交通
機関で来所しやすい本厚木駅近くに開設
し、年間約10万人の方に御利用いただいて
おり、専用の駐車場がないことから御不便を
お掛けしておりますが、駐車料金の助成に
ついては、バス等公共交通機関でお越しの
方との公平性を踏まえ、利用者自身に御負
担いただくようお願いしているところです。
お車での御利用であれば、駐車場が完備

されている「あゆのこ保育園」の子育て支援
室を御利用いただけます。同施設では、本
市からの委託事業として「ほっと れもん
てぃ」という名称で「もみじの手」と同じ地域
子育て支援拠点事業を実施しております。
あゆのこ保育園は、文化会館の近く（厚木市
恩名1-10-38）にありますので、御検討いた
だければ幸いです。
このほか市内の児童館では、平日の午前

中を乳幼児向けに開放する「おひさまタイ
ム」や、地域の方々で運営する「子育てサロ
ン」を実施しておりますので、こちらも御利用
いただければと存じます。
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（こども未来部長）
いろいろな公共施設を使おうと思えば使える場所はあります。空き店舗

を利用するという御意見については検討をさせていただきますが、衛生
面での配慮として、手洗いや、洗面、ベビーベッド、施設面での準備が必
要となります。自治会館がサロンを始めたというお話がありましたが、素
晴らしいと思います。行政でサロンを実施したとしても毎日10～20人必ず
来られるという訳ではありませんので、その都度全ての場所に職員を配
置するとなると経費の面で相当な出費になります。皆様に協力いただき
ながら、お母さんやお年寄りの方とも協働で取り組んでいくことをお考え
いただきたいと思います。
森の里小学校の児童クラブの隣に、お年寄りのサロンがあります。お

子さんの活動を見ながらサロンをやりたいという考えだったことから場所
を提供をしております。何から何まで行政でやることは難しいと思います
ので、場所を探したり、活動を一緒にやろうという声をいただくなど、是非
新しい取り組みをやっていただければよいなと思います。
地区市民センターにも職員がおりますので、御提案や御相談がある場

合は御活用いただければと思います。

【こども育成課】
移動子育てサロンは市内の34の公共施設

で実施し、今年10月からは商業施設の空き
スペース（１箇所）でも移動子育てサロンを
行っております。
なお、森の里地区では森の里児童館で月

１回子育てサロンを行っておりますが、同児
童館は平日の午前中、乳幼児向けに「おひ
さまタイム」を行っておりますので、御利用い
ただければと思います。

（社会教育部長）
地域と学校と家庭をつなげるのが社会教育です。中でも森の里地区は

社会教育家庭教育が進んでいる地区です。今年、森の里地区と睦合南
地区を家庭教育モデル地区として家庭教育をもっと充実させていこうと
いう事業をやっております。こういった研究の中、地域の子ども達を地域
で守り育てていこうということは素晴らしいと思います。どういった投げか
けをどうやって進めていけばいいのか、すぐには思いつきませんが、こう
いった御意見があったことを地域にも相談していきたいと思います。

【社会教育課】
森の里地区は、公民館を拠点として、地域

で子育てを支援する「地域ぐるみ家庭教育
支援事業」の取組を進めています。今後、地
域の子育て支援に係る新しい取り組みの中
で、親子や子どもが立ち寄れるサロンの設
置などを検討するよう、地域に相談していき
ます。

10

●子育てサロンについて
森の里地区には、子育て世代

や高齢者の方が地区内で住ん
でいます。公園もありますが、夏
の暑いときは外で遊んで急に雨
になった場合、ちょっとくつろげ
るサロンがあればいいなと思い
ます。数年前から独自に自治会
館を利用して月に１・２回サロン
を実施していますが、限られて
いるので、常に建物として気軽
に立ち寄れて飲食もできるス
ペースがほしいと思います。
地区内の空き店舗、テニス

コートの２階等を利用したらどう
でしょうか。

生涯学
習
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11

●愛のチャイムについて
たびたび話題になっているよう

ですが、18時では遅いという提
案があります。幼稚園から小学
校低学年の家庭では、夜の時
間18時の帰宅は生活のリズムと
かみ合いません。夕方のチャイ
ムが変わるのはどういう理由な
のか。社会も変わっていると思う
ので、市で検討してほしいと思
います。

防犯関
連

（社会教育部長）
小学校対象のコミュニティトークでも話題が出ました。小学校ではＰＴＡ

連絡協議会がありますので、まずは各ＰＴＡ内で話し合っていただき、協
議会のテーマとして意見の調整をしたらどうかと投げかけていきたいと思
います。幼稚園は父母会の連合会があると思います。どういう意見があ
るのか、皆さんで話し合っていただければと思います。小学校の意見、
幼稚園の意見、と防災無線を管理している危機管理部に投げかけてる
のが良いと思います。まずは、皆さんの御意見をまとめていただければ
と思います。

12

児童館の閉館時間と、愛の
チャイムの時間を合わせたらよ
いのではないでしょうか。

防犯関
連

13

夏の18時は明るいが、交通量
も多くなるため17時30分くらいに
してほしい。

防犯関
連

【青少年課】【危機管理課】【社会教育課】
防災無線によるメロディ放送（チャイム）に

つきましては、万一の災害に備え、無線機
器が正常に作動しているか確認するための
試験放送を主たる目的としており、夕方の放
送は子どもたちの帰宅時間の目安として流
しております。
現在のメロディ放送の時間につきまして

は、青少年団体やＰＴＡの皆様など多くの関
係者の方からの御意見や市民アンケートな
どを参考に、決めさせていただいたもので
す。
しかし、前回の変更から数年が経ち、メロ

ディ放送は市民の皆様の生活の一部として
慣れ親しまれている一方、メロディを放送す
ることに対する苦情など、様々な意見が寄
せられております。
そこで現在、ＰＴＡ関係団体や市民の皆様

などから御意見をいただきながら、放送時間
の見直しを図るための調整を行っております
ので、御理解、御協力くださいますようお願
いいたします。

（こども未来部長）
愛のチャイムは昭和57年から、４回見直しています。その度に青少年

育成団体や青少年関係団体に全て声を掛け、最終的に決めています。
皆さんの声を聴いて決定しておりますので、こちらで一方的に決められ
ないものです。もともとは時報替わりで防災無線のテスト放送として実施
していたものですが、せっかく放送するならということでチャイムに変わり
ました。
児童館は18歳まで遊ぶことができます。チャイムが鳴ったから帰りなさ

いとはいいづらいと思います。小さいお子さん向けの時報だと思っていた
だければと思います。児童館の開館時間については、目的が違います
ので、もともとチャイムとは合わせておりません。指導員もおりますので、
ご家庭とお子さんとの約束をつくってもらえればと思います。
（市長）
チャイムの時間についてはＰＴＡなどの組織の中でもう一度話し合って

いただければと思います。放送時間を変えてほしいという意見もあります
が、チャイム自体がうるさいという意見もあります。
様々な意見が出ていることから、今の放送時間は妥当ではないと思い

ますが、では何時にするのがよいのでしょうか。非常に苦慮することで
す。全員の保護者の意見を聴くことは難しいため、今後、関係団体に投
げかけていきます。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第７回 平成27年11月18日（水） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧

出席：厚木のぞみ幼稚園、はやし幼稚園、伊勢宮幼稚園、ちぐさ幼稚園、清和幼稚園、毛利台幼稚園、七沢幼稚園、森の里幼稚園、とびお幼稚園

14

●通学路の見守りについて
見守りボランティアについて、

親もできる限り見守っています
が、自治会にも声がけをしてもら
えればと思います。スクール
ゾーンではありません。三田リ
コーの裏側で下にはエコーとい
う工場があります。不審者も多
いです。

防犯関
連

（御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
登下校中の見守りについては、保護者や

地域の諸団体の皆様のボランティアで協力
をいただいているところです。厚木市でも交
通危険個所には支援員の配置を行っていま
す。支援員のさらなる増員については難しい
状況ですが、今後も児童の登下校や通学路
の安全確保に努めてまいります。

15

●アミュー駐輪場について
混雑していて停めにくいです。

綺麗に停められるような整備を
していただけると助かります。子
どもを連れての駐輪は難しいで
す。

公共施
設整備

（御意見記入用紙による意見） 【中心市街地整備課】
現在、アミューあつぎの駐輪場につきまし

ては、敷地に限りがあり、拡大が難しい状況
でございます。しかしながら、駐輪場の混雑
については、課題として認識しておりますの
で、駐輪環境の改善に向け取り組んでいき
たいと考えておりますので、御理解と御協力
の程よろしくお願いいたします。

16

●防犯パトロールについて
警察や防犯SOSの通知で森の

里２丁目バス停付近に、不審者
が出没するという情報がありま
したが、部活帰り、塾帰りなどの
時間も青パトのパトロールをして
ほしいと思います。

防犯関
連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
不審者の出没については、厚木警察署と

情報を共有し、パトロールを実施しておりま
すが、部活帰りや塾帰りの夕方や夜間に特
化したパトロール体制をつくるのは、難しい
ものと考えます。
このため、厚木警察署とのさらなる連携を

図り、分担したきめ細やかなパトロールによ
る対応をしてまいります。
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17

●アミュー利用時に駐車場
サービスについて
アミューあつぎを利用する

際に、中町立体駐車場の
サービスがあるとありがたい
です。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【中心市街地整備課】
アミューあつぎの駐車場サービス券につき

ましては、公共施設御利用では発券しており
ませんが、店舗ごとで一定の金額以上をお
買い求めいただいた場合に発券しておりま
すので、御利用ください。

18

●ＰＴＡの会議時間について
ＰＴＡの会議を夕方以降に行う

事は間違えていると考えます。
「家庭を顧みないでＰＴＡにつく
すしかない」と言っている方が多
くいます。子どものためのＰＴＡ
が、我が子・家庭を犠牲にして
良いのでしょうか。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【社会教育課】
教育委員会で主催する、ＰＴＡ対象の講演

会や研修会などは、平日の午前中に開催し
ております。
各小中学校のＰＴＡについては、それぞれ

の会議の役員の方が、集まりやすい日時を
設定していると思いますので、会議を取りま
とめる役員等へ開催日時の変更について提
案いただきますようお願いいたします。
また、厚木市立小中学校PTA連絡協議会

の理事会に、いただいた御意見をお伝えい
たします。

19

●荻野運動公園蜂対策につ
いて
荻野運動公園内の奥の遊

具周辺に頻繁に蜂がでて遊
具で遊べないことがありま
す。対策は難しい事と思いま
すが、対応をお願いいたしま
す。

公園整
備関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
荻野運動公園は自然豊かな公園ですの

で、蜂の飛来を完全に防ぐことは難しいです
が、公園内の蜂の巣は速やかに撤去いたし
ますので、公園緑地課まで御連絡くださるよ
うお願いいたします。

20

●AYUＣOについて
カードの使用店舗を分かりや

すくしてほしい。

商工
業・観
光

（事前アンケートによる意見） 【商業にぎわい課】
ＡＹＵＣＯサポーター店舗用のステッカー

は従来のものよりも、大きく目立つデザイン
のステッカーになっており、貼付箇所も来店
される方の目に留まりやすい、目立つ場所
に貼り出していただくようお願いしておりま
す。
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21

●予防接種について
任意の予防接種の無料化を

進めてほしい。

福祉・
医療・
健康

（事前アンケートによる意見） 【健康づくり課】
おたふくかぜなど予防接種法に基づかな

い任意の予防接種につきましては、現在、
国において定期接種に位置付ける検討がな
されておりますので、引き続き国の動向を注
視してまいります。

22

●登下校の見守り増員につい
て
神奈川工科大学の裏、三田小

と三田保育園の通りについて、
車が猛スピードを出して走って
いる。また、車以外にも危険が
多いので、見守りの人を配置し
てもらいたい。

防犯関
連

（事前アンケートによる意見） 【学校教育課】
登下校中の見守りについては、保護者や

地域の諸団体の皆様のボランティアで協力
をいただいているところです。厚木市でも交
通危険個所には支援員の配置を行っていま
す。
支援員のさらなる増員については難しい状

況ですが、２月に起きた交通事故事案を受
け、警察や関係機関の方々との連携をさら
に強化し、今後も通学路の安全確保に努め
てまいりますので、引き続き、地域の方々の
御協力もよろしくお願いします。
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23

●保育料について
幼稚園保育料、兄弟姉妹の上

の子が４年生になると助成金額
が少なくなるのはなぜか。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
幼稚園及び保育所における多子世帯の優

遇措置につきましては、国の基準に基づき、
６年間を対象期間としております。幼稚園に
つきましては、３歳児（年少）から小学３年生
までを対象とし、保育所につきましては、０歳
児から５歳児（年長）までを対象としておりま
す。
また、認定こども園や子ども・子育て支援

新制度に移行した幼稚園の保育料につきま
しては、市において、保護者の所得に応じ、
国の示す基準より低く保育料を定めておりま
す。
なお、国の幼児教育の無償化に向けた取

組において、平成28年度から、年収約360万
円未満の多子世帯及びひとり親世帯に対す
る保護者負担軽減が実施されます。

24

●横断歩道設置について
厚木北児童館の周辺に横断

歩道がなく、少々危ないので、
児童館の前に横断歩道がある
とありがたい。

道路・
交通関
連

（事前アンケートによる意見） 【くらし交通安全課】
横断歩道などの交通規制に関しましては

神奈川県公安委員会の所管となり、その窓
口は厚木警察署となります。
今回要望がありました箇所について厚木

警察署に伺ったところ、横断歩道の設置間
隔は、市街地の場合おおむね100ｍ以上離
れていることがとなっており、また、歩行者滞
留スペースが確保できないたことから横断
歩道の新設はしかねるとの回答でしたので
御理解くださるようお願いいたします。
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1

●児童クラブについて
小１の壁（子どもを預けることが
困難になる）と問題になっている
ため、入れるか心配です。

子育て

2

長期休みや短縮授業時、午後
２時ごろまでの児童クラブを作っ
てほしいです。夏休み期間は
パートに出る親が増えるため。

子育て

3

市と民間の料金差異がありす
ぎます。

子育て

4

情報がほしいです。安心して
仕事を続けられるように体制を
整えてほしいです。

子育て

5

就学前は整備されてきたよう
に思いますが、就学後また預け
先に困っている方が多いと思い
ます。内容の充実等、もっと情
報がほしいです。

子育て

第８回 平成27年11月21日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：小鮎保育所、相川保育所、もみじ保育園、依知保育園、妻田保育園、みどり保育園、かねだチャイルド園、愛歩保育園、キンダーガーデンこばと、けいわ保育園、け
いわ星の子保育園、岡田保育園、本厚木ふたば保育園、厚南幼児園

（こども未来部長）
この数年で児童クラブの数を増やすようにしています。働きたい、預け

たい、という気持ちを大事に、放課後の子どもの預ける場所を拡大しな
ければならないと思っております。今まで「留守家庭児童クラブ」としてい
ましたが、「留守」という表現になると、防犯の関係からもよくないことから
「放課後児童クラブ」に名称を変更しようと検討しております。パブリック
コメントを９月中に実施しましたが、待機児童対策、時間の拡大、宿題を
やってほしいという内容の充実等、様々な意見がありましたので、それら
を踏まえて作り上げていきたいと考えております。
児童クラブについては、十分な体制を整えること、日本一を目指す施策

を充実するということと併せて、民間児童クラブとの金額の格差がありす
ぎるのではないかということもあり、今まで税金を投入しておりましたが、
国の方針もあり、半分は税金、半分は保護者の皆様に負担していただこ
うという考えで、利用料を上げさせていただこうと動いております。これに
より、収入が見込めますので、指導員を雇ったり、場所を確保するなどし
て、待機児童をなくそうと考えております。
企業内の民間児童クラブも市内にいくつかあります。県内では本市だ

けですが、こうした民間企業に補助金を出しています。市の冊子で、どの
ような児童クラブがあるか紹介しておりますので御覧ください。企業とも
話しあい、近くのお子さんを預かってもらえないかという話を調整しており
ます。
長期休暇中の児童クラブについても研究しておりますが、実際の希望

者は少ない状況です。１ヵ所で受けられる学校に預けるなど、何が効率
的・効果的なのか検討しております。
情報がほしいとの御意見ですが、保育所や公民館に冊子を置いており

ます。どなたがどのような情報を必要としているかはわかりません。ま
た、口コミも大切だとは思いますが、情報は変わっていきますので是非
問い合わせいただければと思います。

【こども育成課】
子育て環境日本一を目指す施策の充実を

図るため、放課後児童クラブの開所時間の
拡大などを行い、保護者が更に安心して児
童を預けられる環境を整えるととも、その情
報提供に努めてまいります。
また、厚木市立放課後児童クラブ条例を制

定しましたので、平成28年度から民間の料
金の差につきまして、放課後児童クラブの育
成料を徴収し、官民児童クラブの料金負担
の格差の是正に努めております。
なお、夏休み等の長期休業期間のみの児

童の預かりについては、現在の待機児童の
解消を進める上で、今後の取組の参考とさ
せていただきます。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第８回 平成27年11月21日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：小鮎保育所、相川保育所、もみじ保育園、依知保育園、妻田保育園、みどり保育園、かねだチャイルド園、愛歩保育園、キンダーガーデンこばと、けいわ保育園、け
いわ星の子保育園、岡田保育園、本厚木ふたば保育園、厚南幼児園

6

●予防接種について
任意の予防接種について、助

成してほしいです。

福祉・
医療・
健康

7

インフルエンザの料金を均一
にしてほしい。中学校３年生まで
負担なしにしてほしいです。

福祉・
医療・
健康

8

おたふく、ロタ、Ｂ型肝炎等も
助成を考えてほしいです。

福祉・
医療・
健康

9

隣接する地域で連携し、市外
での受診の際の手続きを簡易
化して欲しい。インフルエンザは
対象が狭くなっており、かかりつ
け医に受けることができないた
め、対象を広くしてほしいです。

福祉・
医療・
健康

（市民健康部長）
おたふくかぜ、ロタ、B型肝炎等、３つの予防接種は2～3年の内に、定

期の予防接種になると思われます。厚生労働省で議論がされており、最
初にＢ型肝炎が平成28～29年くらいに始まるものと考えられます。おた
ふく、ロタはまだワクチンの内容についての議論が高まっておりませんの
で時間がかかりそうです。
定期接種になりますと、費用は市町村の負担となります。定期予防接

種の費用は年間約５億円ですが、この３つが定期になりますと、億単位
で増えていきますので、もうしばらく国の動向について注視してまいりた
いと思います。
インフルエンザは任意の予防接種となりますので価格を統一すること

はできません。公正取引委員会の所管となりますが、独占禁止法違反と
なります。２年前、ある市の医師会が統一料金にしようと動いたところ大
問題となりました。ただ、こうした意見があることは医師会にお伝えいたし
ます。接種料金は昨年までは3000円～3500円程度だったと思いますが、
今年から４つの種類のワクチンとなりますので、500円程度上がると思い
ます。営業努力で4000～4500円くらいになると思いますので、御理解い
ただければと思います。
インフルエンザの助成は県下で厚木市だけが実施しております。市長

が平成19年に就任しましたが、子育てコミュニティトークでの意見を受
け、始めたものです。今は述べ23000人が助成を受けています。小学生
は２回受けなければならないことから、少しでも負担を減らそうと助成を
始めたものですので御理解いただければと思います。
近隣市でインフルエンザを接種した際の話ですが、定期の予防接種は

座間市・海老名市・伊勢原市などで打つ場合は医師会と契約しておりま
すので、それほど難しい手続きがなく受けられるようになっております。
相談させていただければと思いますので、健康づくり課にお問い合わせ
ください。

【健康づくり課】
おたふくかぜ、ロタ等、予防接種法に基づ

かない任意の予防接種につきましては、現
在、国において定期接種に位置付ける検討
がなされております。Ｂ型肝炎につきまして
は、平成28年10月から定期予防接種化され
る予定となっております。
インフルエンザの予防接種も任意接種で

あることから各医療機関で自由に金額の設
定ができることとなっておりますので、料金
を一律にすることは法的にも難しい状況で
す。なお、小学生までは２回の接種が必要
であり、負担も大きいことから、負担軽減と
感染予防を図るために、厚木市独自の事業
として接種費用の一部助成に取り組んでい
るところですので御理解いただきますようお
願いいたします。
定期予防接種につきましては、隣接する海

老名市、平塚市、伊勢原市、秦野市、座間
市、愛川町、清川村の各医師会と契約を結
んでおりますので、実施医療機関であれば、
お受けになることができます。
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●ヘルメット購入費助成につい
て
ヘルメットもチャイルドシートも

ネットで買った方が安い。また、
チャイルドシートを無料で貸し出
す事業がありましたが、その後、
助成となりました。１歳くらいまで
使えるシートの助成復活を希望
します。

道路・
交通関
連

11

ヘルメットの種類が選べない、
少ないです。子どもは色形で柄
で選びます。対象を拡げてほし
い。店によっては種類が本当に
少ない。性能が良いのもあるの
で、助成は助かりますが、使わ
ないこともあります。

道路・
交通関
連

12

●ヘルメット取扱店を増やして
ほしい
購入できる店舗を増やしてほ

しいと思いました、大手の店で
は独自ブランドなどの扱いのみ
で、補助の対象とならないもの
ばかりとなります。

防犯関
連

（危機管理部次長）
市内の協力店は30店舗ありますが、確かに店舗によっては扱いが少な

いところもありますので、比較をしていただくしかないと思います。協力し
ていただける店舗があるか、逆に対象としてほしい店舗のお話をいただ
ければ働きかけていきたいと思います。
（市長）
ヘルメットは愛市購買という考えで、自転車商業組合という団体と協力

して実施しております。普段の社会貢献活動にも協力いただいており、
高い安いという話もありますが、こうした方々とともに事業を進める事に
も意義がございますので、御理解ください。

【くらし交通安全課】
協力店についてはホームページで募集を

呼びかけており、事業の趣旨に賛同してい
ただいた店舗より申請をいただいておりま
す。
御希望のある対象取扱店舗の情報があり

ましたら、こちらから働きかけてまいりますの
でくらし交通安全課まで御連絡をいただけれ
ばと思います。

（危機管理部次長）
ネットを確認しましたが、高いものから安いものまで様々あるようです。

ただ、本市では愛市購買という考えのもと、市内購入の場合に1個1000
円の補助をしております。協力店30店舗が対象で、昨年まではＳＧマー
クのものが補助対象でしたが、基準を拡げております。成長によるサイ
ズ変更の場合もありますので、１年に１回補助できるようにしておりま
す。
今年市内では４人の方が亡くなられており、その内３人が自転車の事

故でした。1000円のみの補助ではありますが、着帽していただければと
思います。
チャイルドシートについては、平成12年4月から6歳未満の幼児を対象

に道路交通法で着用が義務化されました。最初なかなか設置してもらえ
なかったことから、啓発として無料で貸し出しをしておりました。平成24年
まで実施していましたが、基準が変わり、貸し出していたチャイルドシート
が使えなくなってしまいました。当初に比べ着用率が大分上がったこと、
また貸出しに関しては様々な御意見があったことから、その後、購入費
の補助としました。その後、着用率が８割台となり、当初の目的を果たせ
たことから昨年度終了となりましたので御理解いただきたいと思います。

【くらし交通安全課】
ヘルメット購入費の補助については愛市購

買の観点から助成事業に協力してくれる市
内店舗を対象としております。
チャイルドシートについては平成12年4月

から6歳未満の幼児を対象に着用が義務化
され、交通安全対策及び少子化対策の一環
として、平成24年度から購入費の一部助成
を実施しておりましたが、着用の周知・普及
促進が図られたものとし、平成26年度をもっ
て補助事業は終了となりましたので御理解
をお願いいたします。
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●紙おむつ等支給について
点数制になっていて、1点が10

円換算くらいだと思います。市販
のものはもっと安く、かなり差が
あります。人件費の関係もある
と思いますが、一般のおむつは
もっと安いので点数を下げても
らえれば選択肢の幅が増えると
感じました。

子育て

14

一人っ子の場合は、対象では
ありません。高齢出産や不妊治
療を受けて授かった方もいると
思います。お金がかかった家庭
もあると思います。結構な出費と
なると思いますので、第一子か
らの支給にしてほしい。

子育て

15

●電動自転車について
講習に参加し、その後抽選で

補助されると聞きましたが、今は
どうでしょうか。

道路・
交通関
連

（危機管理部次長）
３人乗りの電動自転車となりますと、講習を受けて乗れる方であれば、

補助申請をしていただけるようになっております。今年度は６月、１１月に
も講習を実施しております。予算の関係で対象人数に限りがあります
が、抽選ではありません。

【くらし交通安全課】
予算の関係で対象人数に限りはあります

が、講習会を受講された方については補助
金の申請は出来ます。

（こども未来部長）
ドラッグストアとの価格を比較されているものと思いますが、ネットで宅

配をお願いすると多少高くなると思います。同サイズでの宅配と比較した
場合、大きな差はないと思います。２人目のお子様が生まれ、子ども連
れて大きな紙おむつなどの買い物もままならないという声をたくさん聞い
ておりますので、電話で注文し宅配する本サービスは、人件費、輸送費
を考えても格安といえます。何を求めるかによって違うと思いますが、事
業の趣旨はこういうことになると思います。
業者選定も競争入札をしており、品質を落とさずに安価になるよう努め

ております。
第１子目から対象にしてほしいという気持ちもわかりますが、１子目か

らのサービスは他にもいろいろあります。保育所も他市と比べると厚木
市はとても安いです。限られた予算の中で、何を手厚く、何を御自身の
負担でやっていただくのか。それぞれのサービスには目的がありますの
で、御理解いただきたいと思います。

【こども家庭課】
本事業におきましては、電話での品物の

注文受付から自宅への配送までを業者へ委
託している事業となっておりますので、品物
の値段に人件費等も含んでいることから、市
販の価格よりも高価になっております。な
お、業者選定におきましては、競争入札を実
施し、品質を落とさずに安価になるよう努め
ております。
また、本事業は、複数のお子様を養育して

いる世帯への経済的な負担軽減策として実
施しております。第１子からの子育て世帯へ
の経済的な負担軽減策として、子ども医療
費助成事業など県内トップクラスの支援を実
施しております。
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●民間児童クラブの基準につい
て
民間については、国の基準が

あるのでしょうか。民間の中でも
御自身で施設を増改築している
ところがあり、市で把握されてい
て、冊子で紹介しているのでしょ
うか。習い事は自己責任です
が、民間の場合、災害の際の避
難や耐震など、対策ができてい
るのか把握されているのでしょう
か。確認をした上で、是非、市
ホームページからリンク先まで
載せ、様子が分かるようにして
いただき、子どもを預ける判断
の資料にできればと思います。

子育て （こども未来部長）
児童クラブには、児童福祉法に基づいた基準があり、クリアしないと設

置できません。年に１回書類・現地審査をしております。基準をクリアして
いることを前提として冊子に載せております。市ホームページへのリンク
ですが、民間企業を載せることは、飲食店の情報を載せることと同様で
すので難しいです。一覧としてお知らせすることはありますが、リンクを貼
ることは難しいです。また、セキュリティの関係もあり、企業のホームペー
ジサイトが完全に安全かはチェックできないことから、サイバー攻撃等に
あった場合、市にも影響がでると考えられます。全てをチェックすることは
難しいことから、一覧のみの掲載となっております。

【こども育成課】
民間児童クラブについては、児童福祉法

に基づき、放課後児童健全育成事業を運営
する場合は届出を義務付けているため、一
定の基準を満たした施設となります。
また、補助金の交付についても、一定の基

準を満たせば、家賃費等の補助を受けるこ
とができるため、補助金を受けている民間児
童クラブについては、市としても把握ができ
ています。

17

●児童クラブについて
金額が上がりますが、短期間

でしかパートをしていない人は
預けないと考えているようです。
入れなくなる子ども達は、夏休
みの間一人で留守番をさせなけ
ればならないです。人員を増や
すなどして、そういった子ども達
を守っていただければと思いま
す。
津久田や中央区の児童クラブ

では短期・１日での受け入れも
しておりますので検討いただけ
ればと思います。

子育て （こども未来部長）
児童クラブの趣旨は、保護者の就労や病気などにより、適切な保育が

受けられないの子どもを確実に保育することとしております。パートで預
けられないということもあるかと思いますが、必要性が高い子どもから入
れなければならないと思います。
料金については、受益者負担というものがあり、特定の方に特定の

サービスをする場合には相応の費用をいただかなければならないと思い
ます。短期受入れ等様々な御要望があると思いますが、それ相応の負
担をいただければできないこともないと思います。

【こども育成課】
厚木市立放課後児童クラブ条例を制定し、

平成28年度から運用開始いたします。育成
料につきましては、利用される方と利用され
ない方との公平性を確保する観点から、利
用している方には相応の御負担をいただくも
のでありますが、この育成料は、本市が独
自負担することにより、県内各市の中で最も
低い額となっています。なお、夏休みの期間
入所につきましては、地域の実情に合わせ
今後検討してまいります。
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●児童クラブの申請について
１月の申請ですが、入れるの

かどうか、情報をもっと早く教え
てほしいです。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
平成28年度の受付期間は、1月４日から１

月９日までとしています。
受付終了後、順次審査し入所決定としてお

ります。２月上旬に御通済みです。

19

●民間の児童クラブについて
民間の児童クラブを増やして

ほしいです。また、市の児童クラ
ブは非常に安価でよいが、民間
に預けている家庭に対して、補
助をしてはどうでしょうか。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
一定の基準を満たしている民間児童クラブ

については、補助金を交付しており、入所し
ている利用者の方の利用料金に還元されて
いるものと考えています。

20

●児童クラブについて
習い事等で一時外出した場合

も、児童クラブへ戻ってこられる
ようにしてほしいです。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
放課後児童クラブにつきましては、児童の

安全面から保護者への引き渡しを原則とし
ておりますので、習い事が終わられました
ら、保護者とともに御家庭でお過ごしいただ
きたくお願いします。

21

●児童クラブについて
ニーズに合わせて２種類に分

けてほしいです。長期休みのみ
や見守り程度でよいコースとクラ
ブの内容を充実し宿題を見ても
らえたりイベントが開催されたり
するコースなど。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
放課後児童クラブは、保護者が昼間家庭

にいない児童に対して適切な遊び及び生活
の場を提供し、その健全な育成を図ることを
目的として運営しております。今後につきま
しては、児童の健全な育成のため、体験・交
流活動の充実を図ってまいります。なお、長
期休業の期間入所につきましては、地域の
実情に合わせ、検討してまいります。
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22

●児童クラブ指導員について
指導員の方は資格のある方な

のか、講習を受けた方なのか。
希望として保育なり教育に関
わったＯＢの方などを採用して
みていただけると良いと思いま
す。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
放課後児童クラブについては、放課後児

童健全育成事業の設備及び運営に関する
基準を定める条例に基づき、放課後児童支
援員等を配置しております。放課後児童支
援員は、保育士等の有資格者や、二年以上
の児童福祉事業事業従事者等が、都道府
県知事が行う研修を受講することとなってい
ます。

23

●児童クラブの冊子作成につい
て
保育園では、園の特色や主に

力を入れているところ等、冊子
になっていますが、児童クラブも
作ってくださると助かります。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
厚木市子育てガイド「おおきくなぁーれ」で

は、公立・民間ともに児童クラブの一覧表を
掲載しています。
なお、民間の児童クラブについては、各ク

ラブにおいて、主な特色や利用金額を明ら
かにした利用案内等を作成しております。

24

●里山留学について
玉川小学校の特色を生かし

て、「里山留学」を実施してはど
うでしょうか。

学校教
育

（御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
玉川小学校における「里山留学」実施の予

定はありませんが、就学される場合は、平成
28年度4月から小規模特認校制度が運用さ
れますので、市内各地区から通学していた
だくことができます。
玉川小学校の豊かな自然環境をいかし、

心身の健康増進及び豊かな人間性を培う取
組を積極的に推進してまいりますので、御検
討ください。
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【中心市街地整備課】
アミューあつぎを御利用いただくための

きっかけになりますので、映画館事業者と協
議いたします。

【こども育成課】
産後１年のお祝いにつきましては、子育て

環境の充実を図るため、今後の取組の参考
とさせていただきます。

26

●行方不明児童について
市と児相が効力のある書類を

作って、行方不明児童の行方に
ついてアパート・マンションの管
理会社への情報開示をしてもら
えるようなシステムを作った方が
良いと思います。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【家庭相談課】
児童福祉法において「地方公共団体は、

要保護児童の適切な支援を図るため、関係
機関等により構成される要保護児童対策地
域協議会（以下、協議会）を置くように努め
なければならない。」とされ、「協議会は、必
要があると認めるときは、関係機関等に対
し、資料又は情報の提供、意見の開陳その
他必要な協力を求めることができる。」と規
定されています。
本市においても法に基づき協議会を設置

し、関係機関に必要な協力を求めるととも
に、厚木児童相談所、各関係機関及び「市
民の命と安全を守る連絡会」と連携し、児童
の安全を最優先に迅速な対応に努めており
ます。

27

●コミュニティトークについて
時間が短いです。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【広報戦略課】
開催時間については、参加する皆様に負

担がかからないよう11時30分まで（１時間30
分以内）としていましたが、今後より活発な
意見交換の場となるよう、検討させていただ
きます。

25

●産後祝いについて
第一子出産のお母さんに対し

て、産後１年の祝い「アミューあ
つぎ映画.com」の１回無料鑑賞
券と、「わたぐも利用券」をセット
で送ったらどうでしょうか。

子育て （御意見記入用紙による意見）
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28

●ベビーシッター利用費助成に
ついて
東京都の渋谷区・文京区・足

立区などで実施されている、ベ
ビーシッターの利用費助成を検
討していただければと思いま
す。子どもにとっても自宅で療養
でき安心できると思います。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
現在、ベビーシッター等の利用費助成制度

はございませんが、いただいたご意見も踏ま
え、病児の保育について、ニーズに沿った保
育の提供できるよう、今後も関係機関と調
整・研究してまいります。

29

●延長保育の時間について
４月から新制度が始まり、延長

保育の時間が前倒しになった
り、就労・通勤時間で厳密に申
請をすることになりました。昨年
度から保育料が増えています。
単発的に残業があることもある
ので、柔軟に対応してもらえると
助かる。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
延長保育料につきましては、開所時間内

において各施設が設定をした８時間（保育短
時間認定の方の場合）または１１時間（保育
標準時間認定の方の場合）を超えた時間帯
において、各施設で定められた料金を徴収
しております。延長保育の時間帯につきまし
ては、いただいた御意見を踏まえより皆様の
利便性が向上するよう施設へ周知してまい
ります。

30

●病児保育について
仕事と育児を両立する中で、

病児保育（お迎えも含め）を進め
て（拡大）していただけると助か
ります。現在、厚木市には病後
児保育しかなく、ここに預けられ
る基準では登園できる体調と変
わりません。また、前日までの
予約が必要なことから、ほとん
ど利用できる機会がなく、実際
利用者もとても少ないと聞いて
います。当日申込みで、感染症
にも対応した施設が必要です。
小田原市：病後児保育室ＪＡＭ
ＢＯ

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
事業の実施に当たっては、施設内の専用

の保育スペースや、看護師等の人材の確保
など、設置には検討する課題が多いと認識
しておりますが、いただいた御意見も踏ま
え、市民の皆様の利便性の向上のため研究
をしてまいります。
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31

●預かりサポートについて
朝、登下校時間まで預かってく

れるようなサポートはあるので
しょうか。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
お預かりのサポートにつきましては、ファミ

リー・サポート・センターがあります。この事
業は育児援助を行いたい方が提供会員、援
助を受けたい方が依頼会員となり育児の援
助活動を行っております。厚木市在住又は
在勤で生後３か月から小学校６年生までの
お子さんがいる方が利用でき、主な援助内
容はお子様の一時的な預かりとお子様の送
迎、利用料金は１時間あたり７００円～９００
円です。利用には事前に登録と提供会員と
の顔合わせが必要です。詳しくはファミリー・
サポート・センター（電話046-225-2933）まで
お問い合わせください。
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32

●多子世帯への補助の充実
女性の出生率を上げるために

も、多子世帯への支援を手厚く
することも大切だと思います。例
えば、３人目以降の保育料を軽
減するとか、補助金を給付する
とか)

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
認可保育所については、世帯収入に応じ

て保育料を決定しており、就学前の範囲内
において第2子・第3子に対しては、減額適
用しております。
また、本市の保育料金については、県内

において、一番低くなるような設定や、私設
保育施設を利用されている保護者へは、市
独自による保育料の一部助成により、経済
的負担軽減を図っております。
なお、国の幼児教育の無償化に向けた取

組において、平成28年度から、世帯年収約
360万円未満の多子世帯及びひとり親世帯
に対する保護者負担軽減が実施されます。
【こども育成課】
保育料については、現在、幼稚園及び保

育所における多子世帯に対し、国の基準に
基づき６年間を対象期間として優遇措置をし
ております。幼稚園につきましては、３歳児
（年少）から小学３年生までを対象として、第
２子を半額、第３子以降を無償としておりま
す。
また、認定こども園や子ども・子育て支援

新制度に移行した幼稚園の保育料につきま
しては、市において、保護者の所得に応じ、
国の示す基準より低く保育料を定めておりま
す。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第８回 平成27年11月21日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：小鮎保育所、相川保育所、もみじ保育園、依知保育園、妻田保育園、みどり保育園、かねだチャイルド園、愛歩保育園、キンダーガーデンこばと、けいわ保育園、け
いわ星の子保育園、岡田保育園、本厚木ふたば保育園、厚南幼児園

33

●教育レベルの統一化につい
て
保育園と幼稚園の教育レベル

の統一化やお互いの良いところ
を取り入れてもらえると良いで
す。他の県で取り組んでいて、
おもしろい教育があればシェア
できる場があるとよさそうです。
例えば使っている教材など。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課、子ども育成課】
保育所については、基本的に生活の場で

ありますが、養護と教育を一体的に保育を
実施する役割を担っておりますので、各保育
所の特色をいかしながら教育を実施してま
いります.
また、認定こども園においては、子ども・子

育て支援新制度の開始により、保育と幼児
教育における更なる質の向上に取り組んで
おります。

34

●公園整備について
睦合地区（三田の下段）あたり

に、大型の公園がほしいです。

公園整
備関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
「緑の基本計画」においては、睦合地区

（三田の下段）に（仮称）北部総合公園を配
置することとしていますが、浸水が想定され
る区域内にあることから、現在見直している
「緑の基本計画」の中で、配置や規模につい
て検討してまいります。

35

●動物公園について
小動物とふれあえる動物公園

があったら、乳幼児～小学生と
大人も楽しめるのではないか。

公園整
備関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
小動物とふれあえる動物公園をとの御要

望ですが、現在、ぼうさいの丘公園内の小
動物園において、小鳥やウサギを飼育し、
観察用として楽しんでいただいているものと
認識しています。また、緑に関するイベント
等の中で小動物とふれあえる機会を提供し
ています。
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36

●歩きタバコについて
保育園の通りの道で歩きタバ

コをよく見ます。保育園、幼稚
園、学校の周りの見回りを強化
してほしいです。

環境関
連

（御意見記入用紙による意見） 【生活環境課】
路上喫煙禁止区域に近接している場合、

毎週実施しておりますパトロールで喫煙者
への指導及び看板等による啓発を徹底して
まいります。

37

●ならし保育について
仕事開始前にしてほしい。子

どもによって保育期間は変更し
てほしい

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
育児休業復帰の場合、復帰日前からなら

し保育を実施しております。
なお、復帰日に応じて、復帰日当月又は

前月からの申込みが可能（１日～１５日まで
の間に復帰される場合は前月から、１６日～
３１日までの間に復帰される場合は当月か
らの申込みが可能）です。
また、ならし保育の期間については、概ね

１０日前後で実施をしていますが、お子様の
状況により対応しております。
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38

●健診について
時間、曜日を変更してほしい。

ちょうどお昼寝の時間でぐずる。
仕事を休まないといけない。土
曜日にしてほしい。

福祉・
医療・
健康

（事前アンケートによる意見） 【健康づくり課】
午後の時間帯は、お子さんのお昼寝時間

と重なることが多いことは認識しております。
そのため、2歳6か月児歯科健康診査等、午
前中の時間帯にスタッフが確保され実施で
きる事業につきましては、できるだけ午前中
に実施するよう努めているところです。 しか
し、1歳6か月児及び3歳6か月児健康診査に
つきましては、健診に係るスタッフが医師、
歯科医師、保健師、助産師、看護師、栄養
士、臨床心理士、歯科衛生士、臨床検査技
師等と多職種にわたり必要となります。特に
医師におきましては、休診日や昼休み時間
等、診療の合間を縫って事業に協力してい
ただいている現状があり、午前中及び土曜
日の実施は、スタッフ確保という点から困難
となっており、実現が難しいことを御理解い
ただきますようお願いいたします。

39

●一時預かり利用について
４年前に保育園の一時預かり

で子どもを預かってもらったが、
預ける理由をくどく聞かれた。リ
フレッシュで利用してもよいと紹
介しているのに、利用しづらかっ
た。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
一時預かり事業につきましては、現在、公

立保育所や民間保育所等２５施設で実施し
ておりますので、いただいた御意見について
は、利用者の皆様が気持ちよく利用できるよ
うに周知してまいります。

40

●入所条件について
誰にでも分かりやすくしてほし

い。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
利用調整に関する基準につきましては、

保護者の就労等の状況や法令（内閣府ＨＰ
にも掲載有）に基づく優先事項により、定め
ております。
なお、入所に係る審査基準（指数等）につ

いては、市政情報コーナーにおいて閲覧可
能です。
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41

●ＡＹＵＣＯについて
対象を第一子からにしてほし

い。

商工
業・観
光

（事前アンケートによる意見） 【商業にぎわい課】
子育てパスポートＡＹＵＣＯ事業の対象は

18歳未満のお子様がいる全世帯であり、第
１子も対象となります。
平成23年10月１日に、名称を「エンゼルサ

ポート事業」から「子育てパスポートＡＹＵＣＯ
事業」に変更し、対象を「18歳未満のお子様
が２人以上いる世帯」から「18歳未満のお子
様がいる世帯」に変更しております。

42

●病後児保育について
場所が恩名にしかない。遠い

ので利用しにくい。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
事業の実施に当たっては、施設内の専用

の保育スペースや、看護師等の人材の確保
など、設置には検討する課題が多いと認識
しておりますが、市民の皆様の利便性の向
上のため研究をしてまいります。

43

●「もみじの手」の対象について
対象が限られている。兄弟が

いる人は使えない。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
子育て支援センター「もみじの手」につきま

しては、未就学のお子様と保護者の方を対
象としており、特に0歳・1歳のお子様と保護
者に多く御利用いただいております。
小学生の御兄弟の御利用につきまして

は、付き添いの保護者の方に安全面におい
て御配慮をいただきながらの御利用も可能
ですので、どうぞ御利用ください。
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44

●世帯に対する補助について
保育園世帯に対する補助につ

いて、幼稚園世帯との差があ
る。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
保育所を利用されている世帯に対しまし

ては、県内において一番低くくなるような保
育料金の設定や、市独自による入所児童処
遇費等の補助金を民間保育所へ交付してお
り、入所児童の保護者の経済的負担軽減や
児童処遇の向上が図れるように支援してお
ります。

45

●保育園に対する補助につい
て
以前他区で保育園に入ってい

たが、そこでは年長児の保育士
２名＋αだった。また、給食の主
食代の負担もなく、毎日果物が
出ていた。市から保育園に対し
ての補助金額を検討してほし
い。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
保育士の配置人数につきましては、法令

に基づき年齢ごとに定められておりますが、
本市においては、１歳児及び３歳児において
国の基準より手厚く配置しております。
また、障がいのある児童が入所している

場合には、状況に応じて加配をしておりま
す。
給食の主食については、保育料には３歳

以上児の主食にかかる費用が含まれていな
いことから持参していただいておりますが、
保育料の低額設定により保護者の経済的
負担軽減を図っておりますので御理解をお
願いいたします。
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46

●公園整備について
時々ボルトの緩んだ遊具があ

り、頻繁に整備してほしい。

公園整
備関連

（事前アンケートによる意見） 【公園緑地課】
遊具は、日々、利用されることから、職員

による公園施設チェックリストに基づく点検
を行っております。また、自治会等地域の団
体に地元の公園142箇所を日常的な点検と
して、月１回お願いしております。
「都市公園における遊具の安全確保に関

する指針」に基づく、専門業者による全遊具
の精密点検を３年に１度実施し、遊具の安
全確保に努めていますが、遊具や施設のこ
とでお気づきの点がありましたら、公園緑地
課まで、早急に御連絡くださいますようお願
いいたします。

47

●就学援助について
来年長男が就学なので詳細が

知りたい。

学校教
育

（事前アンケートによる意見） 【学校教育課】
就学援助制度は、経済的な理由により小・

中学校への就学が困難な児童・生徒の保護
者に対して、学用品費等の費用の一部を支
給する制度です。詳細については、４月入学
後に学校から「就学援助制度のお知らせ」を
配付いたしますので御確認ください。また、
不明な点がある場合は学校教育課へ御確
認ください。



№ 参加者からの意見・要望 分類 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

第８回 平成27年11月21日（土） 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
出席：小鮎保育所、相川保育所、もみじ保育園、依知保育園、妻田保育園、みどり保育園、かねだチャイルド園、愛歩保育園、キンダーガーデンこばと、けいわ保育園、け
いわ星の子保育園、岡田保育園、本厚木ふたば保育園、厚南幼児園

48

●パトロールについて
不審者情報のメールが多く、

安心して子どもを外で遊ばせら
れない。

防犯関
連

（事前アンケートによる意見） 【くらし交通安全課】
不審者情報については、警察が発信して

いる不審者情報の他に、教育委員会より、
小中学校からの情報を受け、個人情報を配
慮するとともに内容を精査し、ケータイSOS
ネットを通して、市民の皆様に注意を促して
おります。
不審者への対策としては、発生地域、発生

時間帯に応じた市民安全指導員による青色
回転灯搭載車の防犯パトロールを行ってお
り、不審者情報があった場合には、重点パト
ロールを実施するとともに、厚木警察にも情
報提供を行い、パトロールの強化依頼を
行っております。

49

●カーブミラー設置について
小鮎保育所通りの道路へカー

ブミラー設置を希望。
（坂の上りきった駐車場の辺
り。坂で二股のところが危ない）

道路・
交通関
連

（事前アンケートによる意見） 【道路維持課】
当該交差点につきましては、目視での確

認が可能でありますので、カーブミラーの設
置の必要はないものと思われますが、優先
道路を明確にするため、主道路の外側に視
線誘導ライン（ドットライン）の設置を行いま
した。

50

●児童館について
熱中症対策のため、飯山中部

児童館のエアコン設置を希望。

公共施
設整備

（事前アンケートによる意見） 【青少年課】
児童館へのエアコン設備の修繕について

は、老朽化の著しい箇所から順次進めてい
るところです。
飯山中部児童館につきましては、交換修

繕を実施しました。
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51

●一時あずかりについて
待機児童の対策として、一時

預かり保育を拡大（対応保育
所、日数）してほしい。

子育て （事前アンケートによる意見） 【保育課】
認可保育所等の増設に伴い、平成26年４

月１日現在16施設から、現在は保育所22施
設、小規模保育施設２施設の24施設で実施
し、拡大を図っております。
また、この事業の目的につきましては、育

児疲れ解消、急病や就労などに伴い一時的
にお預かりするものですので、週３日までの
利用とさせていただいております。

52

●医療費助成について
詳細を話を聞きたい。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども家庭課】
子ども医療費助成事業につきましては、０

歳から中学校卒業までのお子様を養育して
いる世帯への経済的な負担軽減策として実
施しております。
助成内容としましては、健康保険の適用さ

れる自己負担部分について助成しており、
神奈川県内で病院にかかる場合には、窓口
での負担が無料となり、神奈川県外で受診
された場合であっても、後日、手続きするこ
とにより健康保険の適用される自己負担部
分については、助成しております。
また、厚木市の子ども医療費助成事業は、

県内トップクラスの支援であり、今後も継続
実施してまいります。

53

●地域別ノートの設置について
「もみじの手」に地域情報の共

有ができるよう、地域別ノート等
を置き、利用者が書き込んだり
閲覧できるようにしてほしいで
す。

子育て （事前アンケートによる意見） 【こども育成課】
子育て支援センターでは、移動子育てサロ

ンにおいて地域の親子が集う場を提供して
おり、地域情報の共有の場にもなっておりま
す。また、サロン室「もみじの手」について
は、様々な地区にお住まいの方が来所され
ておりますので、いただいた御意見を反映で
きるよう検討してまいります。
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54
●その他意見
市制について

子育て （御意見記入用紙による意見） 意見表明

55
●その他意見
児童クラブについて

子育て （御意見記入用紙による意見） 意見表明


